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Según Arco Iris, 10.000 
electores son homosexuales 
'los votantes gavs valen l 
3 conceiales en Alcalá" 

los /unesdel todo a cien 
De cada 100 caneristas, 

90 son muieres 
A punta de navaja v con 
el cochecito de su hiio 
Defendió el meior sitio 

para su mUier prostitUta 
••••• 

Una se escondió 
el dinero en la vagina 
Detenidas dos gitanas 

por robar a una anciana 
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Piqué se escaquea 
El señor Piqué ha sugerido que 

Acebes y Zaplana constituyen un 
lastre para el viaje de retomo del 
PP al poder. En cuanto a Zaplana, 
convertirlo en ministro aznarista 
fue una manera de perder un capi
tal contrastado en Valencia sin ga
nar nada en Madrid. Respecto a 
Acebes, ya hemos opinado aquí 
hace tiempo que su figura ha que
dado ligada históricamente al más 
terrible de los atentados terroris
tas que han sufrido los españoles, 
con su secuela de incompetencia 
informativa, lo que le confiere 
una imagen política poco agrada
ble para la mayoría de afectos al 
PP y desagradable para los de
más. Por sens'!to que sea lo que 
diga o haga, Angel Acebes está 
agotado como político de cara al 
público, al menos hasta que el 
paso del tiempo oficie como leni
tivo para las heridas del recuerdo. 

Dicho lo anterior, extraña que 
el señor Piqué ose descalificar a 
sus compañeros por pertenecer al 
pasado. Si los profesionales de la 
política respondieran como es 
exigible de sus aportaciones a los 
resultados, Piqué debería haber 
dimitido -a ser posible con ele
gancia- inmediatamente después 
de haber llevado al PP en las elec
ciones catalanas al cuarto puesto 
entre las fuerzas políticas de la re
gión desde el tercero en que esta
ba cuando él encabezó la candi
datura. Algunos sospechamos que . 
los electores no se entusiasman 
con Ángel Acebes, pero sólo lo 
sospechamos porque Acebes no 
ha encabezado candidatura algu
na últimamente; sin embargo, con 
Piqué no tenemos que sospechar
lo porque los electores ya habla
ron y le dieron calabazas; les die
ron calabazas a él y a los rejuegos 
de Aznar. Quizá el jefe de las filas 
catalanas populares entienda esto 
con gran lucidez y sepa que ya no 
tiene fácil comerse una rosca en 
el futuro protegido por las siglas 
del PP y, en consecuencia, trate 
de escaquearse buscando otro 
acomodo confortable bajo algu
nas otras, en una posta más de ese 
viaje personal que lo ha llevado 
desde donde estuvo hasta donde 
está, con la brújula apuntando 
siempre al poder y a su usufructo. 
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Editoriales 
;yo 

Adiós a los pelotazos de los iueuos 
¡V álganos Dios! ¡Y cuántos pa

ñuelos deben de gastarse durante 
estos días en multitud de despa
chos para enjugar los llantos por 
los negocios y agios que se han 
ido al traste al darse el trastazo la 
candidatura de Madrid para los 
juegos olímpicos de 2012! 

El señor Ruiz Gallardón va a 
quedar por el momento por deba
jo de Maragall en el ranking de 
alcaldes. También parece que la 
Barcelona del quinto centenario 
resultó más atractiva que el Ma
drid del año 1 después de ZP y 
después del 2004. 

Ha sorprendido a ciertos iz
quierdistas que el mundo haya 
sido tan ingrato y tan poco aficio
nado a la paz. Su tesis es que Es
paña - y más después de sufrir 
Madrid un horrible atentado te
rrorista- tenía que ser recompen
sada por sus desvelos en favor de 
la paz. Para eso estaba allí el pre
sidente del go~iemo e~pañol,,para 
mostrar su mejor sonnsa seráfica. 

Pero el comité olímpico inter
nacional no ha valorado en mu
cho la contundente urgencia de la 
retirada de los militares españoles 
de Irak, ni siquiera contando con 
los repetidos buenos oficios de 
Rodríguez Zapatero en favor de 
la paz mundial, buenos oficios 
que dejó patentes en Túnez ins
tando a todos los participantes en 
la posguerra iraquí a que siguie
ran el ejemplo de España. No 
tuvo mucho exito entonces, claro; 
de hecho, su éxito en lo relativo a 
Europa fue nulo porque, de 21 pa
íses europeos que tenían presen
cia militar en Irak antes de que se 
retiraran las fuerzas españolas, se 
quedaron veinte, todos menos Es
paña, y allí siguen. Las ~ertinaces 
llamadas a la retirada nnlitar tam
poco han rendido ahora el rédito 

deseado en lo relativo a los juegos 
olímpicos. 

Claro que España es poca cosa 
internacionalmente -y menos aún 
nacionalmente al día de hoy- , por 
lo que no sorprende que su capital 
haya sido preterida. ¿Pero qué de
cir de que los olímpicos hayan 
despreciado a París, a esa cosa 
que siempre les quedaría a Bogart 
y a Bergman en una de las esce
nas más cursis y más sacralizadas 
de la historia del cine? ¿Qué decir 
de que hayan despreciado a la ca
pital mundial de la cultura, a ese 
sitio al que van los americanos 
buenos cuando mueren? ¿Qué de
cir de que hayan desdeñado a la 
capital de la nación que encabezó 
la oposición a USA en Irak? 
¿Cómo entender que los dioses 
del Olimpo, esos que hacían sus
pender las guerras durante los 
Juegos, no hayan premiado al pa
cifismo francés? ¡Pues nada! No 
han elegido a Francia ni a España. 

Y para colmo de decepción res
pecto a lo que los insondables 
abismos del alma humana guar
dan en sus profundidades, van y 
largan los juegos a Londres, a la 
pérfida Albión, más pérfida ahora 
que nunca porque su sociedad no 
aceptó castigar a Blair por la gue
rra de Irak y lo reeligió provocan
do un hecho histórico: que el Par
tido Laborista ganara por primera 
vez tres elecciones consecutivas. 
Y, por añadidura, el UK de Blair 
sí hizo la guerra en Irak. 

Parece que esto del pacifismo 
-c:osa distinta y a veces hasta 
contraria a la promoción de la 
paz- no vende mucho por ahí. 
¡Pero a quién le importa! Ya ven
de en España y con eso unos van 
tirando y otros seguirán forrándo
se .. . Incluso después de perder 
los pelotazos de los juegos. 
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Agua e imprevisión 
Los políticos que nos gobiernan 

a su aire -bien, mal o peor, pero 
nos gobiernan a su aire- muestran 
habitualmente una fobia especial 
a las obras útiles, quizás porque si 
una obra es útil porque responde a 
una necesidad, se notará eviden
temente si está bien o mal hecha, 
mientras nadie protestará gran 
cosa si un gobierno gasta dineros 
de los contribuyentes en fiestas y 
culturetas que no interesan lo bas
tante como para que alguien se 
preocupe por si salen bien o no. 

Los jóvenes políticos que nos 
gobiernan y demasiado a menudo 
nos castigan han coincidido ep el 
tiempo con la parte lluviosa del 
ciclo climático. Por ejemplo, 
cuando Felipe González y su 
PSOE llegaron al poder llovió en 
España tanto y tan a tiempo que 
ni hecho de encargo, hasta el pun
to de que la agricultura española 
batió marcas de producción. Y 
eso hizo que muchos recién llega
dos a la responsabilidad de gober
nar creyeran que estaban justifi
cadas sus reticencias contra las 
obras hidráulicas. 

Después hemos pasado por a1-
gunos sustos y algunas adverten
cias que nos recuerdan que Espa
ña es un país seco, pero en cuan
to caen cuatro gotas los gobiernos 
olvidan las dificultades, con lo 
que las obras hidráulicas más im
prescidibles que necesarias no se 
hacen en época de sequía porque 
entonces ya nos ha cogido el toro 
ni en época de lluvias porque en
tonces los responsables no se 
acuerdan de la necesidad. Y así 
vamos tirando. Mal, desde luego. 

Es fácil entender que el gobier
no nacional se haya cargado el 
trasvase del Ebro porque ese tras
vase potenciaba físicamente la re
alidad solidaria de España, lo que 
era un disgusto para los separatis
tas catalanes y su compañero Ro
dríguez Zapatero. Pero no es inte
ligible que Alcalá y otros munici
pios abastecidos por la MAS ha
yan abandonado por completo el 
ya antiguo propósito de construir 
otra presa capaz de embalsar en
tre 70 y 100 hectómetros cúbicos, 
absolutamente necesaria para abas
tecer en un futuro ya inmediato a 
las necesidades de la población y 
a las del propio río Henares. 
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El caos circulatorio y de aparcamientos 
tiene su punto álgido en el distrito IV, 
barrio en el que el Partido Popular 
se olvida de actuar y sólo la preocupación 
de la Asociación de Vecinos, con la 
construcción del nuevo aparcamiento 
logra paliar, en parte, el problema. 
Pero los vecinos no soportan únicamente la 
falta de aparcamiento, tampoco pueden 
disfrutar de su ocio en las zonas verdes 
debido al abandono en que se encuentra 
el paseo del río. 
El Grupo Socialista, junto con los vecinos, 
reclaman al Partido Popular un verdadero 
mantenimiento del barrio para que los 
vecinos puedan recuperar la calidad de 
vida que se merecen. 

"Barrio a Barrio" 
es la campaña que el Grupo Municipal Socialista 

realiza por todos y cada uno de los distritos de Alcalá 
para recoger directamente de los vecinos 

sus quejas y denuncias. 
Cuéntanoslas en las visitas directas ~~~~ 

o llámanos para decírnoslas. aa;.~iliíltlJ..;i;;f, 
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la UIH graduó a 114 nuevos tarmacéuticos 

Paro cero para los licenciados de farmacia 
El vicerrector de Relaciones Internacionales de la Universidad de Alcalá, Juan Solozábal, presi
dió el miércoles 6 de julio el solemne acto de graduación de la vigésimo quinta promoción de la 
facultad de Farmacia, que se celebró en el patio de Santo Tomás de Villanueva, en el antiguo co
legio de San Ildefonso. Un total de 114 nuevos farmacéuticos se incorporan a una profesión que 
según el decano de la facultad, Fidel Ortega Ortiz de Apodaca, tiene paro cero según las estadís
ticas del Consejo General de Colegios de Farmacéuticos. En el acto estuvo presente el alcalde en 
funciones de la ciudad complutense, el profesor Luis Fuentes, quien reconoció que algunos de 
los graduados fueron alumnos suyos, lo que hacía para él un acto muy especial. 

El vicerrector Solozábal dio a PUERTA DE MADRID "es la Solozábal dio la palabra a 
la bienvenida a los asistentes fiesta de los estudiantes y de los representantes de la vigési
y abrió un acto que según ma- los padres y para ellos la he- mo quinta promoción de licen
nifestó el decano de la facultad mos organizado". ciados en farmacia, Teresa 
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Pascual Tomé y María Gutié
rrez Gómez, quienes realiza
ron un discurso que provocó 
las sonrisas de los asistentes 
al referirse a la dureza de la 
carrera y a las anécdotas que 
viven los estudiantes de Far
macia en la Universidad de Al
calá: "Por una parte estamos 
contentos porque muchos de 
nosotros hemos acabado la 
carrera y eso es motivo de ce
lebración. Pero a la vez esta
mos tristes porque esta etapa 
se termina y el día a dia no 
volverá a ser igual. Pero sobre 
todo estamos agradecidos. He
mos llegado hasta aquí no sólo 
por nuestro esfuerzo sino por 
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La satisfacción y felicidad era evidente entre los graduados, tal y como reconocieron Carla Solis y Esther Serra (abajo a la derecha) 

el de muchas otras personas y 
hoy es el día de agradecérselo. 
A los profesores, a nuestro pa
drino, a quienes trabajan en la 
facultad , al personal de la ca
fetería , a nuestros padres, 
hermanos y familiares". 

El padrino de la promoción 

fue el profesor Jesús Molpece
res porque así fue elegido por 
los estudíantes. Él también dí
rigió unas palabras a los asis
tentes para despedír a sus 
apadrinados: "Gracias por ha
ber convertido un año acadé
mico más en el mejor para mí, 

aunque sea por lo que yo con
sidero un reconocimiento in
merecido al elegirme padrino 
de vuestra promoción. Sigo 
dudando de vuestro buen jui
cio al haber elegido como pa
drino a un profesor de galéni
ca". 

El discurso más esperado 
fue el del decano de la facul
tad, quien habló del futuro de 
los licenciados de esta vigési
mo quinta promoción: "Estos 
alumnos han madurado, han 
adquirido la sabiduría que ca
racteriza al universitario; han 

Fidel Ortega, decano de Farmacia Jesús Molpeceres, padrino de la promoción Teresa Pascual y María Gutiérrez 
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Los padres y familiares de los licenciados vivieron con emoción la ceremonia de graduación 

aprendido a resolver proble
mas relacionados con las cien
cias farmacéuticas y el impor
tante papel que desempeñan 
los farmacéuticos, no sólo en 
las oficinas de farmacia abier
tas al público, sino también en 
los hospitales y en los labora
torios". 

"La universidad pone a sus 
hijos, dijo el decano dirigién
dose a los padres, en manos 
de la profesión. Y puedo ade
lantarles que la profesión es 
mucho más exigente que no
sotros", dijo Fidel Ortega que 
también tuvo palabras para 
los graduados: "El mérito se 
mide por el esfuerzo y por tan
to tenéis un gran mérito por 
haber llegado hasta aquí. 
Como compensación a vuestro 
esfuerzo puedo deciros que os 
enfrentáis a un futuro profe
sional prometedor. De acuerdo 
con las estadísticas deberiais 
encontrar un trabajo durante 
los próximos seis meses, lo 
que os coloca en unas condi
ciones muy ventajosas con 
respecto a otras licencia tu -
ras". 

Fidel Ortega insistió en que 
"la formación continuada es 
consustancial con las carreras 
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sanitarias, que están vincula
das con el avance de la ciencia 
y de la tecnología. Aunque pa
rezca extraño precisamente 
hoy que os licenciáis, tengo 
que deciros que vuestra anda-

dura como estudiantes perpe
tuos no ha hecho más que co
menzar". 

Entre los estudiantes la sa
tisfacción y felicidad era in
mensa después de haber aca-

bada su carrera. Elena Cua
dros explicó que estaba muy 
feliz aunque reconoció que to
davía le quedaba un año: "Lo 
de que no haya paro una vez 
licenciados es maravilloso. Yo 
ya estoy trabajando en una 
farmacia pero me gustaría 
probar otras cosas". Pedro Cu
billo dijo que ''yo ya he termi
nado y la verdad es que ha 
sido muy duro. Ha habido que 
estudiar fuerte. No sé a qué 
me voy a dedicar pero es im
portante que no tengamos 
paro en nuestra profesión". 

Sergio de Miguel manifestó 
que "esta fiesta de graduación 
supone el reconocimiento a un 
esfuerzo muy grande, pero 
como ha dicho el decano esto 
no se acaba; aunque nos ha
yamos licenciado tenemos que 
seguir estudiando". 

Carla Salís y Esther Serra 
también disfrutaban de su 
momento de gloria al graduar
se después de una carrera di
ficil: "Esto de terminar es ma
ravilloso porque ha sido muy 
duro. Lo mejor es que el es
fuerzo merece la pena porque 
no vamos a ir al paro". 

9 de iulio de 2005 



Pablo González dice que ni la quieren los vecinos, ni hav licencia, 
ni hav ordenama municipal 

El presidente del distrito 11 Pide que no 
se permita la antena de San Asturio 
El presidente de la delegación municipal del distrito 11, el socialista Pablo González, manifes
tó su preocupación por la instalación de una antena de telefonía móvil en el número 1 de la 
calle San Asturio Serrano: "Cuando recibí la denuncia de unos vecinos me dirigí allí y pude 
comprobar que en efecto se estaba haciendo la instalación de una antena de telefonía móvil". 
Según Pablo González "lo primero que hice fue ponerlo en conocimiento de la Policía Local y 
parece ser que no había licencia, por lo que los agentes obligaron a paralizar la actividad". 

El presidente de la delega
ción del distrito II dijo también 
que "puse en conocimiento de 
lo que estaba ocurriendo al 
concejal de Urbanismo para 
evitar que la oposición de los 
vecinos pudiera producir al
gún tipo de conflictos en caso 
de no paralizarse esa instala
ción. Ha habido varias con
centraciones de vecinos y re
cogidas de firmas". 

Según Pablo González la si
tuación de ese bloque de vi
viendas es muy peculiar: "La 
mayor parte de las viviendas 
están en alquiler. Hay un solo 
dueño por lo que no ha sido 
una decisión de la comunidad 
de vecinos sino del propietario 
del edificio. Lo que ocurre es 
que una antena de telefonía 
móvil produce una alarma no 
sólo entre los vecinos del blo
que sino entre los de toda la 
zona". 

Pablo González añadió que 
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Banolomé González lirmó el decreto al 
marcharse de vacaciones 

luis Fuentes, 
alcalde en funciones 

El primer teniente de alcalde 
y concejal de Urbanismo en el 
ayuntamiento complutense, 
Luis Fuentes, es alcalde en 
funciones de la ciudad desde 
el lunes 4 de julio en que entró 
en vigor el decreto firmado por 
Bartolomé González al tomar-
se unos días de vacaciones. 
Luis Fuentes, que ya ejerció el 
cargo de máximo edil en otras 
ocasiones al ausentarse Gon
zález por motivos de trabajo o 
por vacaciones, se mantendrá 

al frente del ayuntamiento 
hasta el regreso del alcalde, 
quien disfruta de unas vaca
ciones junto con su esposa, 
Yolanda Martos, y sus hijos en 
un lugar de la costa. 

Se espera que Bartolomé 
González regrese de sus vaca
ciones el día 18 de julio a fin 
de presidir la sesión plenaria 
del día 19, momento en el que 
expirará el decreto por el que 
Fuentes ha asumido la alcal
dia en funciones. 

... _. 
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"espero que si no hay licencia, 
el equipo de gobierno actúe de 
forma mucho más ágil a como 
actuó en el estadio municipal 
del Val. También espero que lo 
que ha hecho la Policía Local, 
que fue paralizar las obras, se 
cumplimente de tal manera 
que alli no se instale ninguna 
antena porque ni hay permiso 
ni existe ninguna ordenanza 
municipal". 

Para los vecinos de la calle 
San Asturio el problema sigue 
sin resolver. Tras la paraliza
ción de las obras el dia 23 de 
junio, debido a que la empresa 
carecía de los permisos perti
nentes, y las protestas vecina
les, los vecinos siguen sin sa
ber cuál será la solución defi
nitiva. Fulgencio Morales, re
sidente en San Asturio Serra
no, explicó a PUERTA DE MA
DRID que la policía tuvo que 
intervenir de nuevo hace unos 
días para detener la puesta de 
unos cables por parte de un 
electricista. Tras la recogida 
de firmas organizada por los 
vecinos, los habitantes del ba
rrio siguen sin recibir una res
puesta clara por parte de las 
autoridades municipales . 
Mientras, crece la preocupa
ción y el rechazo a una antena 
que según muchos vecinos po
dría resultar perjudicial para 
la salud de los residentes en la 
zona. 

Luis Fuentes, alcalde en 
funciones, presidiendo 

un pleno. (Foto de archivo) 
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Se lo escuché decir una 
noche a Nick Carter: 

- "Un pesado es esa clase 
de tipo que cuando le pre
guntas cómo está, va y te lo 
dice." 

Nick tenía sus razones 
para pensar así. Los pesa
dos dan mucha pereza a 
quienes han de soportarlos. 
Una noche, en el Batton 
Rouge de Nueva Orleáns, un 
fulano le estuvo dando la 
lata a Nick durante más de 
una hora simplemente para 
decirle que todo le iba bien y 
no había nada en su vida 
que fuera digno de reseñar
se. Alguien con sentido de la 
medida hubiera resumido 
eso en medio minuto pero 
hay gente sobrada de tiem
po ajeno que es capaz de 
hacerte una crónica a doble 
página verbal de lo que ape
nas daría para un titular. Al 
final, tuvo que despacharle 
diciéndole: 

- "Lo siento, llevo prisa. 
Tengo una cita dentro de 
cinco minutos con una cole
ga de usted, una mina de 
plomo" 

Me he acordado de Nick 
Carter porque empiezo a te
ner la sensación de que la 
vida política española se 
está volviendo muy pesada. 
Y eso da mucha pereza. Ya 
saben, esta cosa tan repeti
da y tan española de que lo 
importante no es ganar sino 
que pierda el otro o que las 
personas comprometidas 
con cualquier causa noble 
se vayan desengañando de 
una en una, decepcionadas 
por aquellos en los que con
fiaron demasiadas veces se
guidas. Tú te fias de ciertos 
políticos o sindicalistas y 
ellos van y te la pegan. Me 
refiero a esos que si fueran 
tahúres en un garito de Las 
Vegas ligarían el póquer de 
damas usando como cuarto 
naipe la foto de su chica. 
Cada vez que alguno de 
ellos tiene un poco de poder 

Solos de saxo 

Calle desengaño 
- sea del color que sea- y tie
ne que boxear frente al ad
versario, siempre se empeña 
en dejarle K.O. tumbando a 
puñetazos a los espectado
res. 

La actualidad española re
sulta tan pesada que, más 
que una oportunidad histó
rica, parece un disco rayado 
de larga duración. Qué pe
reza da escribir más sobre 
lo mismo. Hace que te sien
tas como ese padre que le 
dice a su hijo pequeño trein
ta veces seguidas "niño, 
deja ya de joder con la pelo
ta". Con lo fácil que hubiera 
resultado buscar otra sol u -
ción alternativa tras el fra
caso consecutivo de las dos 
primeras peticiones. 

Por repetirse, se repiten 
hasta las decepciones. Aho
ra llega a los veinte años de 
las de tantos de nosotros la 
de un veterano sindicalista, 
Magdaleno García-Alcalá, 
que ha llevado mucho tiem
po su propio y honrado co
razón colocado como una 
venda delante de los ojos. 
Qué pesado le debe resultar 
también a él, a su nobleza 
personal, ver que suceden 
las mismas cosas en siglos 
diferentes y que esto lleve 
un rumbo tan extraviado. 
Da la impresión de que los 
que manejan el timón son 
tipos sin mucha idea, ayu
dados de una brújula deba
ratillo. La lucha por una so
ciedad mejor se ha quedado 
apenas en menudencias; 
reivindicaciones surtidas de 
subvención para casi todo y 
conquistas personales de 
parcelitas adosadas de po
der de esas que hacen que 
el sistema público sea un 
dinosaurio cada vez más in-

eficaz y caro para los ciuda
danos. 

Hace algún tiempo, un 
tipo al que le daban un ho
menaje nacional por su tra
yectoria cortita pero inten
sa, me dijo: 

- ''Yo fui muy luchador en 
mi juventud. Aquí donde me 
ves, a los veinte incendié la 
facultad donde estudiába
mos mi chica y yo, única
mente para darme el gusta
zo de prenderle fuego a 
nuestro primer porro. Ahora 
que tengo treinta y seis, qué 
quieres que te diga, he he
cho una gran fortuna des
pués de conseguir la conce
sión exclusiva de venta de 
coches de bomberos en todo 
el país. ¿Sabes una cosa? 
No hay nada tan gratifican
te como tener una mano en 
el encendedor y la otra en la 
manguera del agua." 

Aquel fulano -un ejemplo 
de tantos que son de dere
chas y de izquierdas a la 
vez, porque se han quedado 
con lo peor de ambas opcio
nes- llegó también diciendo 
que queria cambiar las co
sas. Parecía sobrarle tanta 
ilusión que daba la impre
sión de ser un auténtico ilu
so pero antes de que trans
currieran un par de años ya 
se había acostumbrado a 
que los resultados fueran 
peores que los precedentes 
cometiendo los mismos 
errores de antes. En reali
dad , nunca llegué a conocer 
del todo a aquel individuo. 
Me refiero a que no podría 
asegurar si se trataba de 
uno de esos que se entregan 
a la causa de mejorar la vida 
de los demás pero sólo sa
ben contar hasta uno y se 
quedan en la mejora de la 

suya exclusivamente. O qui
zá pertenecía a esa clase de 
flaco que acaba descubrien
do lo mucho que se puede 
engordar parasitando el 
cuerpo enfermo del bien co
mún, que es tan grande y 
tan ingenuo. De alguna ma
nera, los tipos cabales como 
Magdaleno también acaban 
siendo víctimas suyas. 

La gente elige a la mayoría 
de sus representantes por
que supone que son los más 
adecuados para salir del ca
llejón sin salida en el que 
anda metida; y espera que 
sepan sacudir las alfom
bras, ventilar la casa y reno
var el género pasado de 
moda sin perder el norte. 
Nadie les pide imposibles 
como que restauren la torre 
inclinada de Pisa para que 
dé tres o cuatro pasos sola, 
sin ayuda de una muleta. 
Así que hay que alegrarse de 
que algunos de ellos no ejer
zan la profesión de pilotos 
en vuelos comerciales. Serí
an capaces de organizar un 
referéndum entre el pasaje 
de un avión en llamas para 
que los usuarios decidieran 
democráticamente si se
guían o no en el aire aprove
chando la calefacción extra 
del incendio. Ya digo, da 
tanta pereza volver a ver 
esta película en sesión con
tinua dentro del cine de la 
sociedad española que uno 
se siente como si fuera el 
único pasajero que ha vota
do NO en ese vuelo incen
diado. 

En cualquier caso, Magda
leno, bienvenido al club. He 
vívido menos años que tú, 
así que seria pasarse de so
berbio pretender darte con
sejos pero, no creas, des
pués de todo en la calle Des
engaño tampoco se está tan 
mal. Aunque Joaquín Sabi
na no le haya dedicado una 
canción tan bonita como a 
la Melancolía. 

Sergio COELLO 
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¿Oficina de Tráfico en Alcalá? 
Muchos complutenses, cuando de

sean renovar su carnet de conducir, 
lo hacen en la Jefatura de Tráfico de 
Guadalajara, donde el tiempo para 
realizar el trámite es pequeño. Sa
ben, además, que en la sede madri
leña -hay una única oficina de aten
ción al público para toda la provin
cia- puede tardarse bastante por la 
enorme afluencia de usuarios. El 21 
de marzo pasado estuve en las de
pendencias madrileñas de la Jefatu
ra Provincial de Tráfico, sólo para 
renovar mi carnet de conducir. Lo 
primero fue hacer una larga cola en 
la planta baja para coger el número 
que permitirla acceder a otra larga 
cola para la oficina de renovación de 
carnets. Aburrido, conversé con un 
mejicano, tan aburrido como yo, so
bre cualquier cosa. Me explicp de 
dónde era su novia, el trabajo que 
tenía en Madrid y, además de otras 
minucias, que en Méjico se escribe 
México, pero pronunciando la "x" 
como 'J'. Luego, con el preciado nú
mero en mi mano, subí al piso don
de realizar la gestión específica. Ha
bía una cola larguísima. Afortuna
damente la gran mayoría de las per
sonas podían estar sentadas, espe
rando que en una pantalla colgada 
del techo apareciese un número an
terior y cercano al suyo. Daba tiem
po sobrado para hacer amistades o 
para irse a dar un buen paseo. Uno 
de los pasatiempos entre las sufri
das gentes era hacer el cálculo de la 
velocidad de atención al usuario. 
Así, pude oír: 

- "Cada 30 minutos (atienden) a 
90 (personas). A este ritmo nos toca
rá dentro de una hora". 

- ¿Qué numero tiene usted? 
- El 480. -
- Pues le tocaráef entro de dos ho-

ras. 
- Soy maestra. Hoy es día no labo

rable en la enseñanza, aunque sí 
para los demás trabajadores. Por 
eso he venido, creyendo habría poca 
gente. Si lo llego a saber ... 

- Me hubiera dado tiempo de ir a 
casa, hacer la comida y volver aquí ... 

Veo que en los papeles que tiene 
una señora, no tengo el gusto, sen
tada a mi izquierda, aparece el ape
llido cacereño Talaván. 

- ¿Conoce usted a mi amigo Tal de 
Talaván? -la pregunto aburrido, ini
ciando conversación. 

- ¿Es usted de Cáceres? -me in
quiere otra señora, tampoco yo tenía 
el gusto, sentada detrás de mí, ter
ciando libremente en la conversa
ción, probablemente porque estaba 
aburrida y el tema Cáceres le era 
cercano. 

Tuve que esperar varias horas 
para realizar el trámite deseado. En 
las paredes y columnas de esta de
pendencia había escritos de queja, 
con letra de gran tamaño, del mismo 
personal de la casa, en el sentido de 
pedir disculpas al público usuario 
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por la tardanza en atenderle, acha
cándolo a la escasez de personal. 
Los funcionarios de ventanilla traba
jaban diligentes. El público usuario 
se organizaba con orden, sin añadir 
ninguna tensión a la situación. Pre
senté ese mismo día escrito de que
ja-sugerencia en la dependencia "ad 
hoc" correspondiente, perteneciente 
a esa misma Jefatura, radicada en el 
mismo edificio. Solicité que hubiese 
más oficinas de Tráfico (por ejemplo, 
en grandes núcleos urbanos, como 
Alcalá o Getafe) en la provincia de 
Madrid para así evitar tanta demo
ra en la atención al usuario. Es de
cir, la desconcentración del Servicio. 
Idéntica reclamación hicieron simul
táneamente otras dos personas, tras 
idéntica experiencia a la mía y con 
mi mismo estado anímico, de leve al
teración emocional. Al darnos el im
preso de queja el amable funcionario 
nos dijo: 

- No les harán caso. Ha habido ya 
muchas quejas iguales a las suyas, 
para nada. Hasta ha aparecido un 
articulo de queja en El País (me en
seña fotocopia de ese artículo), todo 
en vano. 

"Madrid es de todos" dice el slogan 
oficial de la Comunidad de Madrid, 
pero no todos debemos acudir a la 
misma dependencia si queremos es
tar todos cómodos. 

Con fecha de 23 de mayo de 2005 
el jefe provincial de Tráfico, Francis
co de Asís Tornos, me dirige el si
guiente escrito de contestación: 

"Contesto a su escrito de fecha de 
21 de marzo de 2005 y en relación 
con su contenido quiero comunicarle 
que esta Jefatura Provmcial es cons
ciente de las largas esperas que en 
ocasiones, ciertamente demasiado 
frecuentes, tienen que soportar los 
ciudadanos, debido a la escasez ma
nifiesta de personal en relación con 
la masiva afluencia de público y el 
número de trámites a realizar; que, 
por otra parte, en la mmensa mayo
ría de los casos, finalizan en el día, 
sm que el ciudadano tenga la necesi
dad de volver al cabo de varios días 
para recoger el trámite efectuado, 
aunque sinceramente le manifiesta 
que con los medios disponibles no es 
posible ofrecer un mejor servicio al in
teresado, como seria nuestro deseo. 

También le comunico que la posibi
lidad de abrir otras oficmas de la Je
fatura Provmcial de Tráfico para la 
Comunidad de Madrid, ya está sien
do objeto de estudio por parte de la 
Dirección General de Tráfico". 

¿Vale quejarse con razón y for
mas? El tiempo lo dirá, pero creo 
que es muy bueno para la resolución 
de problemas que los ciudadanos de 
a pie colaboremos con el poder pú
blico mediante la oportuna y ponde
rada puesta en conocimiento. 

Agustín MARCOS BENITO 

El Quijote 
Patrimonio Cultural 
de la Humanidad 

En fechas recientes la Institución de 
Estudios Complutenses puso en cir
culación un manifiesto, con el apoyo 
explicito del Rector de la Universidad y 
del Alcalde de Alcalá, para solicitar a 
todas las ciudades españolas Patrimo
nio de la Humanidad, todas las ciuda
des del Camino de la Lengua, todas las 
ciudades del Cammo del Cid, todas las 
entidades agrupadas en la Confedera
ción de Centros de Estudios Locales y 
todas y cada una de las ciudades, or
ganismos y personas de cualquier lugar 
de la geografia española, pero quedan 
especialmente invitadas las de Al
calá de Henares y su tierra donde 
sabemos de cierto que por primera 
vez brillaron a sus luces los ojos in
fantiles de Miguel de Cervantes Saa
vedra, más explícitamente a los lista
dos protocolados por el Excmo. Ayunta
miento y la Universidad de la ciudad, a 
fin de que la obra inmortal del Prínci
pe de los Ingenios. el más noble ilus
tre complutense. nominada El Inge
nioso Hidalgo Don Quijote de la 
Mancha. debe de ser calificada por la 
UNESCO Patrimonio Cultural de la 
Humanidad. 

En estos momentos se recaba, ade
más, el apoyo de todas las academias 
de la Lengua Española y de todos los 
centros del Instituto Cervantes. A día 
de hoy éstas son las adhesiones recibi
das en la sede de la I.EE.CC. de San
ta Úrsula, l. Código Postal 28801: 

Rector de la Universidad 
Alcalde de la Ciudad 
Director de la Escuela de Postgrado 
de la UA. 
Maria Ángeles García-Zarco 
Juan José San Delgado 
José Ruiz Lara 
Raquel Palomo 
Esther Martín Jiménez 
Decano del Colegio de Abogados 
Cámara oficial de Comercio 
Ayuntamiento de Ávila 
Diputación Provincial de Soria 
Instituto de Estudios Albacetenses 
Museo de Pontevedra 
Instituto de Estudios Madrileños 
Presidenta de la Asamblea de Madrid 
Diputación de Teruel 
Instituto de Estudios Vigueses 
Asociación de Empresarios del Hena
res 
Instituto de Estudios Ceutíes 
Societat Arqueológica Lul-Liana 
Colegio Público EL VAL 
Teatro Independiente Alcalaíno (TIA) 
Instituto de Estudios Riojanos 
Confederación Española de Centros 
de Estudios Locales (CECEL. CSIC) 
Facultad de Farmacia UA. 

PUERTA de Madrid 



El pasado 28 de mayo se cum
plieron 105 años de uno de los 
eclipses solares más famosos de 
la historia reciente. Fue en el 
1900, y puede que ya no quede 
nadie que se acuerde, y, si -viven 
todavía, como hay mujeres tan 
temes, serían tan pequeñitos que 
no se acordarán, como es tan ló
gico . .. 

Este fenómeno fue perfecta
mente visible desde La Mancha, 
y motivó que algunos de sus pue
blos y ciudades se honrasen con 
la llegada, quizá irrupción, de los 
más conocidos astrónomos del 
mundo, así como multitud de po
líticos, escritores y periodistas. 
Era un espectáculo bomba, y no 
acaecía por entonces nada que 
oliera a guerras frías o calientes, 
asesinatos. Ni siquiera luz eléc
trica en muchos pagos. Por tanto, 
merecía la pena ... 

Durante un par de horas, apro
ximadamente de las 14 a las 16 
(solares, claro, qué gusto, no 
como ahora con las oficiales, al 
carecerse de electricidad), el sol 
desapareció y se hizo noche 
como dicen que es la boca del 
lobo. Todo cristo viviente y todas 
las cosas enmudecieron, y hasta 
contaban los muy viejos que las 
gallinas se metieron en sus nidos 
creyendo que era ya de noche y 
había que acostarse para madru
gar ... La gente, no ignara preci-

RE YMK 

TEMAS 

Aquel eclipse solar del año 1900, 
famoso en el mundo 

samente, sino desconocedora de 
casos semejantes y para la que no 
había cultura posible, atribuyó el 
eclipse a algo sobrenatural e in
cluso providencial, y durante 
mucho tiempo después hasta es
peraban con fundado temor que 
acaeciera cualquier tragedia. 
Nada, por descontado, sucedió, y 
la existencia de estos antepasa
dos se fue desarrollando, mayor
mente, con el hambre, las enfer
medades y las carencias de cos
tumbre. Menos mal. 

La zona más apropiada para 
seguir la ocultación del astro rey 
se extendía de Extremadura a Le
vante, pasando por la mitad de la 
provincia de Ciudad Real. Por 
acá estuvieron, como científicos, 
nada menos que Camilo Flam
marión y Enrique Deslandrés, y 
como políticos, el Presidente del 
Gobierno y su plana mayor, con 
jefes del Ejército como por ejem
plo el general Martínez Campos, 
escritores y periodistas de prime
ra fila que sería muy prolijo deta-

llar, y también nos ofreció su 
oronda presencia la infanta doña 
Isabel de Barbón, popularmente 
conocida por "La Chata", que era 
tía carnal del Rey don Alfonso 
xm, destronado en 1931 y que 
Dios guarde, sus cenizas, en El 
Escorial, y su alma, su, alma, 
como todas las almas, El sabe 
dónde, que nosotros no podemos 
saberlo .. . 

Creemos recordar que en Arga
masilla de Alba, encaramados en 
lo más alto de la villa, se cubrie
ron de sombra la infanta y Martí
nez Campos; éste se subió sobre 
una cuba de vino, que estaría va
cía. A lo mejor es que la estación 
de observación se habilitó en una 
bodega. La estación de lo mismo 
fue en Manzanares el castillo ca
latravo de Pilas Bonas, acaso en 
la torre del homenaje, que se 
mantiene. Vive, como muchos 
saben, esta fortaleza, que los ca
latravos alzaron a comienzos del 
siglo XIII frente a la del Tocón, 
en Membrilla, que era santia-

guista y distaba pocas leguas. 
J;:ra el cariño que se tenían las 
Ordenes Militares, que, como 
todo cuanto tiene entidad en el 
pícaro planeta Tierra, más de 
cuatro veces sostendrían contro
versias y trifulcas como en todas 
las familias e hijos de vecinos. 
Vive Pilas Bonas, gracias a Dios 
y al interés de una familia que la 
ha rescatado de otra oscuridad y 
la ha hecho foco turístico con no 
sabemos qué servicios, porque 
no los hemos visto, pero que se
rán como la secular edificación 
demanda, salvando distancias. 

Un asunto nos lleva a otro. 
Ocurre siempre. Como al eclipse 
vinieron tantos de la pluma y 
muchos eran ingleses, pues a és
tos, que se enteraron en su viaje 
que en Manzanares estaban ter
minando la construcción de una 
plaza de toros, les faltó tiempo 
para decirlo en sus periódicos. Y 
así era. En la feria, que le faltaba 
poco para llegar, el coso manza
nareño quedaba inaugurado, aun
que no sabemos cuáles fueron los 
toreros intervinientes. ¡Se nos es
capan las mejores! 

En fin, aunque después hubo 
más eclipses de sol y seguirá ha
biendo, éste del año 1900 quedó 
inmortalizado en las enciclope
dias, como el Espasa. 

Miguel GARCÍA DE MORA 
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El caballero de la triste figura 
cumple 400 años. A pesar de su 
avanzada edad goza de excelente 
salud; muestra frescura por todos 
los poros de sus letras. Este año se 
le rinde homenaje por su contribu
ción a las letras y al pensamiento 
universal. 

El caudal de palabras que sus 
páginas arrojan invita a profundi
zar en el aprendizaje de la lengua; 
una veces jocosa, otras grave y re
flexiva, llena de la enseñanza po
pular que los refranes desprenden, 
y de la obligada meditación que 
suscitan los coloquios entre señor 
y escudero. Cada época ha dado al 
texto su peculiar interpretación; 
para unos divertida, para otros 
dramática en su visión de la vida y 
en sus consecuencias. Son diver
sas las interpretaciones porque él 
se presta a ello y ahí radica una de 
sus grandezas. 

El Quijote es pleno al mostrar el 
tiempo que termina y el que aflo
ra. El tiempo de los caballeros se 
acaba y con él sus aventuras, sus 
fantasías, sus deseos. Se impone 
la realidad, brusca la mayoría de 
las veces y otras adornada, o en
vuelta en artilugios. Cervantes 
bien sabía que ambas miradas no 
están disociadas, que las dos con
forman el paso por la vida de todo 
hombre y de cada época. Por ello 
es una obra universal. El Quijote 
ofrece las dos caras del espíritu 
contradictorio que suele acompa
ñar al hombre; señor y escudero se 
muestran despojados de ropajes 
innecesarios para decirnos lo que 
piensan de cuanto acontece. Am
bos discuten sobre mil avatares 
para reconciliarse con prontitud y 
mantener la lealtad que los une 
hasta la muerte del hidalgo. Am
bos se escuchan, aunque manten
gan visiones dispares sofüe los 
acontecimientos que viven. Y qué 
decir de la reflexión; ella se mues
tra a través de las propuestas que 
pronuncian con soltura tan singu
lares personajes. Finalmente se 
establece la posible síntesis. La 
vida poliédrica pasa por persona
jes y situaciones; nuestros senti
dos lo intuyen y se dejan acariciar 
por las palabras, por las sensacio
nes: realismo, afán de aventuras, 
deseos. 

Quizá la lectura obligada de la 
novela, que años atrás se dio, se
cuestró su frescura e impidió sa
borear la enorme riqueza que con
tienen las diatribas que señor y es
cudero sostienen de continuo. Por 
ello, de cuando en cuando, hay 
que regresar a sus páginas, pene
trar en ellas para recoger aquello 
que se pudo escapar en la primera 
lectura. Todos sus vértices guar
dan sabiduría, tanto en la palabra 
escrita como en el pensamiento 
dado. El Quijote se leyó como 
práctica de lectura, saber entonar 
cada frase propuesta, reposar la 
lectura, darse un aliento cuando 
los signos de puntuación salen a 
nuestro encuentro. Pero leer tam-
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El Quijote: lenguaje y pensamiento 
bién es imaginar, y dotados de tal 
privilegio podemos escuchar la 
textura de las voces de sus perso
najes, o ver las fisonomías de los 
que se ocultan tras las palabras. A 
través de ellas Cervantes nos 
muestra el mundo real, el imagi
nado, el deseado, el mundo de la 
picaresca y la hipocresía; todo ello 
está presente en el gran mosaico 
de la vida. 

En ese continuo descubrimien
to, el Quijote ha sido el manual 
necesario para aprender gramáti
ca, oratoria; hoy nadie duda de su 
profundidad filosófica. El hombre 
sabe que forma parte de la natura
leza, aunque se aleja consciente
mente para tomar normas y leyes 
que posibiliten la convivencia. 
Para Kant, sólo la ética nos dife
rencia de los animales y ésta se re
aliza a través de nuestras faculta
des para decic:lir, para hacemos 
preguntas y damos respuestas. El 
hombre del Renacimiento toma 
conciencia de su individualidad, 
de que puede decidir por sí mis
mo, aunque tenga que asumir las 
consecuencias de sus actos; la no
vela lo muestra en toda su pleni
tud. Si el hidalgo manchego in
venta su vida y la de otros es por -
que tiene capacidad para ello, por
que se hace dueño de su propio 
destino. 

Sancho y don Quijote a través 
de sus diatribas constantes, o de 
sus conversaciones sosegadas en
riquecen sus espíritus, tomando 
cada uno un poco del otro sin ellos 
ser conscientes de que tal simbio
sis se produce. Es en la palabra 
dada donde se produce ese mági
co intercambio. Por ella fluyen las 
sensaciones, los deseos que se es
conden en el alma. 

Se observa en la obra de Cer
vantes cierto determinismo que 
impide a las diferentes clases salir 
de su condición, pero hemos de 
tener en cuenta el peso que sopor
ta la sociedad del momento, salida 
de un medievo lleno de sombras, 

de ignorancia y miedos, pensada 
la vida para el más allá y no para 
vivirla según pedía la naturaleza 
del hombre y de la mujer. A la no
bleza se le perdonan las culpas si 
se arrepienten, pero los estratos 
más bajos están sujetos al estigma 
que sobre su condición pesa. El 
encuentro del hidalgo con los hu
mildes pone de relieve las faculta
des de cada cual para enfrentarse a 
la vida y sus respuestas condicio
nadas por las circunstancias que 
los rodean más que por el origen 
de su cuna. Si don Quijote, movi
do por el afán de hacer justicia, 
pretende hacerles ver los errores 
que comportan sus culpas, las res
puestas dadas les hacen perpetuar
se en su condición. 

La locura voluntaria está pre
sente, aunque no se escamotean 
las verdades. Es una locura libera
dora que permite poner en la pico
ta a los diferentes estratos sociales 
que la sociedad alberga; ninguno 
queda al margen, quizá porque 
Cervantes se topó con casi todos. 
Si la locura, influencia erasmista, 
es voluntaria, la lucidez aflora por 
necesidad para dar respuesta a 
tanta sinrazón. 

El Quijote es inagotable en su 
lectura y llama desde la palabra 
escrita a lo más profundo del ser 
para remover las aristas del alma. 
Cervantes, hombre renacentista 
que manejó las armas, vivió en 
cautiverio y conoció cárcel, toma
rá la pluma para verter sus expe
riencias a través de la palabra es
crita. Cervantes llenó de lecturas 
parte del tiempo vivido en Italia y 
el Decamerón, de Boccaccio, des
pués de haber sido requisado por 
la Inquisición romana, fue reedita
do y puesto a disposición de los 
lectores. La novela corta era una 
realidad y a Cervantes debió fasci
narle la idea de dar a conocer his
torias a través de dicha técnica; 
tal debió ser la aspiración de Cer
vantes cuando tomó la pluma. Tir
so de Malina dijo de él que era 

"nuestro español Boccaccio"; 
aquella similitud ponía de relieve 
la grandeza del escritor al haber 
sido capaz de saber plasmar los 
nuevos vientos que se daban en 
las artes y las letras que llegaban 
de la península italiana, cuna del 
Renacimiento. Pero Cervantes 
también estaba impregnado por la 
lectura de las novelas de caballe
ría, de Amadís de Gaula. Ambos 
influjos discurren sabiamente por 
las páginas del Quijote. ¿Qué es la 
novela sino un torrente de aventu
ras, narraciones múltiples, algu
nas interpuestas, aunque con una 
misma centralidad? Don Quijote y 
Sancho nos llevan de la mano para 
que contemplemos situaciones va
rias, para que las analicemos y sa
quemos nuestras propias conclu
siones. Las novelas de caballería 
estaban en decadencia, pero Cer
vantes rescata al caballero de la 
triste figura para hacerlo cabalgar 
por situaciones y lugares reales; 
puede que para zanjar la época 
que ya languidecía. La realidad; 
cada aventura que transcurre se 
muestra sin tapujos, sólo confun
dida en la mente del hidalgo man
chego. Así pues, la novela es final 
y principio al mismo tiempo. 

Alejo Carpentier, Premio Cer
vantes de 1977 hizo una rotunda y 
lúcida valoración sobre la obra de 
Cervantes: "Todo está ya en Cer
vantes. Todo lo que hará en la 
perdurabilidad de muchas nove
las futuras: el enciclopedismo, el 
sentido de la historia, la sátira 
social, la caricatura junto a la 
poesía y hasta la crítica litera
ria". 

Cada objeto y cada situación 
son tan importantes en la obra de 
Cervantes que las palabras finales 
de la novela salen de la singular 
pluma del escritor; ella se apropia 
de lo todo lo que en sus páginas se 
ha escrito: "Para mí sola nació 
don Quijote, y yo para él; él supo 
obrar y yo escribir, solos los dos 
somos para en uno". 

Las lenguas romances alumbra
das en Europa por el latín dieron 
sus primeros balbuceos en el me
dievo y fueron tomando cuerpo 
hasta hacerse plena en matices. El 
Quijote y la lengua castellana se 
unieron en amoroso maridaje para 
darse al mundo, aunque fue en los 

· pueblos americanos donde se 
asentó con plenitud. Hoy son casi 
cuatrocientos millones de perso
nas que la tienen como lengua ma
terna, y son diversos los países 
que la han convertido en su se
gunda lengua. En los Estados Uni
dos es hablada por treinta millo
nes de personas. Nuestro idioma 
es plurinacional y es innegable el 
protagonismo que ha tenido y tie
ne el Quijote en dicha aventura. 
Este año cumple 400 años y sigue 
gozando de excelente salud. Brin-
demos por ello. · 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 



Aunque en PUERTA DE MA
DRID del 17 de abril de 1982 el 
actual decano de la Facultad de 
Ciencias Ambientales y Catedrá
tico de Geología de la Universi
dad de Alcalá, el Prof. Dr. D. An
tonio Sastre Merlín, se ocupó del 
"viaje de agua" del Carmen, voy 
a atreverme a insistir yo, con su 
permiso y en flagrante abuso de 
nuestra amistad. 

Se quejaba allí el Dr. Sastre, 
porque de manera ignorante y, 
acaso, deliberada y dolosa, se ha
bía contaminado la conducción 
de agua al convento de Santa 
María del Corpus Christi de Car
melitas Descalzas, conocidas 
como "las monjas de afuera" por 
estar situadas exactamente pega
ditas a la Puerta de Aguadores. Y 
se quejaba también porque se ha
bía perjudicado a la población 
según decía el periódico en artí
culo sin firma que, lógicamente 
él consideraba un editorial. D. 
Antonio interpretaba que las per
judicadas eran las destinatarias 
del agua: las monjas carmelitas. 
Si acaso, subsidiariamente, los 
eventuales usuarios del sobrante 
de las monjas a las que se autori
zaba el desagüe. Veamos el cómo 
y el porqué y si, a lo mejor, no 
ocurrió la contaminación del 
"agua del Carmen". 

En 1722 un Tesorero del Real 
Consej9 de Hacienda y miembro 
de las Ordenes Militares de San
tiago, Alcántara y Calatrava, or
dena captar agua en el paraje de
nominado Alcor de Miraflores, 
sito en la Boca del Valle o Boca 
de la Zorra, donde se acaban los 
terrenos del "campus" de la Uni
versidad de Alcalá, más o menos, 
para situar al lector. Se gasta el 
caballero 43.020 reales de vellón 
en hacer trescientas varas de bo
camina y 3.965 varas de cañerías 
hasta el convento. El agua sería 
de uso exclusivo de las monjas 
sin que pudieran cederla a nadie 
bajo pena de perder el derecho, 
que en ese caso pasaría a la ciu
dad. Se reservaba D. Martín de 
Iriarte agua para su casa en el su
puesto de que se viniese definiti-

Claros v oscuros 

Alcalá y el eterno 
problema del agua (V) 
De la fuente de agua milagrosa del Carmen 
vamente a vivir en Alcalá. Tam
bién se aseguraba oraciones dia
rias impetradas por las monjas, 
por él y por su esposa doña Ma
ría García y sucesores. 

Las madres "gozaban entera
mente del beneficio del. . . agua; 
sólo con la calidad de que la que 
sobrase echar a la calle por el 
conducto de dos caños que ... ha 
hecho a su costa que salen por 
una de las tapias que mira al río, 
como se sale de la puerta que lla-

man de Aguadores, dejándola co
rrer .. . de día y de noche o las ho
ras que fuere su voluntad". Es 
claro todo hasta la situación de 
los dos caños. 

Andando el tiempo esos dos 
caños de derrama se convirtieron 
en una fuente que el uso y la cos
tumbre acabaron por considerar 
pública, porque además se situa
ba al otro lado de la calle, frente 
a los dos caños. Allí, decían las 
buenas alcalaínas, surgía la me-

jor ·agua para cocer los garbanzos 
del diario cocido y no faltaron 
quienes le achacaran virtudes 
milagrosas. 

Cuando el Dr. Sastre se queja
ba en su artículo dice que "así 
reza la Imagen de la Virgen del 
Carmen representada en el azule
jo que, adosado al cuerpo de la 
fuente . .. " 

Pues bien, dicha fuente había 
sido reparada años antes ( 1971) 
por el Excmo. Ayuntamiento y se 
le hizo acometida de agua de la 
calle, precisamente porque las 
monjas tuvieron algún problema 
sanitario y los que la usaban 
como sobrante también. Por tan
to dejó de ser "agua milagrosa 
del Carmen", porque era agua 
normal del Sorbe, aun captada en 
Humanes. 

Es verdad que se dejó un "by 
pass" para no conculcar el dere
cho antañón y pudo surgir agua 
del Alcor de Miraflores por un 
error de alguna madre al manejar 
las válvulas, pero en principio, 
habría de haberse buscado otro 
motivo de contaminación, acaso 
ajeno al "viaje de agua". 

Al arreglarse la fuente, que 
mejoró en general para comodi
dad de los usuarios, el Ayuntá
miento puso el azulejo de la Vir
gen del Carmen, a que alude el 
Dr. Sastre. Fue, precisa y exclu
sivamente a eso, D. José García 
Arévalo, a la sazón concejal, has
ta Manises para así subrayar la 
denominación popular de Fuente 
del Carmen. Allí lo compró, aquí 
se puso y aquí está D. José para 
confirmarlo. 

Para terminar hoy es bueno se
ñalar, con el Sr. Decano que lo 
conoce al dedillo, que la conser
vación de la captación es, en ori
gen, excelente y una buena 
muestra de los saberes hídricos 
del pasado y, aun hoy, un lugar 
adecuado para conocer el sub
suelo de las últimas terrazas del 
Henares. 

.franciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista oficial de Alcalá 
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Siempre hemos sentido 
admiración por la gente lista. 
Creemos que para llegar a 
domihar una materia y cono
cerla, hasta tal punto de 
saber qué camino tomar en 
cada momento y hasta dónde 
se puede llegar para acabar 
con los usurpadores, hay que 
tener mucho talento, inmen
sa voluntad y amar hasta la 
extenuación . al medio que 
has estudiado y que tratas a 
diario. Esos personajes estu
diosos de la naturaleza, que 
luchan a brazo partido por 
su conservación y son capa
ces de llevar al juzgado de 
guardia a cualquier maleante 
que dañe algún elémento 
natural, tienen un poder que 
no llegamos a calibrar hasta 
que se para la obra de una 
carretera porque el proyecto 
invade una colonia de hormi
gas que están en plena reco
lección de la cosecha. 

Hace un tiempo que admi
rábamos y sentíamos cómo 
los poetas eran unos avanza
dos de la especie humana y 
dominaban con sus filosofias 
a los poderosos de boca 
ancha y mente estrecha. Los 
tiempos han cambiado de tal 
forma, que los poetas son 
una especie en extinción y su 
campo y poder fá'.ctico ha 
pasado rotundamente a los 
naturalistas y ecologistas. 
Éstos ilustran sobre anima
les en extinción; desvían vías 
de ferrocarriles ; paralizan 
obras de ingeníería hidráuli
ca... Todo ello guiados por 
unos conocimientos basados 
en mantener y conservar los 
principios básicos de la exis
tencia humana. ¡Hemos 
dicho!. Hace un montón de 
años que Alcalá tiene unas 

9 de julio de 2005 

La influencia de los cernícalos 
en el verano cervantino 

infraestucturas de la diver
sión y el ocio -ahora llama
das culturales- en la época 
veraniega, montadas sobre 
unos andamiajes de obra en 
construcción. La histórica 
Complutum nunca se mere
ció un teatro romano como 
otras ciudades de menos 
abolengo que la nuestra. Por 
tal motivo y por la desidia de 
tanto político de ida y vuelta, 
Alcalá de Henares tiene basa
do su verano cervantino en la 
instalación de un circo -que 
ni mucho menos es romano-. 
Nunca se han tenido las sufi
cientes agallas para proyec
tar y construir un monumen
tal auditorio al aire libre, 
donde, aunque pudieran aní
dar una colonia de cernícalos 
u otro tipo de aves, de ningu
na forma se tuviera que 
derribar el auditorio, sino 
que serían las aves las que, 
con muchísimo cariño, se las 
trasladara a otro lugar más 
tranquilo. En la actualidad, 
como vamos siempre de 
ambulantes por la vida, 
treinta años en los solares 
del palacio arzobispal y aho
ra nos hacen coger los bártu
los y, no habiendo otro sitio 
más adecuado, invadimos el 
parque O'Donnell, lugar que 
ya destrozamos el siglo pasa
do con la instalación de los 
cacharros de las ferias de 
San Bartolomé. Los refranes 
también fueron creados por 
gente lista y experimentada, 
y ahora viene a cuento aquel 
que dice: "El hombre es el 

único animal que tropieza 
dos veces en la misma pie
dra". Ya el reportaje de 
PUERTA DE MADRID de la 
semana pasada nos pone en 
aviso de lo que está ocurrien
do en ciertos espacios abier
tos de nuestra ciudad. El 
parque de O'Donnell es el 
lugar más emblemático y 
nunca tenia que haber sido 
invadido por una estructura 
de andamiaje metálico, que 
suministrará toda la cultura 
del mundo, pero al mismo 
tiempo acuden grupos de 
mentes dormidas y gargantas 
sedientas, para sembrar, un 
lugar natural por excelencia, 
de escoria y basura costum
brista de una generación que 
hemos consentido que se 
conviertan en piltrafas 
humanas. Hoy, lunes, hemos 
visitado el lugar cerrado a cal 
y canto, pero a traves de la 
malla que cierra el espacio 
ocupado por el, llamaremos . 
de forma benevolente, "teatro 
portátil", vemos cómo el sue
lo estaba cubierto de envases 
de todo tipo de bebidas. Era 
el rastro del ambiente respi
rado en ese lugar protegido. 
¿No hay en el histórico par
que alguna especie animal o 
vegetal necesitada de protec
ción? ¿Todo lo que existe en 
dicho lugar puede ser des
truido sin que los señores 
defensores de la naturaleza 
lo denuncien en el juzgado de 
guardia? Estamos pasando 
un verano horrible. El calor 
que se ha instalado en nues-

tro entorno con escritura de 
propiedad nos hace abrir la 
ventana de nuestro dormito
rio y con asombro sentimos 
la noche alcalaína con desga
rro, en vigilia constante. Los 
cuatro cajeros dispensadores 
de efectivo tienen un atracti
vo tal que son frecuentados 
por los vividores de la noche: 
llegan en pandillas a voz en 
grito o con sus potentes 
coches con altavoces y músi
ca violenta. Cuando parece 
que este vaivén descansa, el 
vecino del bloque contiguo 
lanza desde un piso alto los 
envases consumidos para 
que caigan en el contenedor; 
el pulso le falla y la botella 
rompe contra el suelo dejan
do un reguero de ruido y cris
tales que nos hace despertar 
de nuevo con su estrépito. Ya 
a la hora de madrugar, los 
autobuses urbanos ponen su 
sinfonía de freno y arranque 
propio de vehículos cabrea
dos ... Estamos muy interesa
dos en encontrar una pareja 
de cernícalos, ponerlos en 
nuestra ventana y cuando 
tengan sus crias, avisar a los 
naturalistas para que nos 
protejan y denuncien tanto 
ruido nocturno. Es la única 
solución, ya que la especie 
humana está amedrentada 
por tanta obligación impepi
nable y tan pocos derechos 
incuestionables, nos aferre
mos a los animalitos que son 
especies protegidas y nos 
pongamos en manos de gen
te tan lista y voluntariosa, 
capaz de modificar un pro
grama cultural en el verano 
del centenario por salvar 
unas crías de cernícalos pri
milla. 

ATILA-NO 

PUERTA de Madrid 
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No entiendo nada 
No entiendo nada de este 

confuso gatuperio nacional 
que se ha organizado en Es
paña: emigrantes que deciden 
sobre la política interior del 
pais que abandonaron, neolo
gismos obligados por cohe
rencia con el nuevo código ci
vil (mamabis, papabis), alian
zas y contubernios políticos 
contra naturam, decimonóni
cas manifestaciones de odio 
contra "frailes y frailas", pere
grinas ideas sobre la educa
ción nacional y, en fin, las 
diarias sorpresas que nos 
brindan los medios de comu
nicación. 

Carrancudos politicastros 
que nos hacen embermejecer 
con sus repetidos frangollos, 
que nos cuestan una dinera
lada y que no sirven más que 
de alzapuertas o de mete
muertos en los foros interna
cionales. 

Estas reflexiones se agolpa
ban en mi cabeza durante 
uno de esos frecuentes conti
cinios de insomnio y pugilato 
con mi almohada. Qué pena 
de país. Vivimos en un territo
rio no excesivamente favoreci
do por la naturaleza, pero do
tado de riqueza suficiente 
como para poder gozar de una 
vida relativamente tranquila y 
beneficiamos de unas institu
ciones democráticas en las 
que participemos de forma 
solidaria todos los componen
tes de este "puzzle" ibérico. 
Los diversos reinos peninsu
lares se unieron a lo largo de 
ocho siglos para luchar con
tra un enemigo común, tarea 
que culminaron en 1492 con 
la conquista del reino nazarí 
de Granada. A esto hay que 
añadir la anterior unión por 
via matrimonial de los reinos 
de Castilla y Aragón ( 14 79) y 
la posterior incorporación del 
reino de Navarra (1512). Esto 
es objetivamente así y no hay 

"ikastola" que pueda demos
trar lo contrario, por mucho 
que lo repitan cada día al es
tilo de cierto ministro de Pro
paganda llamado Goebbels. 
Por lo tanto, no existe base al
guna que, a mi juicio, pueda 
justificar el desmembramien
to de una nación, España, 
que ha venido funcionando de 
una manera u otra durante 
más de 500 años. 

¿Cómo se explica que este 
desmembramiento se preten
da hacerlo, además a través 
de métodos violentos? Existe 
una Constitución que especi
fica claramente todo lo relati
vo a la unidad nacional, todo 
lo cual se confirma debida
mente en cada uno de los es
tatutos correspondientes a 
las diferentes comunidades 
autónomas. No podemos dar 
al mundo el mal ejemplo de 
un reñidero de gallos en per
manente actividad. Por otra 
parte, nuestra incorporación 
a una entidad supranacional 
como es la Unión Europea de
bería hacemos reflexionar a 
todos sobre la necesidad de 
poner un poco de orden en 
nuestra casa. No tenemos la 
obligación de celebrar el pri
mer referéndum sobre lo que 
llaman Constitución europea, 
ni tampoco parece lógico que 
tengamos que superar a Ho
landa en legislación sobre 
matrimonios entre homose
xuales. Bien está que ya no 
seamos "Luz de Trento y mar
tillo de herejes", como dijera 
Menéndez y Pelayo, pero eso 
no significa que ahora tenga
mos que batir todos los ré
cords de tolerancia y mostrar 
al ancho mundo nuestra nue
va faz bobalicona. Como se 
suele decir últimamente, nos 
hemos pasado tres pueblos ... 

Femando 
GARCIA-PELAYO 
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Ononunismo 
v falta de memoria 
histórica 

El apoyo a la candidatura 
olímpica de Madrid, lo ha 
querido aprovechar el al
calde apuntándose, ahora, 
a la idea de que Alcalá pue
da ser sede de la "olimpia
da cultural", cuando en Fe
brero de 2004 votó en con
tra de la moción socialista 
que proponia esta idea. 

"La capacidad del alcalde 
para sorprendernos no se 
agota, pues a lo largo de 
toda la legislatura hemos 
visto cómo nuestras pro
puestas nos las rechaza en 
el Pleno Municipal y a los 
pocos días, las mismas 
propuestas las hace suyas, 
las presenta en la prensa y 
se hace la foto", afln:na Pa
blo González, portavoz del 
Grupo Municipal Socialis
ta. 

En la moción, el Grupo 
Municipal Socialista plan
teaba la subsede cultural 
como el impulso que la ciu
dad necesita para crear 
nuevas infraestructuras 
culturales, corno un audi
tórium moderno con un 
aforo digno de una ciudad 
de 200.000 habitantes y 
espacios que permitan po
tenciar un certamen de 
cine de cortos, o un en
cuentro de orquestas jóve
nes. 

Para el Grupo Municipal 
la propuesta era un terna 
de ciudad por lo que en la 
misma, buscando el con
senso, proponia crear una 
comisión con todos los 
grupos políticos para al
canzar ese objetivo. Lamo
ción fue rechaza por cues
tiones semánticas, adu
ciendo que la redacción no 
era correcta y que no era 
preciso crear otra comisión 
en cuanto que ya estaba la 
empresa del IV Centenario 
que después de 2005 po
dría trabajar en el objetivo 
de la subsede cultural. 

"Después de un año y 
medio del rechazo de la 
moción y de seis meses de 
funcionamiento de la em
presa IV Centenario, nadie 
del Equipo de Gobierno y, 
menos el alcalde, han vuel
to hablar del tema ni han 
dado un paso en ese senti
do, eso sí el alcalde se ha 
querido lucir y se apropia 
esta idea. Como en otras 
ocasiones, volvernos a decir 

que nos alegramos aunque 
primero nos rechacen las 
propuestas y luego las lle
ven a cabo, pues lo que in
teresa es el bien de los al
calaínos", explica el porta
voz socialista. 

El alcalde inicia 
la campaña 
electoral 

Con prensa y fotógrafos 
el alcalde ha empezado su 
campaña preelectoral con 
la visita forzada al barrio 
de Espartales después que 
el Grupo Municipal Socia
lista denunciara la situa
ción en que se encuentra el 
distrito y tras numerosa 
squejas de los vecinos 

"El alcalde se ha dado 
cuenta que tiene los debe
res sin hacer, que la ciudad 
también son los barrios y 
no únicamente el centro, y 
que la gestión política no 
sólo son las relaciones so
ciales con la Comunidád 
sino atender a los que se 
debe, que son los vecinos". 
afirma Pablo González, 
portavoz del Grupo Munici
pal Socialista. 

Bartolomé González, des
pués de dos años de legis
latura, múltiples denun
cias de los vecinos y del 
Grupo Municipal Socialis
ta, ha decidido hacer una 
visita al barrio pero para 
ello y. ante todo, llamó a la 
prensa para que dieran 
crónica no de las deficien
cias del barrio y sí de la ac
tuación de su persona. 
También, durante el fin de 
semana anterior a su visita 
y según denuncian los ve
cinos, los obreros arregla
ron desperfectos, cuando 
anteriormente nunca han 
aparecido. 

"Líneas de alta tensión, 
falta de escolarización, fal
ta de limpieza en las zonas 
verdes, escombros por "pri
meras piedras" , falta de 
mantenimiento en las ca
lles, etc. son los problemas 
que nosotros hemos de
nunciado y ahora el alcal
de, tras nuestra visita, se 
acerca al barrio", afirma el 
portavoz socialista, aña
diendo que "esperamos 
que siga esta iniciativa y 
así visite todos los barrios 
como los socialistas esta
mos haciendo, pero que 
vaya para solucionar los 
problemas y no únicamen
te para la foto". 
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La topografía más antigua 
llamada "Calle del Arcipreste" 
a la hoy conocida como "de la 
Imagen", nombre éste que 
hace referencia, primero a la 
Virgen de Guadalupe de Ex
tremadura, por la fundación de 
los Padres Jerónimos de una 
hospedería en esa calle, y lue
go a la Inmaculada del con
vento de Carmelitas Descal
zas, establecidas allí en 1576. 
¿Por qué se llamó calle del Ar
cipreste? ¿Se refiere a alguien 
en particular? ¿A alguien que 
alcanzara fama en la pobla
ción? ¿A alguien que fue con
siderado en algún tiempo el ar
cipreste por antonomasia y de 
fácil identificación para todos 
los vecinos? ¿Al más impor
tante vecino de la calle? Re
sulta a veces verdaderamente 
difícil encontrar la razón ver
dadera del nombre de muchas 
calles de Alcalá y el momento 
exacto en que empiezan a uti
lizarse. Que esta calle tuviera 
este nombre antes del siglo 
XVI es una noticia que dan el 
autor o autores de los Annales 
Complutenses (p. 523, edición 
de 1990). Así las cosas, la in-

, vestigación nos llevaría a in
dagar sobre el origen y la na
turaleza de este cargo, y las 
personas que lo poseyeron, 
cuáles fueron sus gestas, las de 
alguno, o algunos de ellos, so
bre todo las que le dieron, o les 
dieron gran fama, aunque sólo 
fuera local. Pasar del siglo 
XVI al siglo XV y XIV, o an
teriores, es adentrarnos en la 
historia de la Edad Media de 
Alcalá y de España, en un te
rreno de la tradición alcalaína 
que ya cuenta con un estudio 
monográfico, publicado, de 
toda la época, fascinante por 
lo que se nos dice y por las 
perspectivas que abre. Las 
consideraciones que aquí ha
cemos son sólo como aproxi
mación histórica, como conje
turas, tratando de aclarar una 
incógnita sugestiva. Las histo
rias, cuando hablan del Arci
preste, se refieren al Arcipres
te de Santa María la Mayor, 
que se identifica con el Arci
preste de Alcalá. De forma que 
decir 'Calle del Arcipreste' 
equivale a decir 'de Alcalá', o 
de 'Santa María la Mayor'. La 
mención más antigua que se 
hace del Arcipreste, se remon
taría a 1178, según Portilla, re
ferida a Guillermo de Arta
fort arcipreste de San Justo, 
pero del cual no sabemos nada 
más. Después, en 1250, en un 
despacho del arzobispo Gutie
rre, que lo fue un año y seis 
meses, se afirma que había ar
cipreste en San Justo. Estos 
tiempos tan lejanos pueden 
crear confusión, pues decir 
' arcipreste de San Justo' no 
quería decir necesariamente 
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El arcipreste de Alcalá 
que lo era de la parroquia de 
San Justo, pudiera muy bien 
referirse a la villa, o al 'Con
sejo de San Just', o simple
mente 'San Justo', como se 
llamaba entonces Alcalá. Aun
que la de San Justo fuera la 
más antigua, elevada de 'capi
lla de los arzobispos' a parro
quia, y sus clérigos tuvieran 
por cabeza un abad, y desde el 
tiempo de Sancho IV se lla
masen canónigos, no parece 
que entre su clerecía hubiera 
un arcipreste. Sólo a partir de 
1479 cuando la parroquia de 
San Justo se convierte en Co
legiata y en Colegiata insigne, 
comenzaría a tener nuevas y 
mayores preeminencias que la 
de Santa María la Mayor, que 
contaba con varios beneficios 
servidores, un beneficio cura
do y tres Capellanes perpe
tuos, según las Ordenanzas. 
Pero la parroquia de Santa 
María comenzó a existir, tal 
vez, mucho antes de 1250, con 
motivo de la donación de la 
villa a la mitra de Toledo. Será 
en último cuarto del siglo XIV 
cuando la historia de Alcalá 
tome altos vuelos, por las cir
cunstancias externas, que con
curren durante el reinado de 
Juan I de Castilla ( + 1390) y el 
arzobispo don Pedro Tenorio 
de Toledo ( + 1399), y cuando 
un arcipreste se destaque so
bremanera. Es la época de 
grandes designios unificado
res de la Península y de refor
mas eclesiásticas. España lu
cha para incorporar Portugal a 
la corona de Castilla, y la Igle
sia de España dirigida por el 
arzobispo Tenorio celebra sí
nodo diocesano y delibera en 
Alcalá sobre la reforma del 
clero y a quién dar la obedien
cia en el llamado cisma de Oc
cidente. Don Juan I, nuestro 
don Juan I, que murió en Al
calá, convocó Cortes para pe
dir un subsidio para la guerra 
luso-española: reclamaba sus 
derechos a la corona de Portu
gal, contra Juan de Avís. En la 
guerra la responsabilidad mi
litar del arzobispo don Pedro 
Tenorio fue muy grande, en
cargándole el rey de las pagas 
de la tropa; participó en ella 
con sus mesnadas de caballe
ros, lanceros, ballesteros, en
tre ellos algunos alcalaínos, 
que los lugares de señorío te
nían esta servidumbre de acu
dir en armas cuando eran re
queridos por el señor. No vol
verá a haber una movida tan 
grande en Alcalá, hasta la gue
rra por la conquista de Orán 

organizada por Cisneros. Gen
tes aquellas de la burguesía 
que a finales del siglo XIV in
cidían con fuerza en la vida 
social y política. En esta con
tienda se defendía Portugal 
para existir como nación inde
pendiente, y en las batallas de 
Trancoso y Aljubarrota, las 
dos el mismo año de 1385, de 
memoria eterna para los por
tugueses, los españoles fueron 
vencidos, y muchos hechos 
prisioneros, entre ellos el ca
pellán del arzobispo de Toledo 
que era precismente el arci
preste de Alcalá, don Fernán 
Gómez, que vivió en unos 
años críticos, después de las 
campañas referidas, para la 
historia de España y la de la 
Iglesia, especialmente en el 
arzobispado de Toledo. En el 
capítulo noveno de su obra, 
habla el Doctor Eugenio Nar
bona de la muerte del arzobis
po, ocurrida el 18 de mayo de 
1399 y, de una de sus disposi
ciones testamentarias, según 
la cual deja "A Fernán Gómez 
arcipreste de Alcalá que estu
vo en Portugal cautivo por 
Nos dos mil maravedís". 

¿Cautivo a cambio del arzo
bispo?, ¿rehén por rehén?, o 
¿porque había ido con él a la 
guerra? Nada tiene de particu
lar que la exaltación de los he
chos épicos le merecieran una 
calle, que guardara la memo
ria histórica de este personaje 
y de estos notables sucesos. Y 
que con la calle a don Pedro 
Tenorio, se recordase también 
a su Arcipreste en otra. Luego, 
como arcipreste de Alcalá, fue 
la mano derecha del prelado, a 
la hora de poner en ejecución 
las disposiciones acordadas en 
el sínodo que celebró en Alca
lá, para la reforma de la vida y 
costumbres de los clérigos. Es 
a partir de estos sucesos cuan
do encontramos un protago
nismo permariente en el cargo 
de arcipreste de Alcalá. En 
1400 era arcipreste de Santa 
María don Fernán González 
de Zorita, a quien se vincula 
con las Constituciones u Or
denanzas que regulaban las 
reuniones y asambleas de los 
clérigos de las parroquias de 
San Justo y Santa María. Y 
entre otras disposiciones de 
reforma establecían no admi
tir en la Hermandad a cléri
gos que no fueran de misa. La 
tradición recuerda también los 
nombres de otros arciprestes 
de Alcalá y Santa María: el 
traslado de la Parroquia de su 
primitivo lugar a la ermita de 

San Juan de los Caballeros se 
llevó a cabo por petición del 
arcipreste de Santa María en 
1449, Bachiller Pero López 
de Alcalá, dirigida de manera 
motivada al arzobispo Carri
llo; en 1474 el entonces arci
preste Pero González de Al
cocer propone la ampliación 
de la parroquia de Santa Ma
ría; en 1484 el gran cardenal 
Pedro González de Mendoza 
aseguró silla y honores de 
Dignidad al arcipreste de San
ta María en el cabildo de San 
Justo, aunque sin voto ni nó
mina de la mesa capitular; la 
fundación del monasterio de 
piadosas mujeres de Santa Li
brada, en 1487, se debió al ar
cipreste Hernán Díaz de la 
Fuente y al cura García Gon
zález de Arévalo. En cuanto a 
la dignidad arciprestal que os
tentaban, puede decirse que 
era equiparable al arcedianato 
que encontramos en Madrid, y 
tenía cierta jurisdicción ecle
siástica sobre algunos lugares, 
como la Moraleja y la Canale
ja, como delegado del arzobis
po, tal vez antes que Alcalá 
fuese Vicaría General. Las Or
denanzas que regulaban las 
relaciones entre los clérigos 
de San Justo y Santa María 
duraron hasta 1476 en que la 
parroquia de San Justo fue 
considerada Colegiata por 
concesión de Sixto IV y la cre
ación de veinticuatro preben
das para ella por Carrillo. Des
de entonces la prebenda más 
estimada era la de capellán 
Mayor de San Justo, pero la 
segunda, la de Arcipreste de 
Santa María, y en cuanto a 
dignidades el primero era el 
Abad, seguido del capellán 
Mayor y del Arcipreste. Por 
otra parte, ha quedado en el 
callejero de nuestra ciudad 
memoria del Arcipreste de 
Hita, Juan Ruiz, que no fue ar
cipreste de Alcalá, aunque se 
le considere complutense, y él 
mismo se diga "uno que es de 
Alcalá". Pero no parece que el 
antiguo nombre de la calle de 
la Imagen, se refiera a él. Con 
los datos apuntados podemos 
decir que en la historia de la 
época medieval la figura del 
arcipreste de Alcalá se destaca 
notablemente por su labor po
lítica y reformista religiosa. 

P.S. El cardenal Cisneros ane
xó el curato de Santa María a la 
Universidad, de aquí que el 
Cura de Santa María fuera uni
versitario; sería este año, de glo
riosas conmemoraciones, una 
buena ocasión para dedicar una 
calle, que no la tiene, al BA
CHILLER SERRANO, cura de 
Santa María, que bautizó a Cer
vantes. 

Ángel ALBA 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja •........................................................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ..............................•.......................................... 91 889 23 58 
Urgencias Se~uridad Social (a partir 17 h.) ..•....•.................................... 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ...........•....................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ..........................................................•.................•........... 092 
Guardia Civil .•.............................................................................. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .........................................•............. 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil... ....................................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...................................................................• 91 888 00 21 
Continental Auto .......•............................•................................... 91 88816 22 
Cementerio .................................................................•................ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ........................... ; ...................••............. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociacion de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) •••••••• 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ............................. ~ •........................ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ....................................... - ..................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................•.................. 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado •.••........................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 879 74 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ...............................•................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ....•................................................................................. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2! planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (f>!! de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
A.LUMBRADO PUBLICO_(AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFOllllCA ......................... 9188238.75 / 918781069 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .........•............ : ........... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Viralllo Navarro. 5v1 

azuqueca de Henares IGUADAWARAJ 
llm. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 
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Enlace Henás Castro ·Cisneros Granado 
El sábado 25 de junio fue el día escogido por Susana Cisneros 

Granado y Juan José Hervás Castro para contraer matrimonio. 
La ceremonia se celebró por la mañana en la Magistral Catedral 
y en ella intervinieron como padrinos Pedro Cisneros, padre de 
la novia, y Virginia Blázquez, hermana del novio. 

La pareja tiene muchas cosas en común: ambos tienen 29 
años y ejercen la misma profesión: los dos son empresarios. Su
sana y Juan José han compartido cinco años de noviazgo hasta 
contraer nupcias y quedar inscritos como matrimonio en el Re
gistro Civil. Una vez convertidos en marido y mujer, la pareja fue 
grabada en vídeo y fotografiada en los patios de la Universidad 
Cisneriana de Alcalá. 

A continuación, los recién casados se desplazaron a Guadala
jara, donde compartirían el banquete nupcial con amigos y fa
miliares. Susana y Juan José disfrutarán de su luna de miel en 
Méjico, concretamente en la Playa del Carmen. 

Enlace lópez Teieda · Escarpa Corral 
El sábado 2 de julio se celebró en la parroquia de San Juan de 

Ávila la ceremonia que unió en matrimonio a Alfredo López Te
jeda y Silvia Escarpa Corral. El novio, de 29 años de edad, es 
instalador; la novia, de 28 años, trabaja en unos laboratorios. 

En la ceremonia intervino como padrino el padre de la novia, 
Emilio Escarpa, el cual acompañó a su hija al altar donde ya es
peraba el novio, quien a su vez fue acompañado por la madrina 
en la ceremonia, su madre Maria Manuela Tejeda. 

Alfredo López y Silvia Escarpa llevaban doce años de noviazgo 
hasta contraer matrimonio en una ceremonia religiosa a cuyo 
término recibieron las felicitaciones de los familiares y amigos 
que los acompañaron en ese momento tan importante en el que 
unieron legalmente sus vidas para formar una nueva familia. 

Los nuevos cónyuges invitaron a parientes y amistades a un 
banquete nupcial en el restaurante Foguet de Meco al que asis
tieron 105 personas. Los nuevos cónyuges partieron en viaje de 
luna de miel a las Islas Canarias. 
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Enlace Mendoza Caballero -lázaro García 
El 2 de julio fue la fecha escogida por Modesto Mendoza Ca

ballero y Silvia Lázaro García para contraer matrimonio. En la 
ceremonia nupcial, que tuvo lugar en la Magistral Catedral de 
Alcalá, actuaron como padrinos la madre del novio, Elvira Ca
ballero Godoy y el padre de la novia, Boni Lázaro García. Tras 
darse el "sí quiero" la pareja se acercó a los patios de la Univer
sidad Cisneriana para fotografiarse. Silvia tiene 28 años y es ad
ministrativo comercial y Modesto tiene 30 años y trabaja como 
mecánico de una importante firma de coches. 

Los novios, que han compartido un largo noviazgo de ocho 
años y medio, quisieron compartir su felicidad con más de 160 
invitados que asistieron a un gran banquete. La fiesta continuó 
por la noche, ya que familiares y amigos pudieron bailar en la 
discoteca que la pareja había contratado con motivo de su enla
ce. Modesto y Silvia disfrutan ahora de una luna de miel por 
Nueva York y Méjico. 

Enlace Otero Quevedo · Espinal Martínez 
El sábac_:lo 2 de julio se celebró en la iglesia parroquial de San 

Juan de Avila, la ceremonia que unió en matrimonio a Antonio 
Otero Quevedo y Mónica Espinal. El novio, de 29 años, es con
ductor de Continental Auto, mientras que la novia, de 26 años, 
es enfermera en el hospital Príncipe de Asturias de Alcalá. 

La pareja llevaba ocho años de noviazgo hasta unir sus vidas 
en una ceremonia religiosa para comenzar una nueva familia. 
En la celebración intervino como padrino el padre de la novia, 
Fernando Espinal, quien acompañó a su hija hasta el altar don
de ya esperaba el novio, quien a su vez entró en el templo acom
pañado por la madrina en la ceremonia, Julia Quevedo. 

Los nuevos cónyuges invitaron a familiares y amigos a un ban
quete nupcial en los salones del restaurante Foguet de Meco. Allí 
compartieron con ellos la magnífica velada un total de 100 invi
tados quienes desearon toda la felicidad a la pareja. 

A continuación, Antonio Otero y Mónica Espinal partieron en 
viaje de luna de miel a Punta Cana en la República Dominicana. 
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PARA VUESTRA 

• • ov1am 
Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

( ALQUILER Y VENTA DE CHAOUéS ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

HOMBRES: e/ Di~o de Torres, 2 - Tff.: 91 880 97 22 
HOMBRE - MUJER - ESTETICA: e/ Atienza, 2 - Tff.: 91 889 40 07 

ESPECWIDID EN OBRAS, 
REFORMAS Y DECORACIÓN 

r¿~~~del~ 
• ELECTRICIDAD • FONTANERÍA• PLADUR • PINTURA 

•ALBAÑILERÍA • CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

Pº de la Alameda, 3 -Tlf.: 91 882 69 00 - ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

' * ** 
' \V 111.: 91 819 26 98 

1 
~ POR Rlll01111Óll 

Olll.MlC ll nr ~ DESCUENTOS 
ESPECIALES 7-Apu1.~lAs '11>1.U~aeün 

• cortinas • Visillos 
• Tapicerias • Estares • Alfambras ••. 

e/ Jorge Luis ~orges , 5 - local 3 Móvil: 652 30 76 15 
28806 ALCALA DE HENARES Tlf. y fax: 91 802 35 35 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

VITOLAS PERSONAllZADAS 
PARA BODAS, 

COMUNIONES, BAUTIZOS ... ne. 
~m.,r Casa 
/ " ' del Fumador e/ Mayor, 37 

Jacinto Vega Tlf.: 91 881 69 30 
11111111 w : 1¡t :I~1¡11 1'1 r:11111 ¡I ALCALÁ DE HENARES 

muEBlES y DECORACIOn 35 ••• , 
cat•••• ••••• t• a1ca1• 

• el Miguel de Moneada, 4 üunto Galerías Juan de Austria) -Tett. y Fax: 91 880 26 67 
•el Miguel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE) -Tett.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Tett.: 91 802 72 22 
• el Camino del Corral, nave 20 -Polígono Alcamar 

Camarma de Esteruelas -Tett.: 91 886 52 70 
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Bajo el lema ·irenid a mí, todos los que sufrís", se llevó a cabo del 24 al 21 de junio 

IV peregrinción interparroquial al santuario D1ariano 
de lourdes de la diócesis de Alcalá de Henares 

... Y llegó. Por fin llegó ese 24 
de junio de 2005. Ese día que, a 
medida que se acercaba, nos me
tía los nervios en el cuerpo. 

A las 6' 45 de la mañana, con la 
fresca, salíamos de Alcalá cuatro 
autobuses con dirección a Lour
des (Francia). Iniciábamos la 
cuarta Peregrinación Diocesana 
de Alcalá de Henares. Al frente y 
dirigiendo la peregrinación, 
lván, Elíseo, Jorge y Matías, 
alma de la misma. 

Tras una parada técnica, donde 
repusimos fuerzas, hicimos alto 
en Zaragoza, oficiándose una 
misa, concelebrada por los sacer
dotes, en el altar mayor de la Ba
sílica del Pilar. Con esta Eucaris
tía ganamos las indulgencias ple
narias por ser este año el 150 ani
versario de la proclamación del 
dogma de la Inmaculada Con
cepción de la Virgen María. 

Un pequeño contratiempo obli
ga a un peregrino a volver a casa. 

9 de julio de 2005 

Tras la Santa Misa, nos dirigi
mos prestos a Jaca, pues el tiem
po apremia y vamos haciendo 
hambre. Allí, en Jaca (Huesca) 
paramos a comer. Se nos une una 
familia que no pudo tomar el au
tobús con el resto de los peregri
nos y continuamos el viaje hacia 
nuestro destino final: Lourdes. 

A las 19'30 aproximadamente 
entramos en la ciudad. La emo
ción empieza a fluir por nuestro 
cuerpo. Llegamos al hotel, donde 
nos asignan las habitaciones. 
Una pequeña cena y nos vamos 
prestos al recinto del Santuario. 
Va a comenzar la procesión de 
las antorchas. Pero ... ¡lástima!, 
llueve. Se parece a nuestro siri
miri, no obstante vamos enfun
dados en ropa protectora y con 
paraguas. La procesión está em
pezada, pero los enfermos, com
prensiblemente no han salido por 
la lluvia. Una pena. 

Hay que acostarse temprano. 

Tenemos que descansar del viaje. 
Reponer fuerzas pues el día si
guiente, sábado, viene muy car
gado de actos. A las 6 de la ma
ñana estamos convocados para 
rezar el vía cru'cis por la montaña 
cercana a la Basílica. ¡Qué figu
ras más esplendorosas! Las difi
cultades de la ascensión no son 
tantas, pues las estaciones están 
cerca una de otras lo que da tiem
po para reponerse. Alguno al co
mienzo dice que no puede aguan
tar su corazón y nos espera en la 
Gruta de las Apariciones. Tras el 
vía crucis celebramos con nues
tros sacerdotes la Eucaristía en la 
Gruta. 

Y tras alimentar el alma nos 
vamos al hotel a alimentar el 
cuerpo con un ganado "petit dé
jeuner". Pero rápido, rápido, que 
el día es corto. Visitamos los lu
gares más emblemáticos de la 
vida de Santa Bernardette en 
Lourdes. ¡Cómo pudo vivir esta 

familia en esas pobres condicio
nes! ¡Y nosotros nos quejamos 
por nada! 

Hay que comer. En Francia se 
come a las 12 de la mañana. An
tes que los albañiles en España. 
¡Vamos, a comer!, que luego es
tán los baños en las "piscinas", 
con agua de la fuente que hizo 
brotar la Virgen María en la Gru
ta. 

Aquí es donde se producen las 
mayores expresiones de los sen
timientos que nos acompañan 
durante la peregrinación. Unos 
charlan mientras la espera. Otros 
rezan. Y otros, simplemente, se 
recogen en meditación. Pero 
cuando, ya dentro, te quitas la 
ropa y estás a punto de pasar al 
baño, ahí, algunas veces se yen 
los nervios a flor de piel. No hay 
nada que temer, sólo al agua fría 
que, curiosamente, no notarás en 
exceso. Cuando ya sí que las 
emociones te desbordan es cuan-
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do estás con los pies dentro del 
agua y te ayudan a rezar una ora
ción. Ahí estás solo con Dios. 
Nadie alrededor te importa. Sólo 
tú y Dios. Con la Virgen ayudán
dote en todo. Es un momento. No 
llega a los 30 segundos, pero qué 
tiempo más bien empleado. ¿Qué 
ocurrirá entre ese trío que has 
formado en un momento: Dios, 
la Virgen María y tú? ¿Qué ocu
rre cuando sales?, sales seco y 
como si estuvieras en una nube 
de algodón. ¡Qué maravilla! 

Pero el día no ha terminado. 
Nos queda la procesión Eucarís
tica hasta la basílica subterránea 
dedicada a San Pío X. Una ver
dadera maravilla. Simula una 
barca puesta boca abajo. Por fue
ra no se ve más que la quilla y el 
resto es jardín. La entrada parece 
la de un aparcamiento. Pero su 
interior encierra una maravilla. 
Majestuosa. Digna de albergar a 
quien llevamos en procesión. 

Se acaba el día y únicamente 
nos queda la "Procesión de las 
Antorchas". Miles de peregrinos 
de todos los lugares del mundo 
acompañando a los enfermos en 
sus sillas o camillas. Mientras, se 
reza el Rosario y se entonan be
llas canciones a la Virgen María. 
Gentes de Asia, América, Africa, 
Oceanía y, por supuesto, de Eu
ropa. De todas las lenguas y ra
zas. De todos ·1os países. De to
das las edades y condiciones so
ciales. Nada importa. Sólo Dios 
);'. su Madre. Sólo nosotros y 
Ellos. Nada más. 

El domingo se presenta con ca
lor. Tras el desayuno dejamos 
todo el equipaje preparado para 
su embarque en los autocares, de 
camino a España, ya que las ha
bitaciones deben quedar libres 
antes de las 12 de la mañana. 

Nos vamos a la Basílica subte
rránea, pues a las 9'30 se oficia 
la Misa Internacional con todas 
las peregrinaciones presentes. La 
dirige en esta ocasión el Carde
nal Arzobispo de la diócesis de 
Barcelona, concelebrada por to
dos los obispos y sacerdotes que 
acompañan a las distintas pere
grinaciones. Asisten multitud de 
fieles y enfermos. En total, va
rios miles de personas. 

Finalizada esta Eucaristía, nos 
trasladamos a la zona de "despe
dida", enfrente de la Gruta, pero 
al otro lado del río. Son las 12 de 
la mañana. Desde allí nos despe
dimos de nuestra Madre como 
mejor sabemos: rezando una ora
ción y manifestando nuestra ilu
sión porque el año próximo se 
pueda repetir. Al mismo tiempo 
damos gracias porque nos haya 
ayudado en el transcurso de la 
peregrinación, desde su comien
zo y hasta el final que ya vemos 
cercano. 

Unas horitas más y tras comer 
en el hotel, a las 14'00 aproxima
damente, emprendemos el regre
so a Alcalá de Henares. Después 
de I'as reglamentarias par~das 
técnicas, llegamos sanos, fel~ces 
y contentos a nuestro destmo. 

PUERTA de Madrid 

Son más o menos las 11 '30 de la 
noche. 

que así es. Cada uno hará recopi
lación de sus pequeñas experien
cias en Lourdes y las guardará 
para sí y para compartir con las 
personas de nuestro entorno. Es 
una forma más de expandir el 

Nos despedimos unos de otros 
con ese deseo de repetir esta 
magnífica experiencia en años si
guientes. Y digo magnífica por-

CHALETS DE NUEVA PROMOCIÓN. 
270 m2, 4 dorm~orios, salón doble 
comunicación, puertas lacadas en 

blanco, gas natural, todo porcelanosa 
y tarima, primeras calidades. 

ENTREGA INMEDIATA 

PRECIOSO ATICO DE 100 m' 
3 dormitorios, 3 A/E, salón do

ble comunicación, puertas laca
das en blanco, terraza de 15 

m', suelos de parquet y 
ventanas de aluminio 

APARTAMENTO DE 51,5 m' 
NUEVA CONSTRUCCIÓN, con entrega 

en primer trimestre de 2006, 1 dormitorio, 
todo independiente, trastero. Excelente 

ubicación y memoria de calidades 
PRECIO: 201.940 € + l.V.A. 

APARTAMENTO 
NUEVA CONSTRUCCIÓN, entrega en 

marzo del 2006. Excelente s~uación y me
moria de calidades. Ubicado en el centro 
de Alovera. ESTUPENDA INVERSIÓN 

POR SÓLO 147.280 € 

Evangelio con nuestra pequeña 
aportación. Dios nos ha acompa
ñado y la Virgen María nos ha 
cuidado como una Madre que es. 

Cuantas veces digamos GRA
CIAS nos acordaremos de estos 
días. De esas caras de los enfer
mos que no denotan tristeza sino 
casi diría alegría. De esas gentes 
que, en la sombra y sin darnos 
cuenta, contribuyen a que todo 
funcione allí como un reloj : los 
voluntarios. Y de esos cuatro án
geles de la guarda que nos mar
can el ritmo y que nombré al 
principio. Y a todos los otros que 
colaboran muy activamente en la 
preparación y desarrollo de esta 
peregrinación: Conchi, Dori, 
Juan Manuel y Rosa. A todos 
ellos y a los que no alcanza mi 
memoria, GRACIAS. 

Jesús MARTÍN MARTÍN 
(peregrino) 
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Pasear por la zona un lunes por la mañana supone una sensación de agobio y una avalancha de 
color similar a la que se puede sentir en un zoco de Túnez o Marruecos 

El popular mercadillo alcalaíno cuenta se11ana111ente con más 
de .300 puestos v con una gran afluencia de público 

"los lunes" del todo a cien 
Es uno de los mercadillos ambulantes más grandes de la Comunidad de Madrid. Más de 
trescientos puestos y miles de personas acuden fielmente a '1os lunes". La zona del pa
seo de Aguadores y el Recinto Ferial acoge semanalmente un auténtico bazar ambulan
te en el que se puede -adquirir desde ropa a fruta, pasando por perfumes, bolsos o dis
cos. La impresionante competencia hace que los precios bajen sin parar. El principal 
problema: los carteristas al acecho del comprador despistado. 

Como cada lunes a las 8:00 
de la mañana, las calles de 
Aguadores y el Recinto Ferial 
comienzan a llenarse de 
puestos. Los más de tres-

cientos vendedores ambu
lantes que vienen a Alcalá 
cada semana forman uno de 
los mercadillos más grandes 
de la región. Pasear por la 

zona un lunes por la mañana 
supone una sensación de 
agobio y una avalancha de 
color similar a la que se pue
de sentir en un zoco de Tú-

líctar Ferníndez, 
11nd1d1r 
••bula••= 

"El 90% di llS 
canañstas 111 

•u.iaras" 
nez o Marruecos: calles es
trechas, voceadores de bol
sos, fruta o sujetadores y mil 
y un artículos saliendo al 
paso de cada uno de los ten
deretes. 

Cada vendedor tiene su 
puesto, su ubicación fija que 
consiguieron en su momento 
gracias a una autorización 
municipal. Según comentan 
algunos de los habituales, 
obtener una licencia es aho
ra prácticamente una misión 
imposible. "Es tal la cantidad 
de casetas que sólo hay posi
bilidad de optar a un puesto 
fijo cuando queda alguna 
plaza vacante", asegura un 
vendedor que lleva casi una 
década viniendo a Alcalá to
das las semanas. 

La mayoría de los vendedo
res trabaja de lunes a sába
do recorriendo los mercadi
llos de la Comunidad. Algu
nos incluso se trasladan 
hasta Toledo, Segovia o Gua
dalajara. Pero la mayoría 
coincide en que el de Alcalá 
es uno de los más grandes y 
de los que cuenta con una 
mayor afluencia de público. 
Mucha gente compra, otra 
sólo viene a pasear y a cum
plir el tradicional ritual de 
los lunes por la mañana. 

Delincuencia 
Los robos son una cons

tante en cualquier zona de 
multitudes. "Los lunes" son 

Un bazar ambulante donde se puede comprar de todo, como discos o bolsos 
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den venderse a precios más 
reducidos que en las tiendas. 
En "los lunes" también se 
pueden adquirir falsificacio
nes o ropa de marca tan au
téntica que suscita dudas 
con respecto a su proceden
cia. 

Tampoco faltan 
los manteros 

algo así como el metro de 
Madrid en hora punta y los 
ilusos compradores una pre
sa fácil como un guiri despis
tad o. Los carteristas experi
mentados hacen su agosto 
en los mer cadillos. Un dato 
curioso es que "el 9 0% de la 
gente que roba carteras y 
monederos son mujeres", se
ñala Víctor Fernández, ven
dedor de uno de los 60 pues
tos de fruta de "los lunes". 
"Los compradores desconfian 
de un joven con malas pintas 
y el pelo largo, pero no de 
una mujer mayor que curio
sea en un puesto", añade. 
Víctor asegura que los más 
habituales del mercadillo (él 
lleva más de veinticinco años 
frecuentándolo) saben quié
nes son las carteristas: "Aquí 
nos conocemos todos". ¿Por 
qué entonces la policía no 
hace nada por evitarlo? En
tre los vendedores no hay 
una certeza acerca del moti
vo, pero parece ser que, al 
tratarse de pequeños robos 
de escaso valor y sin ningún 
tipo de violencia, las autori
dades poco pueden hacer. 

Los puestos de fruta son uno de los atractivos de "Los Lunes" 

Y como en cualquier lugar 
concurrido que se precie, no 
podían faltar los manteros. 
Varios vendedores de discos 
compactos y películas pira
tas merodean entre los pues
tos del mercadillo alcalaíno, 
instalando su mercancía en 
cualquier pequeño espacio y 
echando a correr cada vez 
que aparecen los municipa
les. A pesar de las campañas 
antipirateria, el top manta 
parece ser un negocio en 
auge. 

Precios increíbles 
Tres kilos de tomates por 

dos euros, veinticuatro cénti
mos por un kilo de sandía o 

bolsos y conjuntos de _ropa 
interior por dos euros. Estas 
son algunas de las cosas que 
se pueden adquirir en "los 
lunes" a precios extraordina
riamente llamativos. La com
petencia es una de las cau
sas que lleva a los vendedo
res ambulantes a bajar con
tinuamente los precios de 
sus productos. Los fruteros 
aseguran que adquieren sus 
productos en los mismos lu
gares que quienes regentan 
una tienda. Sin embargo, el 

CONCECAR 
Vía Complutense, 95. Telf.: 91 880 62 00 
ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

vender la mercancía en la ca
lle y el tener que hacer frente 
a una competencia atroz 
hace que sus productos sean 
considerablemente más ba
ratos que los que se compran 
en las fruterias . 

Por su parte, los vendedo
res de ropa obtienen sus pro-· 
duetos en grandes mayoris
tas a precios reducidos. Al
gunos compran en grandes 
fábricas restos de tempora
das anteriores, prendas des
talladas o con taras que pue-

Los puestos permanecen 
en el Ferial hasta más de las 
14:00 horas. "Los lunes" se 
han convertido en uno de los 
mercadillos estrella de la Co
munidad. Para sobrevivir 
una mañana de compras ca
llejeras sólo hace falta una 
botella de agua para comba
tir el calor, mucha precau -
ción con el bolso y una bue
na dosis de paciencia. 

Alfa Cí 7 
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El primer cenamen de uasuonomía cenantina se celebró 
en Alcalá los días 29 v 30 de iunio 

11 restaurantes formarán parte del 
provecto "la cocina del Quiiote en Alcalá" 
El primer certamen de gastro
nomía cervantina es una de 
las iniciativas puestas en mar
cha por la Concejalía de Tµris
mo en el año del IV Centena
rio. Con esta propuesta, cele
brada durante los días 29 y 30 
de junio, Alcalá quiere hacer 
de su gastronomía un reclamo 
más dentro de la oferta turísti
ca de la localidad. Los estable
cimientos que se presentaron 
al concurso debieron elaborar 
un plato o un menú completo 
(dos platos y postre) basado en 
la cocina del Quijote. 
17 de los 18 restaurantes que 
se inscribieron en el certamen 
superaron los requisitos exigi
dos por los miembros del jura
do, formado por expertos de la 
prensa gastronómica, la res
tauraeión y el turismo. Entre 
los encargados de emitir vere
dicto se encontraban José de 
la Rosa, miembro de la Asocia
ción de cocineros y reposteros 
de Madrid, Sara Cucala, criti
ca gastronómica del diario El 
Mundo, María Zarzalejos, pe
riodista y escritora, y José 
Ángel Sierra García, secretario 
de la Escuela Superior de Hos
telería y Turismo. 

Carolina Durán (comisión 
Turismo AEDHE), Jonathan 

Armengol (Radio lnterecono
mía), Pilar Soriano (concejalía 
de Turismo) y Raquel Castillo 
(Cinco Días), algunos de los 

miembros del jurado 

fueron Al-Andalus, Antaño, 
Calafell'78, Casa Bayton, El 
Casino, El Gurugú, La Casa 
Vieja, Gambrinus, La Esgara
vita, Hostería del Estudiante, 
La Cúpula, Miguel de Cervan
tes, Pájaro Grifo, Tupamaro, 
Reinosa y Marfil. Estos esta
blecimientos pasarán a formar 
parte del proyecto "La cocina 
del Quijote en Alcalá" y debe
rán mantener el menú cervan
tino en sus cartas durante 
todo el año al menos un día a 
la semana. 

Los restaurantes que supera
ron los requisitos del jurado El cocinero Antonio Manuel Domínguez elaboró el menú cervantino de "La Cúpula" 
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El 5 de julio se presentó oficialmente "Alcala Habitable" en la plaza de los Irlandeses 

Se presentí ·11calá Habhable' "para meiorar la ciudad desde el anntamiento" 

"Alcalá ha deiado de ser 
una ciudad amable v segura" 
Con la vocación de llegar al ayuntamiento de Alcalá en las elecciones municipales de 
2007, "para mejorar· nuestra ciudad", según manifestó Rafael Ripoll, candidato en las 
dos anteriores citas electorales del municipio por Democracia Nacional, el martes 5 de 
julio se presentó 'Alcalá Habitable '. Se trata de una iniciativa ciudadana que toma for
ma de partido político y en la que además de antiguos militantes de Democracia Na
cional en la ciudad complutense, como el propio Ripoll, ya han ingresado personas que 
se reconocen como antiguos votantes del PP e incluso del PSOE. 

Según Rafael Ripoll, la desa- ve que las organizaciones no gos directivos, sus líneas de 
parición de Democracia Nacio- maduran es cuando hay que trabajo y estrategias de futuro 
nal en Alcalá, prácticamente tomar decisiones". e incluso el candidato que pre
total, tuvo que ver con un re- Miguel Sanz explicó que "co- sentarán a las elecciones mu
planteamiento por parte de la nozco desde hace años a Rafa- nicipales del año 2007: 'Yo 
mayoria de los militantes com- el Ripoll y conocía también DN también ~onocía DN y me pa
plutenses de la formación: "No y era un proyecto en el que no recía un partido demasiado 
sólo las personas maduran, me sentía muy cómodo. Coin- radical. En cambio siempre 
sino que los proyectos tam- cidía con algunos de sus plan- me sentía identificado con }as 
bién deben madurar. Alcalá teamientos pero me algunas posturas de Rafael Ripoll pero 
Habitable es un proyecto se- posturas me parecían muy ra- no me gustaba desde donde 
rio , independiente, que ha to- dicales. Con este proyecto de las decía". 
mado la decisión de apostar Alcalá Habitable siento mucho En cuanto a la posibilidad 
por los vecinos de una forma más cómodo porque es más de que por su experiencia 
real y con voluntad política de moderado que el de DN y mu- como candidato pudiera lide
querer arreglar las cosas. cho más cercano al ciudada- rar la lista de Alcalá Habitable 
Cuando uno se empieza a pre- no". para las elecciones municipa
guntar si uno está jugando o En parecidos términos se ex- les el propio Rafael Ripoll, to
está trabajando de una forma presó el responsable de Rela- dos coincidieron en la presen
seria es porque ya tiene la res- ciones de Alcalá Habitable, tación que eso dependerá de la 
puesta. Allá cada uno con sus Manuel Rodriguez Peón, único decisión que se tome en el 
opciones. Hoy es la presenta- cargo que en estos momentos congreso: "Nosotros nos va
ción de Alcalá Habitable y ya tiene la organización a la espe- mos a distinguir por una abso
habrá otros momentos para ra de celebrar un congreso en luta democracia interna. Aquí 
contestar por qué nos fuimos la ciudad complutense que no se va a elegir a dedo como 
muchos de DN. Cuando uno permita la elección de sus car- en los grandes partidos y qué 
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duda cabe que yo estaré don
de me digan mis compañeros". 
dijo Ripoll. Manuel Rodríguez 
Peón añadió que "no hay duda 
de que con Rafael Ripoll tene
mos un importante activo en 
Alcalá Habitable pero si enca
bezará o no la candidatura 
municipal dependerá de la de
cisión que tomen los militan
tes en el congreso". 

Falta de calidad 
de vida 
Según Rodríguez Peón la ra

zón de que nazca Alcalá Habi
table es la pérdida de calidad 
de vida de los alcalaínos: "Al
calá ha dejado de ser una ciu
dad amable y segura. Proble
mas como el imparable avance 
de la delincuencia, la falta de 
vivienda o el descontrol de la 
inmigración, están poniendo 
en graves aprietos la conviven
cia y la calidad de vida". 

Ripoll aprovechó para mani
festar que "es intolerable que 
en viviendas pequeñas, algu
nas de 40 metros cuadrados 
en los barrios antiguos de Al
calá estén empadronados se
tenta u ochenta inmigrantes. 
Todo ello hace que las perso
nas mayores que habitan esos 
barrios se sientan incómodas 
en su propia casa, se sientan 
extraños". 

El problema para Rodriguez 
Peón es que "el díscurso oficial 
de las instituciones no se co
rresponde con las demandas 
de los vecinos. No es extraño 
que muchos no nos sintamos 
representados. Por eso es por 
lo que nosotros, que somos 
ciudadanos independientes , 
hayamos decidido crear Alcalá 
Habitable". 

El diagnóstico de la situa
ción que se vive en la ciudad 
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complutense es para los repre
sentantes de Alcalá Habitable 
muy desalentador: "La crimi
nalidad aumenta de forma im
parable. Muchas personas sa
len a la calle temiendo el tirón. 
el atraco para quitarle lo que 
lleva. En el pequeño comercio 
hay una gran desprotección y 
hay miedo no sólo a ser roba
do o atracado sino incluso 
agredido y asesinado". 

Según Manuel Rodríguez 
Peón, "delinquir sale tan bara
to que siete de cada diez delirl
cuentes reinciden. El panora
ma es desalentador, nos senti
mos indefensos en la calle y en 
los juzgados. La policía está 
desbordada, sin medios ni mo
tivación puesto que nuestra 
legislación es permisiva. Eso 
es algo muy bien conocido por 
los delincuentes, que aprove
chan sus debilidades. Pero lo 
peor de todo es que hay una 
manifiesta falta de voluntad 
política para atajar el proble
ma". 

Vivienda 
• y comercio 

Según los fundadores de Al
calá Habitable otro de los 
grandes problemas que están 
dispuestos a atajar es el de la 
vivienda: "Su precio se ha in
crementado en más de un 200 
por ciento en los últimos siete 
años puesto que se ha conver
tido en un elemento de espe
culación", para Rafael Ripoll la 
solución es la apuesta por la 
iniciativa pública en la cons
trucción de viviendas dedican
do las plusvalías que generen 
las recalificaciones de suelo en 
la inversión para construir 
nuevas viviendas. 

También la situación del pe
queño comercio es muy grave: 

PUERTA de Madrid 

La sede de "Alcalá habitable" estará en un local del n2 2 de la calle Diego de Torres -

"Se encuentra cada vez más 
desprotegido ante la compe
tencia desleal, el incumpli
miento de horarios o permisos 
municipales, la ilegalidad y las 
grandes superficies". 

Pero aún peor es para Ma
nuel Rodríguez Peón que "la 
falta de previsión y control y la 
política de realojos han favore
cido que la población inmi
grante se desborde en muy 
poco tiempo, haciendo aflorar 
fenómenos como el hacina
miento, inseguridad o degra-

dación de barrios enteros de 
Alcalá, que han producido un 
'desplazamiento' de la pobla
ción local". 

Para Alcalá Habitable nada 
se puede esperar del actual 
ayuntamiento alcalaino para 
la solución de estos proble
mas: "La respuesta que ha 
dado la alcaldía ha sido des
cuidar la seguridad, abando
nar la vivienda pública, distra
er la atención con fiestas y fas
tos y vivir a espaldas del patri
monio ecológico complutense 

en aras de la especulación ur
banistica". 

Según Rafael Ripoll, "esta
mos trabajando en un proyec
to global que permita devolver 
la sonrisa a las calles de Alca
lá. Vamos a emplear todos los 
recursos que la ley y la liber
tad de expresión nos ofrecen 
para afrontar o denunciar to
das aquellas situaciones que 
pongan en peligro la cordiali
dad que hasta hace poco ca
racterizaba a nuestras calles". 

SERT 

Hnos. Atienza 
Vía Complutense, 98 

SEAT 
Telfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 
Fax:918880505 ALCALÁ DE HENARES 

Ctra. M-300 (Antigua N-11) , km. 29,400 
Salida a Madrid (frente Zanussi) 

Telf.: 91 877 13 87 - Fax: 91 878 96 60 
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El PSOE pide a Bartolomé González que baje aquí. 

El programa ·aarrio a Barrio' analizó el distñto 111 

''Que el alcalde baie al 
garaie de luis de Alcalá" 
El programa 'Barrio a Barrio' ha llegado al distrito m. Este programa del PSOE consiste en 
visitas de los concejales socialistas a cada distrito de Alcalá para examinar y anotar las defi
ciencias que ven y las que les cuenten los vecinos alli mismo o en el 91 888 33 00 (exten
sión 2102) o en portavózpsoe@ayto-alcaladehenares.es. El distrito m está en el lado oeste 
de Alcalá y limita al norte con la avenida de Reyes Católicos, al este con el Paseo de los 
Curas y al sur con el Paseo de Pastrana. Tiene 27.000 habitantes y muchos problemas, pero 
el principal es el del garaje del IVIMA en la calle Luís de Alcalá. 

Pablo González resumió la 
visita al distrito III, aunque 
antes se refirió a visitas a 
otros distritos: "Damos las 
gracias a la asociación de veci
nos de Espartales (distrito IX), 
que junto con el PSOE y otros 
vecinos, han hecho que nues
tro alcalde se digne bajar a ver 
la realidad de Espartales, don
de llevaban dos años sin hacer 
los deberes. La semana pasa
da salió publicado nuestro 
reportaje sobre Espartales y al 
lunes siguiente ya estaba el 
alcalde visitándolo. Ahora ya 
están arreglando cosas allí. En 
el distrito IV ocurrió exacta
mente igual, cuando supieron 
que nuestras concejalas Maria 
Luisa Macías y Beatriz de 
Miguel (presidenta del distrito 
IV) estaban recorriendo el 
barrio, empezaron a hacer en 
el distrito IV lo que no habían 
hecho en dos años. Antes sólo 
habían hecho populismo". 

El portavoz socialista pasó al 
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distrito III: "El único proyecto 
que se está ejecutando en el 
distrito III es el de los aparca
mientos, gracias a la asocia
ción de vecinos. Además es un 
proyecto del anterior gobierno 
municipal. Las demás obras 
están paralizadas y hay una 
clara falta de mantenimiento 
de las infraestructuras. El dis
trito III tiene un importante 
crecimiento relativo y mucha 
población joven, pero todas las 
instalaciones y zonas deporti
vas están paralizadas. La úni
ca que podría existir es el 
campo de fútbol situado junto 
al instituto Atenea, que ha 
costado casi 120.000.000 
pesetas, pero lleva mucho 
tiempo cerrado y paralizado, 
pese a las graves carencias 
deportivas que hay en el dis
trito III y en el II. De hecho, en 
las instalaciones de ese campo 
de fútbol ya vive un ocupa. ¡Y 
menos mal, porque si no fuera 
por él estaría peor todavía!" 

Bandas juveniles 
La delincuencia también es 

bastante joven en el distrito 
III: "Este barrio tiene un grave 
problema de suciedad, el dis
trito III es una de las zonas 
donde más botellón se hace, 
un botellón· que suele termi
nar en otro tipo de consumos. 
Continúan los problemas de 
inseguridad ciudadana que ya 
denunciamos en una junta de 
seguridad ciudadana como 
nos pidieron los padres de 
alumnos y las Asociaciones de 
Padres de Alumnos (APA} de 
los centros públicos Maria Isi
dra de Guzmán e Isaac Albé
niz, cuyos alumnos tienen que 
soportar el ser constantemen
te robados, asaltados y agredi
dos por bandas juveniles, nor
malmente al salir de clase. 
Estas bandas de delincuentes 
juveniles pueden ser peligro
sas si no se atajan a tiempo, 
como por desgracia se ha com
probado hace poco". 

Los problemas del distrito 111 
son los de otros barrios: "Los 
vecinos se quejan de los mis
mos problemas que padecen 
los residentes en los demás 
distritos de Alcalá. Reclaman 
más presencia policial y con 
razón, porque la ausencia de 
patrullas policiales termina 
causando los problemas ante
riormente mencionados de 
inseguridad ciudadana: prác
tica del botellón cada fin de 
semana, que suele acabar en 
suciedad y consumo de estu
pefacientes, bandas de delin
cuentes juveniles... Otro pro
blema que sufre el barrio es el 
tráfico y la falta de aparca
miento. Este último problema 
puede que ya esté en vías de 
solución, pero sólo gracias a 
los vecinos, que son los que 
están construyendo el aparca
miento de la calle San Vidal y 
también tienen proyectado 
hacer otro en el auditorio de 
Los Gorriones". 

Los concejales socialistas 
creen que el gobierno munici
pal no tiene en cuenta al dis
trito III: "Aparentemente el 
equipo de gobierno se ha olvi
dado de este barrio. Parece 
que el distrito III no existe 
para el PP. Los desperfectos y 
deterioros son generales y 
afectan a muchas calles y ace
ras, pocas se libran. Esto se 
puede comprobar, por ejem
plo, en la plaza del Jazmin, 
que fue construida por los 
propios vecinos a principios de 
los años ochenta. Hoy sufre 
falta de mantenimiento y una 
perenne inseguridad ciudada
na. Nos preocupa enorme
mente la situación en que está 
el distrito III por la dejadez del 
PP. ¡Y eso que el distrito III lo 
preside el que será presidente 
de la futura junta de distrito 
II, que gobernará los actuales 
distritos II, III y IV!" 

"Tercermundista" 
Entre los problemas del dis

trito III sobresale uno: "El 
tema estelar del distrito III es 
el de los pisos del Instituto de 
la Vivienda de Madrid (IVlMA) 
en la calle Luis de Alcalá, que 
está situada hacia el final de 
la avenida de Reyes Católicos. 
Es un problema enorme que 
data de hace cuatro o cinco 
años y es competencia de la 
comunidad de Madrid. En 
apenas 15 días hemos mante
nido distintas reuniones con 
los vecinos de Luis de Alcalá y 
a la última asistió nuestro 
diputado regional en la Asam
blea de Madrid Antonio Gordi
llo, portavoz del PSOE en el 
área de vivienda en la comuni
dad de Madrid. Hemos denun
ciado la situación tercermun
dista que se vive en esos blo
ques. La semana pasada ya 
todo el mundo vio publicadas 
las fotos del garaje de la calle 
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Los concejales Maria Luisa Macias y Pablo González ante el campo de fútbol del distrito m. 
A la derecha, estado actual de una de las zonas ajardinadas del barrio. 

Luis de Alcalá, inundado de 
basura y con inmigrantes dur
miendo entre ella. Además los 
techos de los portales se caen 
y tienen los cables al aire. Y el 
garaje está cerrado, con el 
consiguiente problema de 
seguridad, ya que el otro día 
hubo un incendio y los bom
beros no pudieron pasar. 
Aquello es vergonzoso. ¡Y justo 
al lado está el IRIS (Instituto 
de Realojos e Integración 
Social)!" 

"No compren" 
Los socialistas advierten a 

los vecinos: "En el último ple
no municipal el concejal de 
Urbanismo dijo que dentro de 
poco el IVIMA subastaría las 
plazas de aparcamientos de 
Luis de Alcalá. Hemos aconse
jado a los vecinos que no com
pren ningún aparcamiento ni 
ningún piso hasta que el IVI
MA, como casero que es, les 
solucione todos los problemas 

que tienen sus viviendas. Hay 
que tener en cuenta que cuan
do los vecinos sean propieta
rios de los aparcamientos o de 
los pisos tendrán que asumir 
todos los problemas que hay 
allí. El alcalde debería bajar a 
ese garaje y darse un pequeño 
paseo por él. Aunque nos ale
gra que ahora también estén 
limpiando ese garaje, después 
de nuestras visitas y de que 
salieran publicadas esas fotos 
la semana pasada". 

Pablo González añadió: 
"Ahora que el alcalde parece 
que está nervioso y ya ha 
empezado su precampaña 
electoral, esperamos que siga 
detrás de nosotros y también 
baje a visitar el distrito III des
pués de que salga publicado 
este reportaje, como ha hecho 
con los demás distritos. Ése es 
su deber: bajar a la realidád y 
solucionar los problemas de 
los ciudadanos, en vez de salir 
tanto en las fotos". 

GR MOTOR, S.L. 
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 Alcalá de Henares. 
Tel.: 91 877 59 50 
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IU también se levanta de la mesa de negociaciones 

"El PGIU lo diseñan los promotores" 
El martes día 5 de julio el portavoz municipal de IU, Francisco Calles, dio una rueda de pren
sa en el ayuntamiento para informar de las respuestas que el concejal de Urbanismo Luis 
Fuentes, dio.a las ocho peticiones de IU sobre el Plan General de Ordenación Urbana (PGoU). 
Calles afirmo que el PGOU lo diseñan los promotores urbanisticos privados y que ruaban
donaba la mesa del PGOU, como hizo el PSOE. 

Calles dijo: "Nuestra primera 
petición era retirar las modifi
caciones puntuales del actual 
PGOU en las unidades de eje
cución 2 A, 2 B (ambas junto a 
La Garena) y 1 del sector 108, 
junto a Poliseda. Esas tres 
zonas estaban declaradas 
como industriales sin que 
tuvieran industria alguna. Y 
con esas modificaciones han 
sido recalificadas de indus
triales a residenciales, con un 
beneficio de 322 millones de 
euros, los promotores urba
nísticos privados han hecho el 
negocio del siglo. Pedíamos 
retirar esas tres recalificacio
nes y trasladarlas al avance 
del futuro PGOU. Fuentes se 
negó: 'Eso demoraría varios 
años la disposición de suelo 
para edificar vivienda para 
jóvenes, como contempla el 
programa de desarrollo de la 
CAM'. Si ése es el programa de 
la CAM para disponer de sue
lo para edificar vivienda joven, 
lo lleva claro la señora Espe
ranza Aguirre para cumplirlo". 

322.000.000 euros 
El edil de IU siguió: "En esas 

tres zonas recalificadas sólo el 
15% de las viviendas serán 
para jóvenes. El otro 85% 
serán viviendas libres, de las 
que los promotores sacarán 
todo el jugo. Además allí difi
cilmente se construirá alguna 
vivienda antes de 2007. Y si 
quieren hacer viviendas para 
jóvenes, ¿por qué no las hacen 
en Espartales Norte? Hace un 
año y medio el ayuntamiento 
aprobó un consorcio para edi
ficar esa zona, pero lo tienen 
paralizado. Ese consorcio 
establece que el 80% de las 
viviendas de Espartales Norte 
serian de protección pública, 
pero parece que allí no tienen 
la misma prisa por edificar. 
También dicen que si metieran 
esas tres recalificaciones en el 
avance del futuro PGOU no se 
podría negociar con los propie
tarios de esas tres zonas, que 
sólo cederían al ayuntamiento 
el 1 OOAi del terreno edificable. 
Pues con su negociación sólo 
han logrado que cedan el men
cionado 15% para vivienda 
joven protegida. Mientras los 
propietarios privados ganan 
322 millones de euros, la 
negociación del ayuntamiento 
ha sido ruinosa". 

JU no quiere cambiar el 
actual PGOU: "Nuestra segun-
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Francisco Calles, portavoz del grupo municipal de IU. 

da petición era no realizar nin
guna revisión parcial del 
PGOU de 1991 porque ya está 
prácticamente extinguido y se 
está haciendo un nuevo 
PGOU. A esto contestan que 
entonces no habria sido posi
ble la recalificación de Gal, 
pero no es así, lo de Gal fue un 
convenio urbanístico de cam
bio de uso, como lo de Polise
da. Además tratan de enmas
cararse hablando de cosas que 
no tienen nada que ver, como 
el Paseo de las Moreras o el 
Polígono 41. Las modificacio
nes allí sí las apoyamos por
que no cambiaron el uso de 
esos terrenos. El PP dice que 
quiere hacer muchas vivien
das para abaratarlas y que 
todo el mundo pueda vivir en 
Alcalá. Lo que no les importa 
es que no puedan trabajar en 
Alcalá porque desaparezca el 
suelo industrial". 

DETALLES PARA INVITADOS A 

BODAS 
COMUNIONES 
BlmlOL 

c2f' INVITACIONES 
'tíOG~S.L. -EliiYORSUllTIDODEAl.CALA 

FABRICACION PRIPIA 
P" de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 91883 18 58 - AII:,AU DE HENARES 

Proteger al Henares 
El PP no contestó a una de 

las peticiones: "Nuestra tercera 
petición era no dar ningún uso 
residencial al norte· de Polise
da. A esto no contestan. La 
cuarta era declarar zona prote
gida toda la margen izquierda 
del Henares a su paso por el 
término municipal de Alcalá, 
ante los rumores de que pro
motores inmobiliarios habían 
comprado terreno para espe
cular al lado del rio, en la par
te baja de los cerros. En esto 
dicen que están de acuerdo, 
esperemos que sea verdad. 
Nuestra quinta petición era 
dejar el Soto del Espinillo como 
parque natural y frontera 
entre Torrejón. y Alcalá. Están 
de acuerdo en que sea fronte
ra, pero no en dejarlo como 
está porque dicen que seria 
muy dificil mantenerlo limpio y 
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ordenado por las administra
ciones competentes. Pero quie
nes tienen que mantenerlo son 
los propietarios. El PP - o más 
bien Arpegio - quiere urbani
zarlo con un campo de golf. 
También han sacado el Soto 
del Espinillo del avance del 
futuro PGOU y van a hacer 
una revisión parcial del actual 
PGOU de 1991". 

Calles cree que el PGOU lo 
diseñan los promotores y pro
pietarios: "La sexta petición se 
refiere al Soto del Henares y a 
la finca de El Encin, para los 
que tienen un proyecto de par
que temático. Están califica
dos como suelo urbanizable 
no sectorizado, lo que permite 
cualquier uso. Su dueño es la 
CAM y el gobierno municipal 
le deja hacer lo que quiera, 
igual que deja a los promoto
res privados. Un PGOU debe
rla diseñarlo el ayuntamiento, 
no los propietarios de los 
terrenos, que deberían amol
darse al PGOU y ver si les ha 
tocado la lotería o no. Pero el 
PP lo hace al revés: los propie
tarios privados y públicos 
(CAM) diseñan el PGOU". 

El portavoz de IU continuó: 
"El séptimo punto era que 
expusieran públicamente el 
avance del futuro PGOU. 
Dicen que no porque ya se ha 
expuesto. Lo que se expuso en 
la anterior legislatura fue un 
avance del PGOU que no tiene 
nada que ver con el que han 
hecho ellos. Lo han cambiado 
todo sin consenso. Y el público 
afectado no se va a poder ente
rar ni plantear alegaciones". 

"Alcalá es industrial" 
Calles añadió: "Nuestra 

octava petición era que hubie
ra suficiente suelo industrial y 
que el Camarmilla fuera el 
límite: al norte industrial y al 
sur residencial. Esto no lo 
aceptan. Dicen que su PGOU 
ya deja una relación suelo 
industrial/residencial de 1 a 2, 

· con lo que seguiríamos siendo 
uno de los municipios con 
más suelo industrial en pro
porción. Como en otros muni
cipios, el PP quiere desalojar la 
industria de Alcalá y dejarla 
sólo con viviendas. Eso acaba
rla con el 35% de los empleos 
de nuestra ciudad. Alcalá es 
ciudad universitaria pero tam
bién industrial. Y se desarrolló 
en los años 60 por la indus
tria, no por la universidad. 
Ante la falta de diálogo y con
senso del PP, no asistiremos a 
más mesas de negociación del 
PGOU, sólo iremos a las 
mesas informativas". 

PUERTA de Madrid 
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La iunta aprobó desdoblarla v ponerle dos túneles 

La carretera de Daganzo puede despe¡arse 
La junta de gobierno local del martes día 5 de julio tuvo 51 puntos y aprobó ampliar la parte de 
la carretera de Daganzo (M-100) situada entre la autovía A-2 y la autopista de peaje R-2, ponien
do un túnel en cada rotonda. Como este proyecto depende del ministerio de Fomento, han for
mulado alegaciones al mismo para que se haga y desaparezcan los continuos atascos de la M-100. 

El segundo teniente de alcalde, 
Gustavo Severién, resumió la jun
ta: "En el punto 31 se presta con
formidad al estudio de viabilidad 
de duplicación de la carretera M-
100 en el tramo comprendido 
entre la A-2 y la R-2. De las tres 
alternativas propuestas para la M-
100, creemos que la mejor ~s des
doblar su actual trazado. Esa es 
nuestra primera alegación. La 
segunda es alargar hasta la A-2 el 
tramo urbano de la M-100, que 
actualmente sólo llega hasta la 
rotonda de Tompla. Por tanto, la 
segunda alegación pide que el 
paso elevado de la A-2 se conside
re tramo de la M-100 objeto de 
desdoblamiento. Este desdobla
miento será más ágil con dos pasos 
subterráneos, uno en cada rotonda 
que hay entre la A-2 y la R-2". 

El portavoz del PP siguió: "En 
el punto 39 se ha aprobado el pro
tocolo de actuación y servicio de 
atención de averías de agua y 
saneamiento derivadas del arbo
lado público y otras actuaciones 
relacionadas con el mismo. En el 

Gustavo Severién informa sobre los acuerdos del gobierno. 

punto 44 se adjudican por 
467 .584,80 euros y con un plazo 
de ejecución de dos meses las 
obras de adecuación del pavimen
to en las calles Huertas, Escuelas 

Pías, Gallegos, Alfonso Salme
rón, Travesía de Huertas y Trave
sía del Muelle. La pavimentación 
no será asfaltado, sino adoquín 
hidráulico. En el punto 46 se 
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aprueba un convenio entre el 
ayuntamiento y la Universidad 
Complutense de Madrid para el 
desarrollo del programa de prácti
cas de los alumnos de Trabajo 
Social en las áreas de Servicios 
Sociales y Salud en 2005. En el 
punto 47 se adjudican las obras de 
ejecución del centro municipal El 
Ensanche, sito en la calle Octavio 
Paz, por 2.215.769,29 euros y un 
plazo de ejecución de doce 
meses". 

Con las víctimas 
Severién añadió: "Se ha apro

bado una adenda al convenio para 
la promoción de igualdad de 
oportunidades entre hombres y 
mujeres y la realización de actua
ciones en las áreas de violencia de 
género, por 181.000 euros. Tam
bién se cede el local de la plaza de 
Juan XXIII a la Asociación de 
Familiares de Enfermos de Alz
heimer por un canon mensual de 
21 O euros. Asimismo se han apro
bado 90.000 euros para la XXI 
Semana de la Tercera Edad y 
once cursos de seminarios y talle
res de la concejalía de Mujer. 
Además el ayuntamiento partici
pará con la Asociación de Ayuda 
a las Víctimas del 11-M y la 
Escuela Universitaria Cardenal 
Cisneros para aportar psicólogos 
y otras colaboraciones al proyec
to europeo del master de atención 
a las víctimas del terrorismo". 

CHRVSLER 

GR MOTOR, S.L. 
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 Alcalá de Henares. 
Tel.: 91 877 59 50. 

PUERTA de Madrid 9 de iulio de 2005 



Grúas Correa, 
quiere felicitar a todos los automovilistas y al gremio 

del transporte 

en el 53º Aniversario 
de la Fiesta de San Cristóbal 

- ' 

EXCAVACIONES Y MOVIMIENTOS DE TIERRA 
TRANSPORTES DE CRAN TONELAJE 

Y TODO TERRENO 
CONTENEDORES Y CARRETILLAS ELEVADORAS 

CRÚAS 

Carretera de Daganzo km. 1,500 -ALCALA DE HENARES if 91 888 38 77 • 91 888 38 69 

Carretera de San Martín de Valdeiglesias km. 3,800 - 28922 ALCORCÓN (MADRID) V 91 611 11 98 

Carretera NACIONAL 11, KM. 51,400 GUADALAJARA ir 949 20 24 39 



El pavono de los conductores procesionará en la baca de un taxi 

la procesión motorizada de San Cristóbal 
será el domingo 10 de iulio 
Organizada por la Hermandad de San Cristóbal, el domingo 10 de julio se celebrará la 
tradicional procesión motorizada en honor al santo y la bendición posterior de todos los 
vehiculos y sus conductores ante la imagen de su santo patrón de los conductores. Los 
actos comenzarán a las 12'30 horas del 10 de ju}io con la misa que se predicará como 
todos los años en la iglesia del convento de las Ursulas, en la calle del mismo nombre. 
Durante la celebración tomará el cetro de hermano mayor de la hermandad Luis Rodri
guez a quien se lo cederá Emilio Vadillo. Una vez concluida la ceremonia se celebrará la 
procesión motorizada del santo~ Se calcula que su inicio será en torno a la una de la tar
de partiendo de la calle Santa Ursula los turismos para dirigirse por la calle Colegios y 
el paseo de Aguadores. Allí, en el recinto ferial, se incorporarán a la procesión los ca
miones y vehiculos industriales para realizar el recorrido que establezca el ayuntamien
to y la Policía Local por las calles de Alcalá para no perturbar el tráfico en la ciudad. 

Como todos los años la ima
gen de San Cristóbal desfilará 
en la baca de un taxi como 
simbolo del carácter gremial 
que la hermandad ha tenido 
tradicionalmente. De todos 
modos la junta directiva pre
sidida por Maria Paz Correa y 
por sus hermanos Santiago, 
Félix y Julián se están esfor
zando por abrir la herman
dad de San Cristóbal y plan
tear que el santo es patrono 
de todos los conductores, no 
sólo de los profesionales del 
motor de ahí que los actos es
tán abiertos a todo el que 
quiera participar en los mis
mos. 

El final de la procesión, 
será, en cualquier caso, en la 
calle Ávila. Alli se realizará el 
desfile de vehículos para reci-
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bir la bendición de San Cris
tóbal impartida por un sacer
dote. Los miembros de la her
mandad harán entrega de los 
banderines que muchos con
ductores llevan durante todo 
el año colgando del espejo re
trovisor para encomendarse a 
la protección del santo. 

Maria Paz, Santiago, Félix y 
Julián Correa insistieron en 
que estos actos organizados 
por la hermandad, que conta
rán con la presencia del con
cejal de Tráfico Javier Fer
nández Abad, están abiertos 
a todos los propietarios de ve
hículos aunque no pertenez
can a la hermandad, así 
como a todas las personas 
que deseen asistir. 

Por otra parte los hermanos 
Correa, en sus cargos al fren
te de la hermandad, quisie
ron manifestar su deseo de 
que se produzca un rápido 
restablecimiento de la salud 
del presidente honorifico de 
la hermandad de San Cristó
bal, Gregario Vázquez, y de 
su esposa, así como de Felipe 
Arribas, otro de los directivos 
que durante casi cincuenta 
años han dirigido la herman
dad "y que lo han hecho tan 
bien que nosotros no pode
mos, ni debemos hacer otra 
cosa que seguir su línea de 
actuación al frente de la enti
dad". 

El sábado 9 de julio se cele
brará la cena de hermandad 
de San Cristóbal, que tendrá 
lugar a partir de las 21 '30 ho
ras en el restaurante La Cú
pula y a la que seguirá un 
animado baile. 
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los hermanos Correa Piden que se facilite desde el avuntamiemo la 
construcción de aparcamientos 

"El tráfico es uno de los grandes 
problemas de Alcalá" 
"No se debe ir contra los tiempos que vivimos; no se puede penalizar el uso del vehículo", 
afirmaron los hermanos Correa, Maria Paz, Santiago, Julián y Félix, quienes diri~en la her
mandad de San Cristóbal. Para ellos, hoy en día el del tráfico es uno de los principales pro
blemas que tiene la ciudad complutense: "Lo decimos siempre con motivo de la celebración 
del día de San Cristóbal pero es que cada vez la situación es más grave; el tráfico es uno de 
los grandes problemas que tiene Alcalá y a veces, coger el vehícufo y circular por las calles 
complutenses es un castigo". Ante este problema, los empresarios Correa plantean solucio
nes que pasan por la gestfón municipal, concretamente que desde el ayuntamiento se faci
lite la construcción áe aparcamientos a la iniciativa privada y que desde la institución pú
blica se promueva la con~trucción de nuevos estacionamientos. 

Con una ciudad con más de la iniciativa privada constmye- doble fila y eso permitiria un 
100.000 vehículos circulando ra aparcamientos subterráneos tráfico mucho más fluido", ex
por sus calles, se requieren que facilitaran que los cons- plicaron los responsables de la 
para los hermanos Correa solu- tmctores tuvieran sitio donde hermandad de San Cristóbal. 
ciones urgentes: "No cabe dejar el coche", explicaron Ma- Según Maria Paz Correa, "hay 
duda, y así lo sabemos todos ria Paz, Santiago, Félix y Ju- que evitar por todos los medios 
los conductores, que encontrar lián. situaciones como las que vivi
aparcamiento en Alcalá es toda "En buena medida los apar- mos nosotros mismos cuando 
una aventura. Eso tendría una camientos descargarían las ca- construimos un edificio de vi
fácil solución permitiendo que lles de coches estacionados en viendas en la calle Santiago, 

muy cerca de la calle Cid Cam
peador. En nuestro proyecto 
presentamos un aparcamiento 
subterráneo para 30 vehículos 
que nos fue rechazado por el 
gobierno que presidía Manuel 
Peinado y que tenía como con
cejal de Urbanismo a Javier 
Ocaña. No sólo hubiéramos 
conseguido que los vecinos de 
esas viviendas tuvieran el apar
camiento para su vehículo sino 
que otros vecinos de la zona se 
pudieran aprovechar de una 
plaza de estacionamiento muy 
cerca de sus pisos". 

Sin embargo, los Correa no 
pudieron hacer el garaje y los 
coches de los propietarios de 
esas viviendas tienen que estar 
aparcados en superficie, en un 
área que podría haberse ajardi
nado: "Es una lástima porque 
podríamos haber quitado de la 
calle en una zona con un grave 
problema de aparcamiento 
unos 30 coches, que no es 
poco". 

"Si por nosotros fuera, en to
das nuestras promociones ur
banísticas tendríamos plazas 
de aparcamiento no sólo para 
los vecinos de las mismas sino 
para quienes quisieran adqui
rirla por vivir cerca", dijeron los 
hermanos Correa que añadie
ron que "lo que tienen que en
tender las instituciones públi
cas es que el aparcamiento es 
una auténtica necesidad so
cial". 

Los hermanos Correa aposta
ron también por la realización 
por parte de las autoridades de 
un plan integral del tráfico que 
permita la mejora de éste en la 
ciudad "sin que siempre se pe
nalice al conductor por el mero 
hecho de utilizar el vehículo. Lo 
que hay que penalizar es al 
conductor irresponsable, el que 
provoca accidentes con su 
irresponsabilidad". Precisa
mente Félix Correa sufrió días 
atrás un accidente en una coli
sión por alcance cuando un 
conductor golpeó el coche en el 
que viajaba con su esposa, lo 
que le produjo una esguince 
cervical que le obliga a llevar 
un collarín las veinticuatro ho
ras de un minímo de siete días. 
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Santiago Correa Monedero creó 
su empresa que hoy dirigen sus hi
jos María Paz, Santiago, Julián y 
Félix partiendo desde cero y a fuer
za de trabajo: "Nosotros no sabe
mos hacer otra cosa que trabajar y 
eso es lo que pedimos a las autori
dades políticas que haya en el ayun
tamiento, en la Comunidad de Ma
drid o en el gobierno de España, 
que nos dejen trabajar". 

Pero mucho más que crear su em
presa, Santiago Correa Monedero 
supo inculcar en sus cuatro hijos 
dos valores que consideraba funda
mentales y que sus hijos siempre 
han agradecido: el valor y el placer 
por el trabajo y el amor a San Cris
tóbal, al gremio al que pertenece 
por su empresa de grúas. Con un 
parque móvil de más de setenta ve
hículos "que trabajan por toda la 
Comunidad de Madrid' y por otros' 
muchos lugares", los Correa han 
continuado la tradición que inició 
su padre y que celebra la fiesta más 
grande de la empresa el día de San 
Cristóbal. "Ese domingo organiza
mos una gran chuletada en nuestras 
instalaciones, a la que están invita
dos todos los empleados. Así empe
zó a hacerlo nuestro padre y así 
continuamos haciéndolo nosotros". 

Vinculados a la hermandad de 

La familia Correa, siempre vinculada 
a la hermandad de San Cristóbal 

·San Cristóbal desde siempre, los 
hermanos Correa reconocen que 
"nunca hemos dejado de colaborar 
en todo lo que nos pedía la anterior 
junta directiva. Cuando llega el mo
mento de la procesión motorizada 

siempre sacamos una parte de nues
tros vehículos, sobre todo los nue
vos para que tengan la protección 
de San Cristóbal. Para nosotros es 
todo un orgullo". No es de extrañar 
que en uno de los principales luga-

res de las oficinas de la empresa 
Correa, muy cerca del retrato del 
fundador, Santiago Correa Mone
dero, está el diploma que recibieron 
de la hermandad cuando al frente 
de ésta estuvieron Gregorio Váz
quez, Felipe Arribas y Ángel Jua
rranz entre otros: "Nosotros no he
mos hecho otra cosa que coger el 
relevo que ellos nos han dejado por 
motivo de su edad avanzada. Ellos 
sí son los auténticos artífices de que 
la hermandad de San Cristóbal haya 
salido adelante organizando la fies
ta; nosotros hemos colaborado 
siempre con ellos pero el verdadero 
mérito es de ellos". 

En cuanto a la actividad empresa
rial de la familia Correa, los cuatro 
hermanos reconocieron que "noso
tros siempre hemos querido trabajar 
poco a poco, sin abarcar cosas a las 
que luego no podíamos llegar". La 
pequeña empresa que hace muchos 
años creó Santiago Correa Monede
ro, que falleció hace tres años, de
sarrolla hoy varias actividades 
como la de las grúas y la construc
tora pasando por las propiedades 
inmobiliarias y por los multicines 
Cisneros. Todo ello está dirigido, 
cada uno desde su parcela, por los 
cuatro hijos del fundador. 
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Javier Fernández Abad, concejal de Tráfico del ayuntamiento alcalaíno 

Unos 100.000 vehículos pagan el impuesto en Alcalá 

El avuntamiento ingresa 1 millones 
de euros al año con el num11i111 
El concejal de Tráfico en el ayuntamiento de Alcalá, Javier Fernández Abad, reconoció que el 
problema de circulación que existe en la ciudad complutense es muy dificil de solucionar: ''Yo 
diria que es imposible, pero indudablemente tratamos de mejorar la situación. Hay que pensar 
que en Alcalá tenemos un -padrón municipal de alrededor de 100.000 vehículos pero hay que 
tener en cuenta que muchos vecinos de las poblaciones cercanas vienen a Alcalá a realizar sus 
gestiones o a disfrutar de la oferta de ocio que tiene nuestra ciudad. Muchos miles de coches 
circulan por nuestras calles y demandan lugares para aparcar. Es ahí donde estamos trabajan
do". El ayuntamiento ingresa todos los años aproximadamente 7 millones de euros en concep
to por el impuesto municipal de vehículos, el tradicionalmente conocido como el numerito. 

Javier Fernández Abad ex
plicó que "todas las grandes 
ciudades sufren el problema 
del tráfico. Los vehículos cre
cen en una progresión geomé
trica y las calles tienen las di
mensiones que tienen. La ac
tuación de cualquier gobierno 
municipal y más concreta
mente del nuestro, va en fun
ción de ir paliando poco a 
poco esas deficiencias que 
presentan las calles. Pero ni 
en Alcalá ni en ninguna otra 
población tenemos la varita 
mágica que soluciona este 
problema". 

Por tanto, sin varita mágica, 
la cuestión es qué puede ha
cer un concejal de tráfico: 
"Puede hacer muchas cosas. 
Un concejal de Tráfico puede 
llevar a cabo una señalización 
adecuada, además de cons
truir rotondas que atemperan 
el tráfico, poner limitadores de 
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velocidad en lugares donde se 
comprueba que se circula a 
altas velocidades. En definiti
va, un concejal de Tráfico pue
de hacer todo lo que le permi
ten las calzadas de su ciu
dad". 

Un ejemplo que dio el propio 
Fernández Abad es el de con
vertir una calzada de doble 
sentido en tres: "Es lo que hí
cimos con éxito en la Ronda 
del Henares, entre la rotonda 
de la plaza de la Juventud y la 
de la plaza de Beleña, que 
después de un estudio y con 
un mínimo coste hícimos dos 
carriles en el sentido de circu
lación hacia la plaza de la Ju
ventud y dejamos uno en el 
sentido hacia la plaza de Bele
ña, todo ello redistribuyendo 
las medidas que teníamos". 

Javier Fernández Abad 
anunció que "después del éxi
to que hemos tenido con esa 

sencilla operación en la Ronda 
del Henares, donde se han re
ducido drásticamente los· em
botellamientos de tráfico que 
tuvimos, vamos a intentar im
plementarlo en la avenida de 
Meco, entre la rotonda de la 
calle Ávila y la rotonda de la 
Brigada Paracaidista. Alli es
tamos estudiando si la calza
da nos permite hacer dos ca
rrilles de salida y uno de en
trada". 

De todos modos el concejal 
de Tráfico se mostró realista: 
"Encontrar una solución defi
nitiva a los problemas de cir
culación con la progresión en 
la que crecen los coches es 
prácticamente imposible. Por 
eso tenemos que utilizar los 
medios que tenemos para dar 
soluciones puntuales. Una de 
ellas es la presencia policial en 
aquellas vías que tienen una 
circulación densa, como es en 

"Es..... ...... .......... ...... 
·ftllílMIMlll 

determinados momen tos la 
Vía Complutens e. Con los 
agentes de la Policía Local tra
tamos de reordenar el tráfico 
en horas punta en lugares 
como la confluencia de la Vía 
Complutense con la calle Tin
te, que es un lugar de salida 
natural del casco hís tórico. 
Pero también en la avenida de 
Daganzo en su intersección 
con la propia Vía Complu ten
se". 

Dificultades al uso 
del coche 

A preguntas del periodista 
sobre las dificultades que nor
malmente ponen todos los go
bernantes al uso del coche, 
Javier Fernández Abad replicó 
que "no creo que nosotros es
temos poniendo dificultades. 
Yo lo que sí creo es que todos 
debemos concienciamos en la 
utilización del transporte pú
blico y dejar un poquito el co
che. Pero hay que reconocer 
que el vehículo lo tenemos que 
utilizar a diario para ir al tra
bajo, para desplazarnos, por
que hay lugares a los que el 
transporte público todavía no 
llega". 

Si el anterior gobierno mu
nicipal peatonalizó el casco 
histórico con bolardos, lo que 
supuso en buena medida su 
derrota electoral, el actual go
bierno está tendiendo a pavi
mentar diversas calles al obje
to de que queden peatonaliza
das sin necesidad de bolardos, 
algo que matizó el propio Fer-
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nández Abad: "Lo que estamos 
haciendo en este equipo de go
bierno, como saben todos los 
alcalaínos, es la dotación de 
infraestructuras para poco a 
poco ir ganando espacio para 
los peatones. En estos mo
mentos se está realizando la 
construcción del nuevo apar
camiento del antiguo hospital 
de San Lucas, lo que muchos 
conocemos como la Casa de 
los Casado. Una vez acabadas 
éstas, comenzarán las obras 
del aparcamiento en La Palo
ma. A medida que se vayan 
creando plazas de garaje se 
irán liberando espacios para 
los peatones". 

Aparcamientos 

El aparcamiento de la Casa 
de los Casado tendrá unas 
260 plazas, una cifra que en el 
caso de la Paloma es ligera
mente superior, unas 300. El 
de los cuarteles, según mani
festó el alcalde con motivo de 
la firma del convenio con el 
rector y la presidenta regional, 
tendrá una cifra próxima al 
millar. La única duda plantea
da a Fernández Abad es la ne
cesidad de la obra en la Palo
ma cuando ya hay un aparca
miento en superficie: "Hay que 
tener en cuenta que allí hay 
que construir la ampliación de 
los juzgados, que también es 
una infraestructura muy ne
cesaria. En el momento en 
que empiece la construcción 
de ese edificio el aparcamiento 
de la Paloma pierde plazas que 
lógicamente tratamos de ga
nar con su enterramiento". 

Javier Fernández Abad aña
dió que "las calles del centro 
de nuestra ciudad son estre
chas y soportan dificilmente la 
densidad del tráfico que hay 
en Alcalá. De todos modos, 
con las distintas infraestruc
turas que se están haciendo, 
con la reordenación del tráfico 
en alguna de las calles, cam
biando los sentidos de circula
ción para dar salida preferen
cial a las calles del casco hacia 
fuera, se está consiguiendo 
que el tráfico en ese sentido 
sea más ágil en el centro". 

La recaudación de 7 millo
nes de euros al año con el im
puesto de circulación de vehí-
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Femández Abad: "Muchos miles de coches circulan por 
nuestras calles y demandan lugares para aparcar. 

Es ahí donde estamos trabajando". 

Darsan Auto, S.A. 

culos es, para Fernández 
Abad, poco indicativa para la 
realización de nuevas infraes
tructuras: "Hay que pensar 
que las necesidades de solu
ciones para el tráfico son mu
chas y la caja municipal es 
caja única. Los ingresos que 
tiene el ayuntamiento se re
parten en función de las nece
sidades que tiene el munici
pio. La construcción de apar
camientos subterráneos se 
viene haciendo en orden a la 
disponibilidad económica que 
tenga el ayuntamiento en cada 
momento". 

Javier Fernández Abad 
anunció su asistencia a los 
actos de la hermandad de San 
Cristóbal a cuyos integrantes 
felicitó a través de las páginas 
de PUERTA DE MADRID, 
"aunque tendrá la oportuni
dad de hacerlo en persona". 

Ctra. M-300, km. 29, 100. Tel. 91 889 12 oo•. ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 
Plaza República Dominicana, 6. Tel. 91 343 09 56*. MADRID. 'Contacte con nosotros para más información y solicitud de prueba. 
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que da idea de la práctica 
que pueden tener. Pero hay 
otros municipios, casi en la 
mayoria, que no tienen ni un 
solo tiro de práctica anual. 
Por lo que tienen que acudir 
a la práctica privada quepa
gan de su bolsillo. 

Por ello es necesaria la for
mación continua en el cuer
po y en esta parcela, del mis
mo modo que se realiza en 
otros campos de la actividad 
policial. 

Fue anunciado por el vicepresidente de la CAM en un campeonato de uro 
-organizado por el CSl-CSIF 

En este 1 Campeonato, en 
el que participaron unos 70 
de los 115 inscritos, sólo ha
bía 4 mujeres, lo que ha lle
vado tanto al presidente au
tonómico de CSI-CSIF, como 
al propio consejero, a desear 
que se incremente la partici
pación femenina en estos 
eventos. los policías locales podrán ser 

pilotos profesionales de helicópteros 
Los trofeos otorgados en 

este campeonato que conta
ba con la modalidad de tiro 
de precisión y por equipos, 
han sido los siguientes. En 
categoria individual: el pri
mer premio fueron para José 
Luis Sáez Fernández, de Ar
ganda. El segundo premio 
recayó en Javier Ruiz Loza
no, de Madrid y el tercer pre
mio, para áscar Zorita Padri
no, también de Madrid. 

El vicepresidente segundo y consejero de Justicia e Interior de la Comunidad de Madrid, Alfre
do Prada, anunció que la Comunidad becará a los policías locales en el periodo de formación para 
que puedan hacer cursos y ser pilotos profesionales de helicópteros. Este anuncio fue realizado 
en la entrega de trofeos del 1 Campeonato de Tiro para Policías Locales de la CAM, organizado 
por el sindicato CSI-CSIF en el campo de tiro de Valdemoro. Allí el vicepresidente segundo ma
nifestó que la seguridad que demandan los ciudadanos del siglo XXI, obliga a incrementar tam
bién la formación. En la CAM hay en estos momentos más de 11.000 policías locales. 

En este sentido, en la aca -
demia se contará con un he
licóptero para que los policí
as locales puedan hacer 
prácticas de observ~ción aé
rea. El vicepresidente segun
do y consejero de Justicia e 
Interior valoró la iniciativa 
del sindicato CSI-CSIF por 
celebrar este I Campeonato 
de Tiro, que sin duda redun
dará también en esa mejor 
formación para los policías. 

El ganador del I Campeo
nato de Tiro, organizado por 
CSI-CSIF, destacó que la "ra
pidez y la fiabilidad" son las 
claves en el tiro policial. Y 
desde luego "mejor herir que 
matar". 

En el campeonato los poli
cías participantes, pertene
cientes a todos los munici
pios de la Comunidad de Ma
drid, pusieron de manifiesto 
la carencia de prácticas de 
tiro. Los agentes de Madrid 
por ejemplo sólo tienen 18 ti
ros, cuatro veces al año, lo Los campeones del concurso de tiro organizado por el CSl-CSIF 

Por equipos quedó en pri
mer lugar, el denominado 
equipo HK (integrado por Mi
guel Ángel Bravo, Jesús Se
rrano, Osear Zorita y Con
cepción Pérez Gil); en segun
do lugar, el equipo Comuni
dad de Madrid (Santiago 
García, Javier Ruiz Lozano y 
el alcalaíno Samuel Ríos An
guita) y en tercer lugar quedó 
el equipo Aranjuez (José Luis 
Albert, David García y Emilio 
Rubio). 
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los vecinos de la calle 
luis de Alcalá, cansados 
del ruido generado 
por las tones de aire 
acondicionado de un 
cercano centro de salud 

"Es una tortura 
psicológica" 
Los aparatos que el Centro 
de Salud de Nuestra Señora 
del Pilar emplea para prove
erse de aire acondicionado 
están haciendo la vida impo
sible a los vecinos de la calle 
Luis de Alcalá. Concreta
mente es el sueño lo que no 
pueden conciliar, debido al 
insoportable ruido que pro
ducen las torres generadoras 
de aire frío. 

"Lo único que pedimos es 
que por la noche lo apaguen", 
demanda Rafael Benitez, veci
no del número 16 de la calle 
Luis de Alcalá. La situación ha 
ido de mal en peor desde que 
el año pasado una tormenta 
arrancó las vallas que protegí
an las torres de aíre acondicio
nado del Centro de Salud de 
Nuestra Señora del Pilar. Des
de entonces, ese ruido no ha 
dejado de formar parte del día 
a día de los propietarios de 36 
viviendas de los números 14, 
16 y 18 de la citada calle, muy 
próximas al centro de salud. 
El principal problema es que 
los aparatos están conectados 
durante todo el día, de mane
ra que los vecinos tienen se
rias dificultades para descan
sar por la noche. A José Ra
món Acosta, que trabaja en la 
construcción y es propietario 
de una de las viviendas del 
número 16 , le parece increíble 
que precisamente un centro 
sanitario esté a punto de aca-

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/ . Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HENARES 
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Los vecinos: Rafael Benítez, Rosario Cruz, José Ramón Acosta, Paqui Iglesias, 
Cati Pérez y María Dolores Ramos. 

Torres de aire del Centro de Salud de Nuestra Señora del Pilar 

bar con su salud. "Mi trabajo 
me exige descansar por las no
ches y así no se puede", ase
guró. Los vecinos ven incre
mentada su angustia porque 
todas las habitaciones de sus 
casas tienen una ventana que 
mira hacia la zona del centro 

sanitario. Por este motivo, Ra
fael Benitez y Rosario Cruz, 
propietarios del 2ºB del nº 16 
-una de las viviendas más cer
canas a las torres- se han vis
to obligados a poner dobles 
ventanas. Aun así, el ruido es 
inevitable en el periodo estival, 

en el que la inmensa mayoria 
de las personas duerme con 
las ventanas abiertas. Rafael, 
que ya ha acudido varias veces 
a hablar con los responsables 
del centro sanitario, está dis
puesto a denunciar su situa
ción y la de sus vecinos ante 
un juez. "Hasta ahora sólo he
mos conseguido buenas pala
bras. Cada vez que alguno de 
los vecinos vamos a quejarnos 
nos dicen que lo sienten pero 
que el único "favor" que pue
den hacernos es desconectar 
el aíre acondicionado los sába
dos y domingos", relata Rafael. 
Al parecer, los responsables 
del centro argumentan que si 
se quita el aíre acondicionado 
durante la noche, las instala
ciones del ambulatorio no ten
drán una temperatura apta 
para los pacientes, entre los 
que se encuentran numerosos 
ancianos. Mientras, los afecta
dos esperan soluciones que 
acaben con esa "tortura psico
lógica" (así califica su situa
ción el propio Rafael Benitez) a 
la que se enfrentan cada no
che. 

Incluirá 28 calles v supondrá una inversión de 1.100.000 euros 

"El plan de astaltado estará terminado antes de Ferias" 
El concejal de Obras y Ser

vicios, Javier Fernández, ase
gura que el plan de asfaltado 
puesto en marcha hace quin
ce días por el Ayuntamiento 
complutense concluirá "an
tes del inicio de las Ferias", el 
día 20 de agosto. Su finaliza
ción está prevista inicialmen
te para el día 12 del próximo 
mes, aunque el edil afirma 
que "tendremos un plazo de 

margen de una semana". 
El plan de asfaltado inclui

rá aproximadamente 72.000 
metros cuadrados y afectará 
a 28 calles de la localidad. La 
mayoria de las vias se en
cuentran en el distrito cen
tro, ya que "es necesario as
faltar las zonas donde se ha 
renovado últimamente la red 
de aguas", declara el edil de 
Obras. La inversión munici-

pal ascenderá a 1.100.000 
euros. En este presupuesto 
se incluye también la señali
zación horizontal efectuada 
en la calzada dos o tres días 
después de realizarse el as
faltado. Según Javier Fer
nández, "el plan se lleva a 
cabo durante el verano para 
ocasionar las menores mo
lestias posibles a los veci
nos". 

9 de julio de 2005 



Jesús Fernández Pascual dice que el PP está dando soluciones: 

"la única miseria que hav en Alcalá 
la traieron los socialistas" 
El presidente de la delegación municipal del distrito m, el concejal del PP Jesús Femández 
Pascual, respondió a las declaraciones realizadas por el edil socialista Eduardo Calderón acer
ca de que el PP sólo ha traído miseria a la ciudad complutense, diciendo que "la única mise
ria que hay en Alcalá la trajeron los socialistas y especialmente la que hay en el distrito m es 
precisamente responsabilidad de Eduardo Calderón, que fue mi antecesor al frente de la dele
gación municipal". Femández Pascual añadió que "Calderón sí que trajo miseria al distrito 
porque ni siquiera aparecía por la delegación. Siempre estaba desaparecido y así ocurrió que 
dejó un montón de problemas que ahora es el Partido Popular el que tiene que solucionarlos". 

El presidente de la delega
ción del distrito III puso de 
manifiesto el hecho de que "los 
concejales del Partido Popular 
que presidimos delegaciones 
municipales del distrito somos 
vecinos de esos mismos 
barrios, a diferencia de lo que 
ocurría con el PSOE. El propio 
Calderón ni siquiera vive en 
Alcalá y presidía un distrito 
que ni conocía ni le interesa
ba". Fernández Pascual reco
noció que "yo llevo viviendo en 
el barrio desde hace 32 años; 
estoy trabajándo en mi zona, 
para mis vecinos. Son ellos 
quienes me dicen las necesi
dades que hay cuando tomo 
café o cuando salgo a dar una 
vuelta. Me conocen y les 
conozco, por eso el trato es 
mucho más cercano". 

"Lo que no puedo tolerar en 
política es la falta de coheren
cia", dijo el edil del PP para 
añadir que "respeto todas las 
ideas y las opiniones pero no 
la falta de coherencia que en J esús Femández Pascual, presidente del distrito m. 

9 de iulio de 2005 

este caso de los pisos del IVI
MA de la calle Lu is de Alcalá 
tiene Eduardo Calderón. Este 
es un problema que se lleva 
acarreando desde hace ocho 
años de los que este hombre 
ha estado cuatro años al fren
te del distrito y no ha hecho 
absolutamente nada. J amás 
ha tenido una respuesta 
Eduardo Calderón para solu
cionar esta situación". 

Jesús Fernández Pascual 
afirmó que se sentia indigna
do: "¡Pero cómo puede decir 
que el PP ha traído miseria 
cuando él cuando estuvo cua
tro años en el distrito y no hizo 
nada, ni hablar con los veci
nos! Sin embargo, desde que 
llegué a la delegación del dis
trito el tema de los pisos del 
IVIMA de la calle Luis de Alca
lá con el problema de los apar
camientos ha sido un reto per
sonal mio. He ido a Madrid no 
sé cuántas veces. He hablado 
con el gerente del IVIMA y con 
todo el mundo y los resultados 
ahí están; ya hay solución". 

Subasta de las plazas 
de aparcamiento 
La solución, como ya publicó 

PUERTA DE MADRID, será la 
subasta de las plazas de apar
camiento entre los adjudicata
rios de las viviendas de alqui
ler del IVIMA en la calle Luis 
de Alcalá y Nuestra Señora de 
Belén. Habrá un precio de 
partida muy bajo con el fin de 
que las personas que allí 
viven, muchas de las cuales 
tienen un bajo poder adquisi
tivo, puedan quedarse en pro
piedad las plazas. El resto 
serán posteriormente subas-

PUERTA de Madrid 
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tadas entre vecinos de la zona, 
pero la prioridad inicial será la 
de los residentes que además 
tendrán también la oportuni
dad de quedarse en propiedad 
con su vivienda mediante otra 
subasta que realizará el IVIMA 
con todo tipo de facilidades y 
garantías. 

"Los vecinos han estado 
puntualmente informados de 
todo esto", dijo Fernández 
Pascual que añadió que "a 
diferencia del anterior gobier
no del PSOE, nosotros hemos 
informado en todo momento a 
los vecinos. Por si fuera poco 
fue la delegación del distrito 
bajo mi presidencia la que 
tomó la iniciativa de hacer una 
limpieza absoluta de los gara
jes, algo que no hizo el gobier
no del PSOE ni Calderón como 
presidente de la delegación del 
distrito". 

El presidente de la delega
.ción municipal afirmó que "la 
'miseria' que nosotros hemos 
traído ha sido solucionar los 
problemas que dejó el PSOE". 

"Miseria y realidades" 
Según Fernández Pascual 

una cosa es la miseria y otra 
las realidades: "La 'miseria' 
que nosotros hemos traído es 
un aparcamiento subterráneo 
en la calle San Vidal y otro que 
va a empezar junto al audito
rio de la Rinconada. Pero tam
bién el parque de la cerámica 
CERMAG. Se está construyen
do el edificio de lo que será la 
junta municipal del distrito en 

PUERTA de Madrid 

la avenida de Reyes Católicos, 
se va a hacer el parque de la 
avenida de Roma, etc. Esa es 
la 'miseria' que hemos traído. 
¿Qué hizo el PSOE en los últi
mos cuatro años que estuvo 
en el distrito? Nada de nada". 

Mini olimpiada 
y fiesta cultural 
Un ejemplo para Fernández 

Pascual es también la oferta 
de ocio y cultural que ha teni-

do últimamente el distrito III: 
"La miniolimpiada que cele
bramos semanas atrás reunió 
a un total de 880 niños en dis
tintas disciplinas deportivas. 
Es una actividad de la que me 
siento muy orgulloso como 
también de las jornadas cultu
rales que vivimos, sobre todo 
con el espectáculo de baile que 
se realizó el sábado 25 de 
junio en el parque Tierno Gal
ván, con una asistencia de 
casi 3.000 personas. Fue 

impresionante y eso es algo 
que me enorgullece porque yo 
quería organizar algo debido a 
que el distrito III nunca ha 
tenido fiestas. Quería hacer 
algo y se me ocurrió unas jor
nadas culturales e infantiles 
que se realizaron el domingo 
26 de junio en la plaza del 
Barro, un lugar donde nunca 
se había organizado nada". El 
festival de baile fue realizado 
por la escuela de danza de 
Azucena Rodríguez. 

9 de julio de 2005 
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1 Calendario vigente desde el 1 de julio de 2005 1 

~ Instituto de Salud Pública !!!!! 

El 1 de iulio entró en vigor el nuevo programa para ncunar a los niños de o a 14 años 

la Comunidad invierte más de 16 millones de euros 
en el calendario de vacunación intantil 
El nuevo calendario de vacunación infantil de la Consejería de Sanidad y Consumo entró en vigor 
el pasado viernes día 1 de julio, con un presupuesto de 16.543.800 euros, y está dirigido a proteger 
frente a 11 enfermedades a los jóvenes de O a 14 años de la Comunidad de Madrid. E l calendario, 
elaborado por la Dirección General de Salud Pública y Alimentación, cuenta este año como prin
cipal novedad con la introducción de la vacuna de la varicela para los niños y niñas de once años. 

"Nuestro objetivo es elaborar 
el mejor calendario vacunal po
sible en función de las vacunas 
disponibles en cada momento, 
mejorando la seguridad y adap
tándolo a la situación epidemio
lógica de la Comunidad de Ma
drid", indicó el director general 
de Salud Pública y Alimenta
ción, Agustín Rivera. 

Casi un millón de dosis 
La aplicación del calendario 

vacunal infantil, para el que se 
han adquirido 968.000 dosis, se 
realiza en los 500 centros acredi
tados para tal efecto por la Con
sejería de Sanidad y Consumo, 
como son los 397 centros de sa
lud regionales, además de orga
nismos municipales privados, y 
otras instituciones sanitarias. 
Para divulgar la campaña, se han 
puesto a disposición de la pobla
ción materiales informativos y 
de educación sanitaria como car
teles con el nuevo calendario, 
calendarios de bolsillo y folletos 
con información general sobre la 
vacunación. 

La vacunación frente a la vari
cela va dirigida a los niños de 11 
años que refieran no haber pasa-
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do la enfermedad ni haber sido 
vacunados con anterioridad y 
que cumplan los 11 años desde 
el día 1 de julio de 2005, es decir 
los nacidos con posterioridad al 
30 de junio de 1994. En total, se 
prevé inmunizar a 15.000 niños 
de esta edad. Otra de las modifi
caciones del calendario vacunal 
es la eliminación de la vacuna de 
la Hepatitis B para los niños de 
once años ya que ésta se viene 
administrando desde 1994 en los 
recién nacidos. 

La inclusión de la vacuna de la 
varicela se realiza en concordan
cia con los acuerdos adoptados 
por el Sistema Nacional de Sa
lud, y se aplica en todas las co
munidades autónomas. La vari
cela es una enfermedad vírica 
propia de la edad infantil, que 
suele evolucionar favorablemen
te pero puede provocar fuertes 
complicaciones en los adultos y 

personas con otras enfermeda
des. "Con este nuevo programa 
se pretende proteger a la pobla
ción juvenil de la Comunidad de 
una enfermedad que si bien en 
niños sanos suele ser leve, en 
adultos puede presentar compli
caciones localizadas en la piel, 
aparato respiratorio y sistema 
nervioso", explicó Rivera. 

Protección frente 
a once enfermedades 
El calendario de vacunación 

infantil, séptimo que elabora la 
Comunidad de Madrid, se dirige 
a una población de 304.231 ni
ños y jóvenes. El programa pro
tege frente a once enfermedades 
de gran trascendencia en estas 
edades: Difteria, Tétanos, Tos fe
rina, Haemophilus influenzae 
tipo b, Hepatitis B, Poliomielitis, 
Sarampión, Parotiditis, Rubéola 
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Meningococo tipo C y Varicela. 
La vacunación de los niños fren
te a estas enfermedades comien
za con la administración en las 
maternidades a los recién naci
dos de la vacuna de la Hepatitis 
B, y continúa con dosis sucesi
vas de las diferentes vacunas a 
los dos, cuatro, seis, quince, die
ciocho meses de edad y a los 4, 
11y14 años. 

Todas estas enfermedades se 
previenen con vacunas inyecta
das que en algunos casos como 
es la antibacteriana viene en un 
solo inyectable para reducir el 
número de pinchazos, consi
guiendo así administrar hasta 
cinco antígenos diferentes (Dif
teria, Tétanos, Tos ferina, Hae
mophilus lnfluenzae tipo b y Me
ningococo C). 

El director general de Salud 
Pública recordó que en la mayo
ría de los casos son necesarias 
varias dosis de una misma vacu
na para alcanzar una protección 
completa y duradera, como son 
las que protegen frente al Menin
gococo c (causante de meningi
tis), Hepatitis B, o Difteria. Ri
vera incidió en que el calendario 
de vacunaciones se extiende has
ta los 14 años y por lo tanto "los 
padres y madres deben velar por 
el cumplimiento íntegro del pro
grama". 

Altas coberturas 
vacunales 
Las cifras de cobertura vacu

nal (porcentaje de niños que re
ciben las vacunas) demuestran la 
buena acogida que el programa 
de vacunación tiene entre la po
blación. Los porcentajes de va
cunación rozan casi el cien por 
cien en los más pequeños. La va
cuna triple vírica de los 15 meses 
(sarampión, rubeola y parotidi
tis) alcanza el 98'3 por ciento y 
un 95'9% de los niños tiene ad
ministrada la tercera dosis de la 
vacuna contra el meningococo, 
causante de la meningitis. 

Los programas de vacunación 
infantiles han tenido un impacto 
importante en la incidencia de 
las enfermedades objeto de pre
vención. Y en algunos casos la 
inmunización sistemática de los 
niños conduce a la desaparición 
de la enfermedad en la pobla
ción. En el momento actual se 
encuentran próximas a la elimi
nación enfermedades como la 
poliomielitis (no se ha dado nin
gún caso en España desde 1989) 
y el sarampión, con tres casos 
autóctonos en la Comunidad de 
Madrid en 2004. 

9 de julio de 2005 



Elisa de Francisco (PP) y Salvador Guardiá (IU) coincidieron en lo relativo a los saharauis contra el criterio del PSOE. 

EHsa de Francisco: .. Es lamentable el giro de ZP en esto·· 

PP e 11 se encuentran en el Sabara 
PP e IU coincidieron en una moción de IU relativa al Sabara Occidental, un territorio que 
fue español hasta la muerte de Franco. La moción trató de las delegaciones españolas a las 
que recientemente Rabat impidió visitar el Sabara y pidió un referéndum de autodetermi
nación para los saharauis. El PSOE se abstuvo por no estar de acuerdo con toda la moción. 

Salvador Guardiá (IU) dijo: nes y detenciones sin juicios jus- de que el régimen marroquí haya 
"Son ya más de 30 años los que tos han provocado una honda decidido unilateralmente expul
el pueblo saharaui lleva esperan- preocupación en numerosas ins- sar a una delegación española 
do una solución. Desde la salida tituciones, ONG y ciudadanos cuyo único objeto era conocer la 
de España y la ocupación ilegal que tradicionalmente han cola- realidad que se está viviendo en 
por Marruecos del Sabara Occi- borado con la población saharaui El Aaiún y que lo haga al margen 
dental en 1975, el pueblo saha- y han apoyado las resoluciones de cualquier legalidad interna
raui ha vivido pendiente de una de la ONU. Por ello en las dife- cional nos hace temer lo peor. 
solución al conflicto que debe rentes comunidades autónomas Nos preocupa, hoy más que nun
venir dada por la ONU. Todas las se han constituido delegaciones ca, la situación de la población 
resoluciones de la ONU han de las que formaban parte cargos saharaui en las zonas ocupadas y 
reconocido el derecho del pueblo públicos, representantes de ONG el respeto de los derechos huma
saharaui a decidir su futuro a tra- defensoras de los derechos nos, máxime cuando el régimen 
vés de un referéndum de autode- humanos y medios de comunica- marroquí se ha tomado tantas 
terminación definido en el deno- ción. La primera delegación que molestias para que no se pueda 
minado Plan Baker y apoyado tenía previsto visitar El Aaiún era conocer de primera mano. Esta 
por los organismos intemaciona- la de Madrid. Esta delegación misma situación de impedir la 
les. A pesar de la claridad de las tenía que entrar en El Aaiún el entrada se ha producido con otras 
resoluciones, Marruecos ha con- día 5 de junio y su entrada fue delegaciones como las de Astu
tinuado poniendo problemas impedida de forma arbitraria e rias, Madrid y Cataluña, forma
para que se cumplan, continuan- ilegal por los responsables poli- das por parlamentarios que tam
do con la ocupación ilegal del ciales marroquíes que impidie- poco han sido autorizados a pisar 
Sabara Occidental. Hoy la pobla- ron que las 11 personas de la el suelo de El Aaiún". 
ción saharaui vive repartida entre delegación, que aterrizaron en El 
los campamentos de refugiados Aaiún el día 5 de junio, salieran 
de Tinduf en condiciones durísi- del avión". 
mas y la zona ocupada por Guardiá continuó: "El trato 
Marruecos, cuyo centro neurálgi- vejatorio, prepotente e ilegal que 
co es El Aaiún. En las últimas impidió que esta delegación 
semanas se han producido mani- pudiera ejercer su trabajo de 
festaciones y protestas de la supervisar la situación de los 
población saharaui de los territo- derechos humanos de la pobla
rios ocupados que han sido repe- ción saharaui en las zonas ocupa
lidas con extraordinaria dureza das es realmente intolerable y no 
por el régimen marroquí". tiene soporte legal alguno, máxi

Sin bajarse del avión 
me cuando esta visita estaba pre
viamente comunicada tanto al 
ministerio de Asuntos Exteriores 

El edil de IU siguió: "Acusa- español como a la embajada de 
ciones de torturas, desaparicio- Marruecos en Madrid. El hecho 
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Al ministro Montilla 
IU pide: "Primero, denunciar 

la actitud del gobierno de 
Marruecos que, de modo ilegal y 
arbitrario, arrogándose atribucio
nes que la legalidad internacional 
no le otorga, ha impedido la 
entrada de observadores de dere
chos humanos a El Aaiún. Esta 
actitud demuestra el oscurantis
mo y la falta de transparencia del 
régimen marroquí y hace crecer 
las sospechas sobre el trato que 
en territorios ocupados sufre la 
población saharaui. Segundo, 

exigir al ministerio de Asuntos 
Exteriores que eleve una protesta 
diplomática ante el gobierno de 
Marruecos por el trato vejatorio 
y por impedir el acceso de dele
gaciones españolas en los territo
rios ocupados del Sabara Occi
dental. Exigir igualmente al 
ministerio de Asuntos Exteriores 
la necesaria firmeza para evitar 
que hechos tan arbitrarios sean 
repetidos y para garantizar la 
presencia de observadores espa
ñoles en el territorio del Sabara 
Occidental ocupado, hoy bajo 
jurisdicción internacional. Terce
ro, animar a los cargos interna
cionales, ONG y medios de 
comunicación a persistir en el 
intento de entrar en los territorios 
ocupados para ayudar a garanti
zar los derechos de la población 
civil saharaui". 

Guardiá prosiguió: "Cuarto, 
exigir al gobierno de España que 
aumente los esfuerzos para con
seguir una solución definitiva al 
conflicto del Sabara que sólo 
puede pasar por el respeto a los 
derechos del pueblo saharaui y a 
su derecho colectivo a expresar 
su opinión en un referéndum de 
autodeterminación tal y como 
han establecido las diferentes 
resoluciones de la ONU. El 
gobierno y el pueblo español tie
nen una responsabilidad históri
ca y jurídica que no deben olvi
dar en este conflicto y por ello 
exigimos el cumplimiento de las 
resoluciones de la ONU urgente
mente. Quinto, instar al gobierno 
español a que impulse las inicia
tivas precisas en el marco de la 
UE con objeto de reforzar una 
oposición diplomática que per
mita avanzar en la solución del 
conflicto del Sabara Occidental. 
Sexto, mostrar nuestra solidari
dad y apoyo al pueblo saharaui 
en unos momentos tan complica-

PUERTA de Madrid 
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dos y comprometemos a apoyar 
cuantas iniciativas se promuevan 
para garantizar el respeto a sus 
derechos individuales y colecti
vos". 

Nueva York, 
China, Rusia ... 
Guardiá añadió: "Séptimo, que 

se traslade esta moción al secre
tario general de la ONU, Kofi 
Annan, a la presidencia de tumo 
del consejo de seguridad de la 
ONU en Nueva York, a las emba
jadas y consulados de los países 
miembros del consejo de seguri
dad de la ONU (China, EEUU, 
Francia, Rusia y Gran Bretaña), 
al intergrupo 'Paz en el Sabara' 
del parlamento europeo, a los 
intergrupos del congreso de los 
diputados, del senado y de los 
parlamentos autonómicos, a la 
casa real de Marruecos en Rabat, 
a la embajada de Marruecos en 
España, al rey de España, al pre
sidente del gobierno de España, 
al ministro de Asuntos Exteriores 
de España y a la delegación en 
España del Frente POLISARIO". 

Pablo González (PSOE) afir
mó: "Ya se ha avanzado en pro
poner una delegación oficial para 
visitar el Sabara. Nos abstene
mos porque estamos de acuerdo 
con algunos puntos de la moción 
y en desacuerdo con otros". 

La edil de Cooperación Inter
nacional, Elisa de Francisco, 
replicó: "Nos extraña la postura 
del PSOE, ¿qué puntos de la 
moción no apoya?" 

Guardiá secundó a Elisa de 
Francisco: "Tampoco entende
mos en qué no está de acuerdo el 
PSOE. Que se dé traslado de esta 
moción al 'mundo mundial' para 
que la apoye. El Sabara fue colo
nia española y necesitan el apoyo 
de todos". 

Pablo González dijo: "Nos
otros explicamos todas las 
mociones que traemos, pero ésta 
no es una moción nuestra". 

Elisa De Francisco concluyó: 
"ZP abandona a los saharauis en 
Argelia, su abstención de ahora 
lo demuestra. Es lamentable el 
giro que ZP ha dado a la política 
española sobre el Sabara". 

La moción se aprobó con los 
votos favorables del PP e IU y la 
abstención del PSOE. 
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El PSOE pide un Plan contra el fracaso escolar 
Al igual que hace un año, el PSOE llevó al pleno municipal complutense una moción pidiendo un plan 
específico para reducir el fracaso escolar de Alcalá, que cree que es el más alto de la CAM. El conce
jal Javier Ocaña (PSOE) también denunció el "aumento" de la ratio profesor/alumnos, aunque lógi
camente lo que quiso denunciar es lo contrario. El PP rechazó la moción. 

Francisco Bernáldez (PP) respondió a Javier Ocaña (PSOE) 
que Alcalá ha pasado de tener uno a cinco centros bilingües. 

Javier Ocaña (PSOE) dijo: "En 
2002/2003 el 31 % del alumnado 
de 16 años no ha titulado en 
secundaria en el área territorial 
Madrid-Este, donde se encuadra 
Alcalá. Es la tasa más elevada de 
la CAM, cuya media es el 24,6%. 
Este diferencial no es achacable a 
diferencias de nuestro alumnado 
o profesorado con el del resto de 
la CAM. Es una constante de los 
últimos tiempos y hace un año ya 
pedimos en este pleno un plan 
contra el fracaso escolar adapta
do a nuestra zona y con aumento 
de recursos. Pero no han hecho 
nada, tampoco en relación con 
otras propuestas para extender las 
actuaciones con alumnos y sobre 
todo alumnas provenientes del 
fracaso escolar. Sin planes ni 
actuaciones, el fracaso escolar no 
bajará. El consejero de Educa
ción de la CAM, señor Peral, ha 
autorizado la subida de las ratios 
profesor/alumnos para 2005/06 
en los centros sostenidos con fon
dos públicos. Esta medida, que 
por sí misma denuncia la falta de 
plazas escolares en la CAM y el 
alarmante déficit de recursos e 
infraestructuras, significa un 
deterioro aun mayor de la cali
dad de enseñanza. Su aplicación 
en Alcalá aumentará el fracaso 
escolar". 

El PSOE pide: "Primero, un 
estudio específico sobre el rendi
miento escolar del alumnado 
alcalaíno. Segundo, un plan espe
cífico contra el fracaso escolar 
con significativo aumento de 
recursos materiales y humanos 
para que el rendimiento escolar al 

menos converja en varios años 
con la media de la CAM. Tercero, 
un aumento y amplificación de 
las actuaciones educativas que 
trabajan con alumnado proceden
te del fracaso escolar en nuestra 
ciudad, de modo particular con 
aquellas ofertas que no logran 
convocar alumnado femenino. 
Cuarto, que el pleno muestre su 
disconformidad con las medidas 
del señor Peral de aumentar las 
ratios para el curso 2005/06". 

"¿No tiene varita 
pero es adivino" 
Fran Pérez (IU) intervino: 

"Hace un año este pleno aprobó 
un plan contra el fracaso escolar 
con la consejería de Educación. 
En comisión preguntamos a Ber
náldez si había hecho algo y vino 
a decir que no. ¿De qué sirve 
aprobar mociones en este pleno? 
Los chavales no son coyuntura
les, son la base del futuro y Ber
náldez y la CAM son responsa
bles. Informe de si han hecho 
algo de ese plan. Bernáldez no 
hace los deberes, como le gusta 
decir". 

El concejal de Eduación, Fran
cisco Bernáldez, respondió: "Nos 
preocupa ese 31 % de fracaso 
escolar. Ojalá tuviéramos una 
varita mágica para reducirlo al 
0%. La CAM ha puesto tres cen
tros especiales, uno en Alcalá, 
con más medios humanos y 
materiales. Alcalá ha pasado de 
uno a cinco centros bilingües y 
hay un suplemento de 115 millo
nes de pesetas de la CAM para 

los centros. La CAM espera a que 
los alumnos acaben la primaria 
para actuar 'en base al' resultado. 
Su LOGSE batió records de fra
caso escolar. Records que supera
rá su LOE". 

Fran Pérez contestó: "No tiene 
una varita mágica, sino la respon
sabilidad. Presente el plan apro
bado hace un año, no medidas 
concretas y sueltas. Sin tener 
varita, es usted adivino para decir 
que la LOE traerá más fracaso 
escolar. La LOGSE es la mejor 
ley educativa desde la franquista 
de 1971, que tal vez le gustara 
más" . 

"El alcalde con más 
fracaso escolar" 
Ocaña afirmó: "Bemáldez me 

sorprende, otras veces han apo
yado esta moción. A mayor ratio, 
menor calidad. De las cuatro 
cosas que pedimos, sería explica
ble que rechazaran la última por 
ir contra una decisión de la CAM, 
pero no las otras tres. Bartolomé 
González, es usted el alcalde con 
más fracaso escolar de la CAM. 
No se resolverá con centros bilin
gües ni pruebas de sexto, sino 
con políticas que lo atajen. 
Gobiernan la CAM desde hace 9 
años, los últimos 5 con plenas 
competencias educativas. La 
educación es el 2,8% del PIB de 
la CAM, frente al 4% de media 
en todas las comunidades autóno
mas. La CAM también está a la 
cola en euros por alumno. Contra 
el fracaso escolar, inversión en 
educación. Exijan a la CAM que 
invierta en un plan especial, no 
escondan la cabeza bajo el ala". 

Bernáldez replicó: "Asumo 
toda la responsabilidad. En 2004 
los centros públicos tenían 22 
alumnos por profesor y los con
certados 25. ¿Eso es aumentar las 
ratios? La zona con más fracaso 
escolar de la CAM es el área 
territorial Madrid-Este, no Alca
lá. 20.000.000 pesetas están 
invirtiéndose en el plan que 
piden, ustedes no hicieron nada. 
Y se han ofrecido naves para 
ampliar la UCI. En inversiones, 
recuerde al presidente Rodríguez 
que en la página 73 de su progra
ma electoral había 1.000 millo
nes de euros para escuelas infan
tiles, a la CAM le ha dado 3,5. 
No se queje de Esperanza Agui
rre, sino de Rodríguez". 

El PP rechazó esta moción del 
PSOE apoyada por IU. 
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Un equipo de la UAH, analista en la 11 edición 
de los premios de la Fundación lltran para la Innovación 

"Competir en investigación con EEUU es como 
intentar batir a un Ferrari con un Seiscientos" 
La IX edición de los premios convocados por la Fundación Altran ha tenido este año fina
listas alcalaínos. El proyecto presentado por Manuel Mazo. Luciano Boquete y el doctoran
do José Luis Sánchez fue considerado conio uno de los seis mejores entre las más de dos
cientas propuestas presentadas a concurso. Los tres compaginan sus labores de investiga
ción con la docencia en la Escuela Politécnica de la Universidad de Alcalá. El objetivo del 
equipo es lograr elaborar un sistema capaz de saber lo que una persona piensa y convertir 
la acción deseada en movimiento real. Esta innovación podría ser aplicada a una silla de rue
das que se moviera mediante estímulos mentales y facilitara la vida a los discapacitados. 

Hace varios años que un 
equipo de profesores de la Es
cuela Politécnica de la UAH co
menzó a investigar las posibili
dades de mejorar la movilidad 
de las personas discapacitadas 
a través de la creación de va
rios prototipos de sillas de rue
das. Primero se creó un mode
lo que funcionaba con un sim
ple joystick. Posteriormente 
llegaron las sillas controladas 
por voz, movimiento de ojos o 
expulsión de aire. Actualmen
te, el equipo formado por Ma
nuel Mazo, Luciano Boquete, 
José Luis Sánchez y Sira Pala
zuelos trata de crear un siste
ma capaz de saber lo que una 
persona piensa y convertir 
esos pensamientos en movi
mientos reales. "Medimos se
ñales del electroencefalograma 
a través de electrodos. No es 
un sistema invasivo, ya que no 
insertamos nada en la perso
na, sino que funciona a través 
de una especie de casco", afir
ma Manuel Mazo. 

Con este proyecto presenta
do a la IX edición de los pre
mios convocados por la funda
ción francesa Altran, los alca
lainos han logrado quedar en
tre los seis primeros a nivel 
mundial. El ganador del certa
men fue el proyecto desarrolla
do por el estadounidense Jo
nathan Wolpaw, con una pro
puesta muy similar a la pre
sentada por los miembros de 
la UAH. 

To o•t seaceed, soiecc .. 11.\TLAB Help" tco• the Help ••nu. 

José Luis Sánchez y Manuel Mazo muestran el casco de electrodos que utilizan en su proyecto. 
A la derecha, imagen de una señal emitida por el electroencefalograma de una persona 
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Mazo quiere dejar claro que, 

por el momento, "éste es un 
tema de investigación básica, 
no aplicada a la realidad". Si 
los pensamientos llegaran a 
ser reconocidos en tiempo real, 
el sistema podria trasladarse a 
una silla de ruedas y facilitar 
la vida de los discapacitados. 
El profesor del departamento 
de Electrónica de la Politécnica 
se muestra optimista ante los 
avances que varios equipos de 
investigación están llevando a 
cabo en este ámbito y cree que 
"en pocos años habrá sistemas 
de este tipo funcionando per
fectamente". 

El problema más importante 
con el que deben enfrentarse 
en este momento es la debili
dad de la información que ex
traen los sensores. "La señal 
del electroencefalograma es 
como si en una habitación con 
doscientas personas se intenta 
escuchar lo que alguien dice 
en la otra punta de la sala". se
ñala José Luis Sánchez. 

A la cola 
en investigación 
Uno de los principales esco

llos que deben solventar los in
vestigadores españoles es la 
escasa apuesta de las institu
ciones en este ámbito. "El di
nero que se invierte en España 
en temas de investigación es 
muy inferior al de la mayoria 
de los países desarrollados". 
asegura Manuel Mazo. Para el 
profesor, otro de los problemas 
es que "aquí se quieren obte
ner resultados inmediatos y 
eso es imposible. Hay que ha
cer una planificación a largo 
plazo buscando progresos ade
cuados y resultados parciales". 

Debido a los escasos medios 
con los que cuentan, los miem
bros del equipo de la UAH con
fiesan que, en el concurso de 
la Fundación Altran, "competir 
con los estadounidenses es 
como intentar batir a un Fe
rrari con un Seiscientos". A pe
sar de no haber logrado el pri
mer premio, se muestran enor
memente satisfechos por el 
éxito que supone estar entre 
los seis mejores a nivel mun
dial y aseguran que continua
ran con sus investigaciones. 
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Luis Fuentes, José María Espinar, Mercedes Bengoechea y Antonio Castillo 
durante la inauguración del congreso en el paraninfo de la Universidad 

Más de 200 prolesionales de todo el mundo asisten 
al VIII Congreso 1mernaciona1 de la Historia de la Cultura Escrita 

La palabra se conviene en protagonista en la UAH 
El VIII Congreso Internacio

nal de la Historia de la Cultu
ra Escrita se celebra hasta 
hoy en la Universidad de Alca-

SEGUNDO 
ANIVERSARIO 

de la muerte de 

JESÚS 
GONZÁLEZ 

LOMINCHAR 

lá. Desde su inauguración el 
pasado martes, la palabra se 
ha convertido en la protago
nista indiscutible de unas jor-

TU EJEMPLO Y BONDAD 
NOS ACOMPAÑAN SIEMPRE 

CADA DÍA 
ESTÁS MÁS 

CON NOSOTROS 

nadas organizadas por el Se
minario Interdisciplinar de 
Historia de la Cultura Escrita 
de la UAH. Al ciclo han asisti
do más de doscientos profe
sionales de todo el mundo, 
procedentes de distintas uni
versidades españolas y de 
otros países, como Portugal, 
Francia, Italia, Inglaterra, Es
tados Unidos, México, Brasil, 
Argentina, Venezuela, Austra
lia y Alemania. 

El acto de inauguración, en 
el Paraninfo de la Universi
dad, contó con la presencia de 
Antonio Castillo, director 
científico del Congreso, José 
Maria Espinar, secretario ge
neral de la UAH, Mercedes 
Bengoechea, decana de la Fa
cultad de Filosofia y Letras, y 
Luis Fuentes, alcalde en fun
ciones de Alcalá. El rector Vir
gilio Zapatero, cuya asistencia 
estaba prevista, finalmente no 
pudo acudir. 

El Congreso ha prestado 
una especial atención a la es
critura y lectura como prácti
cas sociales y ha estado divi
dido en tres secciones: "Prác
ticas de la lectura popular". 
"Escrituras del yo. Del libro de 
cuentas al diario personal" y 
"Escrituras cotidianas en con
textos educativos". Las confe
rencias realizadas en la Facul
tad de Derecho han corrido a 
cargo de especialistas de pres
tigio. La ponencia inaugural 
fue pronunciada por el acadé
mico Francisco Rico. uno de 
los mayores estudiosos del 
Quijote. El antropólogo fran
cés Daniel Fabre clausurará el 
Congreso hoy a las I3:00. 
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Fue el tundador de las tuerzas paracaidistas en el año 1954 ~d. (JJ ~ 
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la BRIPAC lloró la muer ~J • ~º 
del teniente general Pallás 
El teniente general Tomás Pallás Sierra, fundador de las fuerzas paracaidistas del Ejército de 
Tierra, falleció el 2 de julio a los 84 años de edad. La Brigada Paracaidista que él vio nacer 
con el primer salto en paracaidas que tuvo lugar en 1954, lloró su m uerte en un multitudi
nario entierro que tuvo lugar en el panteón militar del viejo cementerio municipal el domin
go 3 de julio. El teniente general Pallás ha estado siempre muy_ vinculado a la ciudad com
plutense en la que residia con su esposa, Emilia Ángela Moreno Alvarez, y con su hijo Arturo 
Pallás Moreno. Al vínculo profesional Pallás unia el familiar ya que su esposa es alcalaína de 
nacimiento. El teniente general recibió su último homenaje en vida el 23 de febrero de 2004 
coincidie~do con la celebración del cincuentenario de la fundación de la Brigada. Aquel dia 
Su Majestad el Rey Don Juan Carlos lo distinguió con un diploma que le en tregó en mano du
rante el acto militar del aniversario de la unidad militar que él fundó como comandante. 

Durante el sepelio la BRIPAC rindió honores a su fundador 
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El teniente general Pallás 
falleció a los 84 años de edad 

La capilla ardiente para ve
lar al teniente general Pallás 
fue instalada en la base Pri
mo de Rivera desde primeras 
horas de la tarde del sábado 
2 de julio. El domingo se ce
lebró una misa de córpore 
insepulto y desde el acuarte
lamiento partió el cortejo fú
nebre con el féretro envuelto 
en una bandera de España 
con destino al panteón mili
tar del cementerio viejo de 
Alcalá. 

Tomás Pallás, al que puede 
considerarse el militar más 
importante de la historia 
contemporánea de Alcalá, 
una ciudad de amplio y le
gendario pasado militar, na
ció en Huesca en 1921. Su 
ingreso en el ejército se pro
dujo en el mes de julio de 
1936 con apenas quince 
años, concretamente en el 
batallón de voluntarios de 
Jaca. Pallás finalizó la guerra 
civil como alférez de comple
mento ingresando a conti
nuación en la academia de 
alféreces provisionales. 

Durante la guerra civil 
prestó servicio en la compa
ñía de esquiadores, en el re
gimiento de infantería, en la 
división legionaria flechas 
azules. La contienda la finali
zó con la medalla militar indi
vidual colgando de su pecho. 

Antes de la fundación de la 
primera bandera paracaidis
ta Roger de Flor, que fue el 
embrión de la actual BRI
PAC, estuvo en el grupo de 
tiradores de Ifni, en el bata
llón independiente número 
32, en el sexto tabor de tira
dores en Guinea. Siguió su 
carrera militar en la escuela 
de montaña de Jaca (Hues
ca}, en el batallón de monta
ña Galicia número 10, en los 
Cazadores de Montaña nú-
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Emilia Ángela Moreno, viuda de Pallás, y su hijo Arturo Los veteranos paracaidistas honraron a su teniente general 

mero 4 y en el tercio Duque 
de Alba. Otros destinos pos
teriores a su ingreso como 
comandante en la primera 
bandera paracaidista fueron 
Sidi Ifni, Sáhara, Las Palmas 
de Gran Canaria, Fuerteven
tura, Ceuta, Leganés y Ron
da, todos ellos con la Legión. 

Fundación de la 
primera bandera 
paracaidista 
El entonces comandante 

Pallás tuvo conocimiento del 
interés del ministerio del 
Ejército por crear sus prime
ras fuerzas paracaidistas. 
Fue el 1 7 de octubre de 1953 
cuando se creó la primera 
bandera, que recibió el nom
bre de Roger de Flor. La va
cante para jefe de bandera 

fue publicada el día 18 de oc
tubre requiriéndose para el 
empleo un comandante me
nor de 36 años. Al empleo se 
presentaron varios coman
dantes siendo seleccionado 
Tomás Pallás que por enton
ces era jefe de la V Bandera 
del Tercio Duque de Alba, se
gundo de la Legión. Junto a 
Pallás fueron seleccionados 
9 oficiales, 16 suboficiales y 
140 soldados de tropa. 

En febrero de 1954 se rea-

lizó el primer salto desde 
avión en la escuela militar de 
paracaidistas de Alcantarilla 
(Murcia) tomándose esa fe
cha, el 23 de febrero, como la 
de la auténtica creación de la 
actual Brigada Paracaidista 
que todos los años celebra 
ese día su aniversario. 

Entre sus diplomas y re
compensas más importantes 
recibidos por el teniente ge
neral Pallás está el del Esta
do Mayor Conjunto, el del 

El 23 de lebrera de 2004 el •Hitar más 
11111nan11•11 histaña 

c1nt11111rá11111111calá recibi6 un 
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Estado Mayor de Tierra, el 
del Valor Reconocido, la me
dalla militar individual como 
ha quedado ya anteriormen
te dicho y varias cruces ro
jas al mérito militar con dis
tintivo rojo. Pero el teniente 
general Pallás sintió una es
pecial satisfacción el 23 de 
febrero de 2004 cuando con 
motivo de la celebración de 
las bodas de plata de la Bri
gada Paracaidista en el cuar
tel Primo de Rivera, el Rey 
don Juan Carlos y jefe de los 
Ejércitos, le hizo entrega de 
un diploma de homenaje a 
toda una carrera de servicio 
a España. 

En su historial como para
caidista, que fue el destino 
del que más orgulloso se 
sentía, el teniente general 
Pallás tiene un total de 350 
saltos. 

Tomás Pallás recibió un diploma de manos del Rey El hijo de Pallás con la boina negra de su padre 
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Numerosos familiares v amigos 
quisieron despedirse de Pallás 

Todos los que le conocían le 
apreciaban y admiraban su 
impecable trayectoria como 
militar. Por este motivo, fueron 
muchas las personas que de
cidieron dar un último adiós al 
General Tomás Pallás Sierra. 
Por la entrada del cementerio 
municipal de Alcalá desfiló un 
buen número de compañeros 
y amigos que Pallás fue cose
chando a lo largo de su impor
tante y extensa labor en la Bri
gada Paracaidista y en la Le
gión. 

Entre ellos destacaron el Ge
neral Sierra Tabuenca, anti
guo Jefe de la Bripac, quien 
quiso resaltar la figura de Pa
llás. "Ha sido siempre nuestro 
fundador, nuestro guía y una 
referencia para todos los que 
hemos tenido el honor de 
mandar en la Brigada Paracai
dista". Sierra mostró su triste
za por la muerte de Pallás: 
"Pese a ser una muerte espe
rada -por lo delicado desusa
lud- no por ello deja de ser me
nos dolorosa", concluyó. 

Otro antiguo General de la 
Bripac, Luis Carvajal, quiso 
recordar con una anécdota la 
humanidad del General Pa
llás.: "Para Sagaseta, un viejo 
General de la Brigada, yo era 
como su hijo militar. A la vez, 
Sagaseta era considerado 
como un hijo para el General 
Pallás, por lo que decía que yo 
era su nieto". Carvajal, contó, 
Visiblemente emocionado, que 
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en la última semana Pallás le 
había dicho a su mujer que 
quería hablar con él. "Su mu
jer me decía ayer que le pedía 
que marcara mi teléfono cuan
do ya no podía ni hablar", con
fesó. "El General Pallás me ha 
honrado con su cariño y dedi
cación. Ha sido una pérdida 
enorme", fueron las palabras 
con las que el General Carva
jal quiso manifestar su pesar. 

Por su parte, el actual Gene
ral de la Brigada Paracaidista. 
Salvador Fontenla, también 
tuvo palabras de recuerdo 
para el General Pallás: "Es 
nuestro fundador, lo que sig
nifica todo para nosotros", 
aseguró con rotundidad. "El 
general Pallás supo imprimir a 
esta unidad el espíritu y filoso
fia que tiene actualmente y 
nos sentimos herederos direc
tos de él". añadió. Fontenla 
mira ahora hacia un futuro en 
el que el legado de Pallás esta
rá siempre presente en la Bri
pac: "Para nosotros es una 
gran pérdida moral porque su 
obra continúa e intentamos 
seguir con el camino que él 
inició". 

Otras personas destacadas 
que asistieron al sepelio fue
ron el primer edil compluten
se, Bartolomé González y el fo
tógrafo y colaborador en pro
gramas de televisión, Miguel 
Temprano, quienes quisieron 
acompañar a los familiares en 
un momento tan doloroso. 

Un adiós con todos 
los honores 
Tras una oración de despe

dida en el cuartel Primo de Ri
vera, todo estaba listo para la 
llegada de la comitiva fúnebre 
al cementerio municipal. El fé
retro del que fuera fundador 
de la Bripac, cubierto con la 
bandera de España, fue recibi
do por decenas de miembros 
de la Brigada Paracaidista que 
formaron dos filas a modo de 
paseíllo. Numerosas coronas 
de flores marchaban detrás 
del féretro , que recibía la si
lenciosa ovación de cada uno 
de los que han querido conti
nuar con la obra que hace más 
de cincuenta años iniciara el 
General Pallás. Ya en el pante
ón militar del cementerio mu
nicipal, el sacerdote que ofició 
el funeral pronunció frases 
como "¡Queremos ser el mejor 
soldado de la patria!" Antes de 
recibir sepultura, todos los 
militares allí presentes recita
ron el himno a los caidos y 
una sobrina del difunto dedicó 
unas conmovedoras palabras 
como recuerdo de la faceta 
más personal de su tío, del 
que destacó su sentido del hu -
mor y el "profundo agradeci
miento" que Tomás Pallás 
mostró hasta sus últimos 
días. 

Salvador Fontenla, 
general de la BRIPAC 

Luis Carvajal, 
exgeneral de la BRIPAC 

Manuel Gómez, 
veterano paracaidista 

PUERTA de Madrid 



"A nosotros no se nos ha lletado autobús desde Alcalá" 

los alcalaínos en el día del orgullo uav 
viaiaron a Madrid dispersos v por su cuenta 
Varias decenas de personas viajaron desde Alcalá para participar el sábado 2 de julio en 
la marcha del día del orgullo gay, según el secretarlo general del Instituto Arco Iris, 
Enós Tomás Pastrana. No fueron juntos "porque a nosotros no se nos ha fletado auto
bús, como hizo el PP en la manifestación que convocó el Foro de la Familia. Yo creo que 
el PP hubiera ganado mucho si hubiese puesto un solo autobús para el día del orgullo 
gay''. Así quienes se desplazaron a Madrid para asistir a la marcha, en la cual se celebró 
por todo lo alto la aprobación de la ley del matrimonio homosexual, lo hicieron disper
sos, en general utilizando el transporte público, y por su propia cuenta a pesar de que 
el Instituto Arco Iris hizo un llamamiento a todos sus asociados para asistir juntos en 
tren desde Alcalá. Sin embargo a la hora convenida sólo coincidieron Enós Tomás Pas
trana y Ana Saceda, miembro de la junta directiva del Instituto. 

"Algún día, y no va a tardar 
mucho en llegar, veremos la 
bandera arco iris ondeañdo en 
la fachada del ayuntamiento 
como ondea la de las peñas en 
ferias", dijo Enós Tomás Pas
trana quien reconoció también 
que el PP de Alcalá al menos 
ha dado pasos interesantes a 
favor de los homosexuales al 
cedernos un local para el Ins-

9 de julio de 2005 

Ana Saceda y Enós Tomás Pastrana fueron a Madrid en tren 

tituto Arco Iris en la delega
ción del distrito Centro y al 
anunciar el propio alcalde que 
casará parejas homosexuales. 

Precisamente la legalización -
de las bodas gays fue el princi
pal motivo de celebración en la 
marcha del orgullo gay, feste
jándose por todo lo alto lo que 
las asociaciones de gays, les
bianas y transexuales califica
ron de "momento histórico". 

Según la Dirección General 
de la Policía, 97.000 personas 
participaron en la manifesta
ción, encabezada por el secre
tario de organización del 
PSOE, José Blanco; la minis-
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tra de Cultura, Carmen Calvo; 
la secretaria de cooperación, 
Leire Pajin; y el coordinador 
general de IU, Gaspar Llama
zares, además del concejal so
cialista madrileño, el homose
xual Pedro Zerolo. No hubo, 
que se tenga constancia, pre
sencia de concejales complu
tenses en la marcha. Según 

las organizaciones convocan
tes, en la marcha participaron 
dos millones de personas. 

En la marcha participaron 
24 carrozas y hubo cientos de 
pancartas y miles de banderas 
con los colores del arco iris. 
Pero fue un día del orgullo gay 
en el que ese orgullo se elevó a 
unos niveles desconocidos. La 

satisfacción de los homose
xuales inundó las calles de 
Madrid , en una marcha festiva 
en la que han participado mi
les de personas. 

Entre los gritos que se pro
clamaron en la marcha desta
caron los de 'Vamos a quemar 
a la Conferencia Episcopal por 
machista y patriarcal"; "Noso-

() ~ANEAMIENTO Y CON~TRUCCIÓN, ~.A. 
~1usllnc)dndez Todo lo que usted necesita 

para embellecer y equipar 
su jardin y piscina 

tros, cristianos, no discrimi
namos" o "El amor puro no tie
ne curas". También hubo gri
tos contra el PP. contra el Foro 
Español de la Familia y contra 
el catedrático Aquilino Polai
na, experto citado por el PP en 
el Senado, donde sostuvo que 
la homosexualidad es una en
fermedad. 

CAMPANA VERANO: Disfrute hoy y no pague hasta dentro de 3 meses 
- ESPECIALISTAS EN MATERIALES CONSTRUCCION -

San José, sin. 
28806 ALCALÁ DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

Pº de los Curas, 25 - 29 
l;TJ_;. 1111 r;J 28803 ALCALÁ DE HENARES 
~=:!.-~ •••• --- Tlf.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 - Fax: 91 888 00 90 
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Según Enós Tomás Pastrana serían 10.000 los votos homosexuales en Alcalá 

"Los votantes uavs 
valen tres conceiales" 
Pedro González y Enós Tomás Pastrana son, respectivamente, presidente y secretario 
general del Instituto Arco Iris, una asociación que ya cuenta con el respaldo grandes 
personalidades de la lucha por los derechos de gays y lesbianas como Empar Moliner. 
Ahora esa lucha comienza a dar sus frutos y Enós y Pedro podrán casarse y adoptar ni
ños si así lo desean. Sin embargo, su alegria no es completa y se muestran melancóli
cos porque "ha habido mucha gente que se ha quedado en el camino". 

-¿Cómo vivisteis la aproba
ción en el Congreso de los 
Diputados de la Ley que au
toriza el matrimonio y la po
sibilidad de adopción a las 
parejas homosexuales? 

-Todos esperábamos que la 
ley fuese aprobada, pero el he
cho de ver có,.-rio el Presidente 
del Gobierno de España quiso 
hacer una excepción para in
tervenir personalmente en la 
defensa de la ley, nos ha pare
cido muy importante porque 
quiso dar el apoyo de su parti
do y el suyo personal. Es una 
ley que afecta a muchas per
sonas y, para algunos de no
sotros, es una situación tan 
histórica como lo fue la pro
mulgación de la Constitución. 

-Al fin y al cabo, vosotros 
considerabais que la igual
dad de derechos que promul
ga la Constitución Española 
no era realmente aplicada 
para las parejas de gays y 
lesbianas. 

-Hasta ayer éramos ciuda
danos de segunda y tercera 
clase. Sobre todo en el caso de 
las lesbianas, quienes han lle
gado a sufrir una triple discri
minación por el hecho de ser 
mujeres, lesbianas y feminis
tas. Por eso esta ley es impor-
tante para todos y especial-
mente para las mujeres lesbia
nas, cuyo trabajo ha sido muy 
duro y merece ser reconocido. 

-Se espera que este año las 
celebraciones programadas 
con motivo del Día del orgu
llo gay sean festejadas con 
más intensidad que nunca. 

-Creo que va a ser una cosa 
tremenda. Esta vez quiere ve
nir más gente que nunca. Son 
muchos los heterosexuales 
que no han participado nunca 
en estas fiestas y que nos han 
dicho que este año quieren su
marse a la celebración y com
partir nuestra alegría. Que 
venga todo el mundo porque 
son unas fiestas abiertas a 
todo el mundo. 

-Aproximadamente, ¿qué 
cantidad de gays y lesbianas 
estimáis que residen en Al
calá? 

-En esta cuestión tendría
mos que recurrir a estadísti
cas. Las más fiables indican 
que el 10% de la población es 
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Pedro González y Enós Tomás Pastrana 

gay y lesbiana. En Alcalá, ese 
porcentaje correspondería a 
unas 20.000 personas, de las 
cuales el 50% sería mayor de 

edad. Por lo tanto, estaríamos 
hablando de 10.000 votos que 
equivaldrían a casi tres conce
jales, lo que puede resultar 

EN ESPARTALES SUR 

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

... ..... 
bastante decisivo. 

.... 
• 

-Si hablamos de Arco Iris, 
la .Asociación que preside tu 
pareja y de la que tú también 
formas parte, hace algún 
tiempo que el Ayuntamiento 
os cedió un local. 

-Sí, desde diciembre tene
mos un despacho que el Ayun
tamiento nos cede por unas 
horas un día concreto de la se
mana. Nos está sirviendo para 
que la gente sepa que puede 
acudir a informarse, pregun
tar o simplemente a echarse 
unas risas con nosotros. Ade
más, gracias a la labor de di
fusión de los medios, la gente 
nos va conociendo y vamos 
avanzando. 

-Desde la Asociación, ¿te
néis idea de cuándo comen
zarán a celebrarse bodas en
tre homosexuales en Alcalá? 

-De momento, estamos pre
parando unas actividades cul
turales que queremos que co
miencen una vez terminado el 
verano. Serán actividades 
abiertas a todo el público que 
próximamente se irán dando a 
conocer. Las bodas dependen 
del Ayuntamiento. Ahora mis
mo, su legislación vigente in~ 
dica que julio, agosto y sep
tiembre no suelen ser hábiles 
para la realización de bodas. 
En principio, hasta octubre no 
se podría realizar la primera. 
Sin embargo, al ser una situa
ción tan especial, querríamos 
contactar con el alcalde para 
que se diera la posibilidad de 
habilitar agosto y septiembre 
para realizar esas bodas. 

-¿Sabéis si hay muchas pa
rejas que quieren casarse? 

-No lo sé. Ocurre lo mismo 
que con el resto de parejas: 
habrá gente deseosa de casar
se mañana mismo y otras que 
no quieran. Lo importante es 
que antes no disponíamos de 
esa opción y nos veíamos obli
gados a ser sólo parejas de he
cho, con los problemas que 
eso puede acarrear ante cier
tas situaciones como un acci
dente de tráfico. 

-Ya a nivel personal, ¿te
néis pensado casaros? 

-Sí, sí. Llevamos juntos des
de I 992 y sería nuestra terce
ra boda. La primera fue en 
1993, la segunda fue nuestra 
inscripción en el registro regio
nal de parejas de hecho. A mí 
me hubiera gustado casarme 
ayer, pero hay que contar con 
la disponibilidad del Ayunta
miento y de nuestras familias. 
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Para celebnr el fin de la nrouramación de los talleres de la conceialía 

El Centro Asesor de la Mujer 
organizó un viaje a Asturias 
Con motivo de la finalización de la programación de los talleres de participación de la con
cejalía de la Mujer. el Centro Asesor organizó una excursión para que las mujeres, junto con 
sus acompañantes, pudieran disfrutar de un fin de semana, el de los dias 3, 4 y 5 de junio, 
por tierras asturianas. Entre las participantes se encontraban la concejala de Mujer, Ampa
ro Moriche, y la directora del Centro Asesor, Isabel Ruiz Maldonado. 

Un autocar se desplazó el 
viernes 3 hacia el Principado 
de Asturias y los excursionis
tas tuvieron la oportunidad de 
conocer en esos tres días Lla
nes, donde se hospedaron, los 
Picos de Europa y los lagos de 
Covadonga. Allí, en. pleno pai
saje montañoso, la expedición 
complutense disfrutó de un 
paisaje escarpado repleto de 
robles , tejos y acebos, refugio 

de la fauna autóctona asturia
na. Covadonga se convirtió en 
Un lugar muy especial en la 
excursión por ser la cuna de la 
Reconquista. El monasterio se 
encuentra en uno de los más 
bellos parajes de la región. 

La excursión continuó en 
Cangas de Onís para desde allí 
dirigirse la e:xpedición a la cos
ta, concretamente a los pue
blos marineros de Lastres y 

RESIDENCIA 3ª EDAD 

QasklbaS;y 
~mAD 

Avda. España. 4 {Urbllllización Peñas AJbaS) 
Ctra. M-300 Alcali-Loeches, Km. 21 

Teléf.: 91 879 24 13 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

SERVICIOS 
ASISTENCIALES I 

• Atención sanitaria permanente • Servicio médico y de enfermería 
• Terapia ocupacional • Fisioterapia y rehabilitación 
• Dietas especiales • Restauración bajo supervisión médica 

Tazones. El domingo 5 de ju
nio los excursionistas visita
ron Gijón para regresar desde 
allí a la ciudad complutense. 

Tanto Amparo Moriche como 
Isabel Ruiz Maldonado desta
caron del viaje el alto grado de 
cohesión grupal entre todos 
los participantes, el buen cli
ma y el ambiente que se gene
ró en el que no faltaron can
ciones y alegría. 

Cambio de 
Junta 

de Gobierno 
enla 

Hermandad 
del Rocío 

Con la presencia del ca
pellán Manuel Herrero y 
la aprobación del obispo 
de Alcalá Jesús Catalá el 
cabildo de oficiales de la 
Hermandad del Rocío 
quedó consitituído de la 
siguiente forma: 

Presidente: José Anto
nio Giraldo Ruiz. 

Vicepresidente: Salva
dor Guardiá Sanz. 

Secretario: José Luis 
Matas Gómez. 

Mayordomía: Begoña 
Vergaz Vilela. 

Vocal vicesecretario: Fe
lipe Peña Marian . 

Vocal vicemayordomía: 
Eduardo Sala Méndez. 

Vocal de cultos: Maria 
García Bolaños. 

Vocal 1 ª camarista: En
carnación Bueno Robles. 

Vocal 2 ª camarista: Ma
ría Orcalez Palero Doñoro. 

Vocal de romería y pere
grinaciones: Pedro García 
Acedo. 

Vocal alcalde de carreta: 
Jaime García Duarte. 

Vocal de relaciones pú
blicas y protocolo: Rosa 
Parra Montero. 

Vocal de caridad: Flo
rentina González Álvarez. 

Vocal de juventud: San
dra Bachiller Bueno. 

La función de juramento 
de los cargos y cambio de 
varas se realizó el sábado 
día 2 de julio a las 19 ho
ras en el templo de Ntra. 
Sra. de la Esperanza en la 
calle Santa Clara, 1. 

e/ Almazán, 20 
(Junto ~ la Puerta de Madrid) 
ALCALA DE HENARES I 

• Habttaciones: individuales y dobles • Baño geriátrico • Calefacción 
~~~V~f ~~SENTARIOS • Timbre d~ asistencia ~ Zonas aj~rdinadas • Lavandería y planchado 

• Peluquena • PodoloQ1a • Estancias temporales y permanentes 
Reservas: Telf.: 91 882 25 14 
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Participaron más de 300 personas 

la Escuela Infantil "Galatea" 
despidió el curso con una gran fiesta 

La Escuela Infantil Munici
pal "Galatea", ubicada en el 
Distrito III, que acoge a niños 
entre 0-3 años, despidió el 
curso con una gran fiesta, el 
pasado jueves día 30 de junio. 

PUERTA de Madrid 

Más de 300 personas entre 
padres, madres, profesor es 
educadores, antiguos alum
nos, participaron en la fiesta 
dando un espectáculo de mú
sica y color. A la llegada de los 

runos eran recibidos por dis
tintos personajes de cuentos 
(ratita presumida, ricitos de 
oro, patito feo ... ) que poste
riormente interpretaron en el 
escenario un cuento basado 

en estos personajes. Posterior
mente se entregaron las orlas 
a todas las aulas; se represen
to una obra de teatro a cargo 
de madres de la escuela y se 
interpretaron canciones por 
parte de los alumnos. No falta
ron las notas de humor y una 
gran merienda-cena para to
dos. La fiesta finalizo con una 
actuación musical a cargo de 
la cantante alcalaina Nazaret 
Korsiny. 

La fiesta contó con la _pre
sencia del Concejal de Educa
ción, que dirigió unas pala
bras a los asistentes, donde 
recalcó la buena labor de las 
escuelas infantiles municipa
les y la necesidad de seguir 
creando nuevos centros de in
fantil. 

La Escuela Infantil Munici
pal "Gala tea", de titularidad 
municipal es una escuela que 
abrió sus puertas hace 4 años, 
ofreciendo un servicio, princi
palmente a los vecinos de Rin
conada y Nueva Alcalá, aun
que recibe alumnos de toda la 
ciudad. Esta situada en un 
edificio de una sola planta de 
una arqu,itectura innovadora 
muy moderna, en la calle 
Fuente del Sol, 85. 

Piedad P. VILLAR 
(Directora y Presidente 

del Consejo Escolar) 

9 de iulio de 2005 



Asela Sanz, comisaria de la exposición; Bartolomé González, alcalde de Alcalá; Gustavo Severién, 
portavoz del PP en el ayuntamiento; Elisa de Francisco, concejala de Cultura; y Francisco Javier 

García Gutiérrez, "Cronista de la ciudad", durante la inauguración de la exposición 

la muestra "Cervantes v su obra en las colecciones de Alcalá" 
puede visitarse hasta el 28 de agosto en la Capilla del Oidor 

Alcalá expone sus recuerdos cervantinos 
"Cervantes y su obra en las colecciones de Alcalá" no es una exposición al uso. Las más de dos
cientas piezas que componen la muestra no han sido aportadas por organismos e instituciones, 
sino por 38 familias alcalainas. El resultado final es "un conjunto de mucho valor tanto material 
como afectivo", asegura Asela Sanz, comisaria de la exposición. A su inauguración el pasado vier
nes asistieron varios miembros del equipo de Gobierno municipal, entre ellos, el alcalde, Barto
lomé González, el portavoz, Gustavo Severién, y la concejala de Cultura, Ellsa de Francisco. 

El pasado mes de diciembre gran trabaj·o de campo", afir- Mª Ángeles Oñoro y Ángel Pé
el Ayuntamiento trasladó a mala comisaria de la exposi- rez), Sanz destaca "la enorme 
Asela Sanz su intención de re- ción. A pesar del esfuerzo rea- generosidad que hemos en
alizar una muestra compuesta lizado tanto por Asela Sanz contracto por parte de los co
par aportaciones de los pro- como por el resto de miembros leccionistas alcalaínos, que 
pios alcalaínos. Desde enton- de la comisión organizadora nos han puesto a nuestra dis
ces han transcurrido seis me- (Tomás Barriopedro, Gema posición todo lo que tenían". 
ses en los que ha habido "un García, José Maria Nogales, Durante la inauguración, el 
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alcalde felicitó a los organiza
dores de "una de las exposicio
nes en las que yo personal
mente tenia un mayor inte
rés". Bartolomé González de
claró que "esta muestra hace 
que los alcalaínos conozcan lo 
que otros alcalaínos tenían 
desde hace mucho tiempo 
guardado en sus casas" y 
agradeció "a todos los que in
vierten en cultura en vez de en 
ladrillo". 

La muestra se encuentra di
vidida en tres partes. La pri
mera sala está dedicada a la 
figura de Miguel de Cezvantes. 
El segundo bloque está com
puesto por dos estancias: la 
primera recoge cómo era Alca
lá en la época de Cezvantes y 
la segunda está formada por 
piezas relacionadas con los ac
tos organizados en la ciudad 
hace cien años, con motivo del 
III Centenario del Quijote. La 
última sala de la exposición 
está consagrada a la obra cer
vantina. 

Asela Sanz manifiesta que la 
exposición recoge "lo más re
presentativo" de lo que han ido 
recibiendo a lo largo de estos 
meses: desde ejemplares del 
Quijote de los más diversos es
tilos y procedencias hasta la 
caja de caudales del ayunta
miento en la época de Cezvan
tes pasando por cuadros y re
cortes de prensa. Las más de 
doscientas piezas permanece
rán en la Capilla del Oidor 
]].asta el próximo 28 de agosto. 
Esta será la única oportuni
dad de visitar la recopilación, 
ya que, según la comisaria, 
"ésta es una exposición de Al
calá y para Alcalá". 

PUERTA de Madrid 



El grupo casi llenó el 
Teatro Salón Cervantes 
con su nueva versión 
de los Comuneros 

Nuevo Mester 
de Juglaría 
consiguió otro 
éxito en Alcalá 
El grupo de folle segoviano Nuevo Mester de Juglaría se apuntó un nuevo éxito en Alcalá con una magnífica 
actuación en el Teatro Salón Cervantes. Que en pleno mes de julio, concretamente el sábado 2, pudiera estar 
cercano el lleno en el espacio teatral complutense con unos 500 espectadores, es todo un mérito de un grupo 
de la calidad y la categoría del Nuevo Mester de Juglaría, que con 36 años de historia es capaz de despertar 
el interés de un público que no ha olvidado actuaciones y discos míticos. Precisamente el grupo segoviano ha 
vuelto a la actualidad al haber realizado una nueva grabación de su obra más importante 'Los Comuneros'. 

A lo largo de su historia, Nuevo 
Mester de Juglaría ha realizado 
19 grabaciones discográficas, 
1.500 conciertos en directo y más 
de 50 apariciones en televisión 

Ahora está integrado por siete 
personas, aunque sólo son cinco 
las que siguen al pie del cañón, 
acompañadas de algunos músi
cos. El Nuevo Mester de Juglaría 
es, además de uno de los princi-

pales exponentes del folle espa
ñol, el máximo impulsor de la 
canción tradicional castellana y 
el grupo pionero en los trabajos 
de recuperación, reelaboración y 
divulgación de este tipo de músi
ca. 

La producción discográfica de 
Nuevo Mester de Juglaría es pro
lija, desde su trilogía inicial, 'Ro
mances y canciones populares', 

hasta su último trabajo, 'A ti, 
querido cochino'. 

En medio hay otras 18 graba
ciones, entre las que destaca por 
encima de todas 'Los Comune
ros', un disco que se convirtió en 
un auténtico grito por la consecu
ción de las libertades y en el can
to más reivindicativo de los cas
tellanos durante el periodo de la 
transición. 

Junto a este disco, cabe citar 
una serie de trabajos monográfi
cos: 'El Pernales ', bandido anda
luz de principios de siglo; 'El día 
de la función', en el que se hace 
un repaso a un día de fiesta en 
cualquier pueblo castellano; 
'Para bailar', recopilación de 
canciones infantiles de siempre; 
'La Voz del Vino', un recorrido 
musical con el vino por todas las 
regiones de España ... o el más re
ciente 'A ti, querido coc,hino', 
una colección de canciones cons
truidas por el grupo, sobre textos 
de Ignacio Sanz, ponderando las 
exquisiteces del cerdo. 

colección 2005 
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Joyería OCANA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91 880 16 85 
ALCALÁ DE HENARES 
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Teatro de Uteres en el Hospital de Antezana 

La Escuela Taller Corral de Comedias 
representa hasta 16 de iulio 1EI capitán cautivo' 
Han restaurado los gigantes y también se han lanzado al escenario produciendo una obra de 
títeres que ellos mismos han construido. Son los integrantes de la escuela taller Corral de 
Comedias. Todos los viernes y sábados hasta el próximo 16 de julio, el Hospital de Anteza
na acoge la representación de "El· capitán cautivo". un espectáculo de títeres producido ín
tegramente por esta escuela taller perteneciente al servicio municipal de arqueología de la 
concejalía de Patrimonio Histórico Artístico. Y la verdad es que los jóvenes integrantes de 
la escuela taller lo hacen francamente bien. 

Este espectáculo forma par
te de la programación que el 
ayuntamiento de Alcalá des
arrolla a través de la Empresa 
Municipal Promoción Alcalá IV 
Centenario para conmemorar 
el cuarto centenario de la pu
blicación del Quijote, y viene a 
reforzar las actividades desti
nadas a los más pequeños. 

Las entradas, cuyo co~te es 
de un euro, se adquieren 30 
minutos antes del espectáculo 
en el propio Hospital de Ante-

zana, y la recaudación obteni
da está destinada en su totali
dad a la importantísima labor 
que realizan las Siervas de 
Maria en este centro, que fun
ciona como hospital de benefi
cencia desde su fundación en 
el siglo XV. 

Las representaciones tienen 
lugar los viernes a las 19:00 
horas y los sábados a las 
12:00, excepto el 16 de julio, 
en el que la .función comenza
rá a las 13:00 horas. 

Títeres de hilo 
para todos los públicos 
La obra está producida inte-

gramente y es representada 
por una de las Escuelas Taller 
que gestiona · el ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, en este 
caso la escuela taller Corral de 
Comedias, siendo este espec
táculo una muestra del alto 
nivel de formación que alcan
zan los integrantes de las es
cuelas taller. 
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'El Capitán Cautivo' es una 
obra de títeres de hilo destina
da a todos los públicos que se 
basa en la novela del mismo 
nombre que Cervantes inter
caló en la primera parte de 'El 
Quijote'. Cuenta la historia de 
Ruy Pérez de Viedma, quien a 
la muerte de su padre se sepa
ra de sus hermanos para con
vertirse en soldado y parte en 
busca de fortuna. En la Bata
lla de Lepanto es hecho prisio
nero y vive una gran aventura, 
en la que se mezcla el amor, 
las batallas y los malos enten
didos, para escapar de Argel y 
llegar a las costas españolas. 
La novela, evidentemente, tie
ne tintes autobiográficos por 
el cautiverio sufrido por Cer
vantes en Argel. 

La obra sigue la tradición 
clásica de este tipo de repre
sentaciones. La estética y los 
recursos escenográficos son 
herederos de los que se plante
aban en los títeres de hilo en 
los siglos XVl y XVll, constitu
yendo un espectáculo que por 
su belleza plástica y puesta en 
escena resulta atractivo y di
vertido para todos los públicos. 

Hospital de Antezana 
El 'hospitalillo' de Antezana 

es uno de los lugares más que
ridos por los alcalainos. Fue 
convertido en hospital de be
neficencia en 1483 por deci
sión testamentaria del matri
monio compuesto por don 
Luis de Antezana y doña Isa
bel de Guzmán. Desde enton
ces y hasta el día de hoy no ha 
dejado de atender a un máxi
mo de doce enfermos, en su 
mayoría, ancianos sin recur
sos económicos. Su escaso 
número de camas determinó 
que se le conociera coloquial
mente como 'el hospitalillo'. 

Rodrigo de Cervantes, padre 
del autor del Quijote, ejerció 
como cirujano sangrador en el 
hospital. Pero la personalidad 
más célebre que lo habitó fue 
Ignacio de Loyola, quien traba
jó de enfermero y cocinero en 
el mismo entre 1526 y 1527. 
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá, y Francisco Granados, consejero de Presidencia de la CAM 

Alcalá recibirá 29,5 millones de euros del Pñsma repartidos en 68 acblaciones 

la Comunidad invertirá 160 millones 
en los 44 municipios del Este 
488 actuaciones se realizarán en el Este de la Comunidad dentro de l Prisma 2001-2005 
(Plan Regional de Inversiones y Servicios de Madrid). Los 44 municipios de la zona recibi
rán un total de 160 millones de euros, de los que 29,5 millones se quedarán en Alc alá. El 
pasado viernes, el alcalde, Bartolomé González, y el consejero de Presiden cia de la CAM, 
Francisco Granados, hicieron un balance del Plan en la Quinta de Cervant es de la localidad. 

Tras realizar un balance del 
Plan de Inversión Regional en 
los otros tres puntos cardina
les de la Comunidad, el pasa
do viernes llegó el momento 
de valorar las actuaciones lle
vadas a cabo en la zona Este. 
El actual Prisma fue puesto 
en marcha en el año 2001 y 
su finalización está prevista 
para el primer trimestre del 
2006. El plan ha supuesto la 
realización de 488 actuacio
nes en los 44 municipios del 
Este de la región, que repre
sentan un total de 625.000 
habitantes. La inversión en 
este área asciende a 160 mi
llones de euros. De esta can
tidad, el 65% ha sido aporta
do por la Comunidad de Ma
drid y el 35% por los distintos 
Ayuntamientos. 

El consejero de Presidencia 
de la CAM declaró durante el 
balance de las actuaciones 
del Prisma Este que "ésta es 
la parte del Plan de la que 
más orgulloso me siento" . En
tre los proyectos realizados, 
Francisco Granados destacó 
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la construcción de centros 
culturales, instalaciones de
portivas, centros educativos, 
obras de infraestructura, par
ques y mejoras en varios 
ayuntamientos. Señaló ade
más que aún quedan actua
ciones pendientes hasta la fi
nalización del Plan en el mes 
de marzo. La cantidad que se 
invertirá este año es de 71 
millones de euros. 

La ciudad de Alcalá ha reci
bido 29,5 millones del Prisma 
repartidos en 68 actuaciones. 
Entre los proyectos finaliza
dos o en proceso de realiza
ción se encuentran la rehabi
litación de la Casa de los Li
zana y del edificio que acoge
rá el Centro Asesor de la Mu
jer, el parque Juan Pablo 11, el 
centro cultural de Reyes Ca
tólicos, el centro municipal 
del Ensanche y el paso subte
rráneo de la calle Ávila. 

Nuevo Prisma 

El próximo 1 de enero de 
2006 comenzará a andar el 

nuevo Plan Regional de Inver
siones y Servicios de Madrid. 
El nuevo Prisma tendrá un 
periodo de duración de dos 
años (frente a los cinco del 
actual) para hacer coincidir 
su finalización con el término 
de la legislatura. El consejero 
de Presidencia estima que la 
cantidad invertida durante 
este periodo rondará los 300 
millones de euros. Granados 
afirmó que "el nuevo Plan de 
Inversiones supondrá un 
avance en el camino de la au
tonomia municipal al no obli
gar a los Ayuntamientos a 
aportar nada en la:> obras re
alizadas por la Comunidad, 
algo necesario hasta ahora". 

Francisco Granados señaló 
que el Prisma que comenzará 
el próximo año prestará "una 
especial atención a la zona 
del Corredor del Henares, ya 
que hasta ahora los munici
pios del Sur han sido mejor 
tratados". Entre las necesida
des más importantes del área 
del Corredor, el consejero 
apuntó el "déficit existente en 

El consejero 
aseguró que el 
nuevo Plan 
de Inversión 
Regional, que 
comenzará 
el próximo 1 de 
enero, prestará 
una "especial 
atención" 
al Corredor del 
Henares 

Granados: 
"La propuesta de 
una lanzadera 
entre Alcalá 
y Barajas seria 
una obra 
de máxima 
utilidad que se 
puede estudiar" 

materia de transporte y la 
mejora de la Sanidad". 

Lanzadera 
a Barajas 

El alcalde ya manifestó 
hace unos días su intención 
de solicitar el metro entre Al
calá y Madrid. La idea del 
equipo de Gobierno de cara a 
la próxima legislatura no es 
pedir una prolongación de la 
linea que tiene previsto llegar 
hasta Torrejón, ya que, según 
González, "esta infraestructu
ra no supondria un ahorro de 
tiempo para los alcalainos". 
El primer edil piensa plantear 
a la Comunidad una lanzade
ra que uniría directamente 
Alcalá con el aeropuerto de 
Barajas y con el Ifema. 

Durante la valoración del 
Prisma, Francisco Granados 
afirmó que "el transporte pú
blico siempre supone una in
versión de marcadísimo ca
rácter social y cualquier obra 
en ese sentido nos parece 
bien". Ante la propuesta del 
alcalde, el consejero apuntó 
que "las lanzaderas siempre 
son una buena idea" y que 
"seria una obra de máxima 
utilidad que se puede estu
diar". 
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Fernando Santamaría en su taller de Daganzo trabajando 
con una montura para la película "El reino de los cielos", 

que acaba de ser estrenada. Realizaron, también, prendas como 
chalecos, cinturones, o zahones para los personajes 

Aquí se ve a Estrella, su rostro, mano a mano con los gigantescos 
baúles que fabricaron para el citado filme en el que el director, 

Ridley Scott, quedó muy satisfecho del trabajo 
del matrimonio de artesanos de Daganzo 

Caminar 1 ca111r 

Un matrimonio de Daganzo, Fernando y Estrella, 
guarnicioneros de profesión, ''vistieron" 
a los caballos de "El reino de los cielos" 

Pues sí, así es el cine, miren por 
dónde hemos sabido que a Las 
Cruzadas no sólo han ido el héroe 
actual Orlando Bloom, un gran 
director y un montón de extras de 
la provincia de Huesca ... Allí han 
estado también, en cuerpo y alma, 
un matrimonio de luchadores no 
con la espada, sino con la lezna y 
la aguja y un torrente de creativi
dad en su labor que hizo que el 
mismísimo nuevo "rey" del es
pectáculo Ridley Scott los felici
tara, según nos acaban de contar 
Estrella Caballero y Fernando 
Santamaría en su taller de Dagan
zo, un pueblo que va -como todos 
los de por aquí- hacia arriba y 
que tuvo hace cuarenta años mu
cho que ver con las películas 
puesto que, en su poblado del 
Oeste, hoy desaparecido, hubo 
muchísimos rodajes, e internacio
nales, además. 

Bueno, se perdió el revólver y 
el saloon, pero están las perso
nas ... Y los caballos, menos mal, 
que son parte importante en nues
tras historias de hoy, como lo fue
ron ayer. Femando y Estrella lo 
saben todo sobre ellos: los mi
man, los enjaezan, les hablan. 
Como antes a los burros y a las 
mulas, y a los que quedan aún. 
Ella, que se quedó sin su madre 
siendo niña, tuvo que aprender a 
coser y a bordar para los hombres 
de la casa, así que ya era una ar
tista cuando abrieron la guarní-
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cionería. Y Femando, sevillano, 
que tiene aspecto de galán, puede 
que ya naciera con el arte pues
to ... Y que muchos coches de ca
ballos de los que pasean a los tu
ristas llevaran su firma, como en 
Córdoba, donde con 14 años su 
maestro guarnicionero, Francisco 
Mármol, una eminencia, ya le au
guró un gran porvenir. Y acertó 
de lleno. Ha llegado a Hollywo-

od. Aunque, antes, se movió lo 
suyo por Madrid. En el 75 cambió 
los caballos por las antiguas am
bulancias de la clínica de "La 
Paz". Su padre, don Silverio, era 
un ATS muy reconocido y encar
gado también de la sección de 
"Yesos funcionales" relacionado 
con escayolas y prótesis y quiso 
que Femando aprendiera, pues lo 
veía capacitado para ello. El jo-

Uno de los caballos utilizados en otra película reciente 
"Océanos de fuego", con el "duro" Viggo Mortensen. Curiosamente, 

Fernando y Estrella, han vuelto a coincidir con él en "El capitán 
Alatriste" que se rueda en Uclés (Cuenca) y otros escenarios 

españoles. El traje y las botas que lucirá se lo han confeccionado ellos. 

Fernando con uno de los 
correajes "made in Spain" para 
la película sobre las Cruzadas 

ven, agradecidísimo, estudió y a 
los 21 años ya era técnico orto
protésico viajando por toda Espa
ña, Daganzo incluido. Para Estre
lla, mujer sensible, y muy guapa, 
don Silverio y su esposa doña Isa
bel Río, a quienes ven casi todos 
los días en el pueblo, su gratitud 
hacia ellos es enorme porque la 
han tratado siempre como a una 
hija. Y es que su padre, desgracia
damente, también los dejó dema
siado pronto. Tienen dos hijas, 
Raquel y Esther; la segunda, que 
hace un par de años fue elegida 
dama de honor en las fiestas de 
Daganzo y cuyo novio es especia
lista en cine, ha sido quien, de 
forma casual pero bonita, nos lle
vó a conocer a esta pareja de "ar
tesanos de la pantalla" que ya tie-
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Los caballos de la gran película "El reino de los cielos" 
son españoles y los "visten" en Daganzo 

ne en su haber veinticuatro pelí
culas. 

Si los caballos hablaran ... Pues 
dirían cuánto están trabajando úl
timamente. Y todo gracias a Fran
cisco Ardura (lo habrán leído en 
mil títulos de crédito) una institu
ción en el mundo del cine y los 
caballos y que Femando y Estre
lla tuvieron la suerte de conocer 
en una tienda de lonas y cueros en 
Madrid. Ahí empezó la cosa. De 
"Juana la loca" a "Alejandro 
Magno", en medio la televisión, 
con muchos episodios de la gran 
serie "Memoria de España". En 
Alcalá -que también es de mucho 
cine- vienen a visitar la casa de 
don Félix Pacheco, experto en 
material del que ellos utilizan. A 
mano, a la antigua usanza. Siem
pre colaboran en la famosa Pa
sión de la Semana Santa dagance
ña. Nos enseñaban fotos, bocetos 
de sus trabajos. En Loarre (Hues
ca) no sentían el frío en las ma
nos, pero a las 6 de la mañana ya 
estaban a las órdenes de "míster" 
Scott diciéndoles que, por favor, 
cosieran dos gasas blancas para la 
protagonista, para envolverla, así 
de pronto y con un hilo que no pa-

saba por el ojo de la aguja ... al 
final, pasó, que para eso estaban 
en "El reino de los cielos". Dicen 
que, a pesar de tantos días de ro
daje allí -más de un mes- luego 
se han visto menos escenas. Coin
cidieron con el director de arte, 
Arthur Mars, Óscar por "Gladia
tor" y Francisca Livia, una muy 
buena figurinista italiana. Había 
una máxima seguridad, tanto aquí 
como en Marruecos, donde tam
bién estuvieron. Se sabían de me
moria todos los nombres de los 
personajes desde Balian (Orlando 
Bloom) hasta el último. Y los ca
ballos, todos españoles, claro, 
muy bien. De pura raza. A ver si 
~lgún día les dan -ya es hora- un 
Osear. O a los especialistas. O a 
artesanos como Estrella y Feman
do, que ojalá sigan ahí, en muchas 
"cruzadas" ... 

¡Ah!, ahora están en otra aven
tura. En Uclés (Cuenca) nada me
nos y con "El capitán Alatriste", 
basado en la novela de Pérez-Re
verte. Y puede que vayan también 
con "Aníbal" que prepara el gran 
Mel Gibson. En un pequeño taller 
de Daganzo .. . 

LUMIGARMO 

Fernando en Loarre (Huesca) poniendo "elegantes" 
a los caballos para empezar una escena. 
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Mónica López y Carmen Ortigosa en un momento de la presentación 

Es su primer libro de Poesía 

Carmen Ortigosa v Mónica lópez Bordón 
presentaron 'Mhos Azules' 
La periodista y colaboradora de PUERTA DE MADRID Mó
nica López Bordón y Carmen Ortigosa Martín han presen
tado su libro de Poesía 'Mitos Azules' en la Casa de Grupo 
Cero (C/ Duque de Osuna, 4. Madrid). Ambas autoras tra
bajan en la ciudad Complutense y son integrantes del taller 
de Poesía Grupo Cero en Alcalá de Henares desde 1998. 

El sábado 18 de junio de 2005 
tuvo lugar la presentación y re
cital poético de 'Mitos Azules ', 
el primer libro en colaboración 
de las autoras Carmen Ortigosa 
Martín y Mónica López Bor
dón. Es el fruto de más de seis 
años de trabajo en el taller de 
Poesía que desde 1998 abrió 
Grupo Cero en Alcalá de Hena
res y que coordina Carlos Fer
nández del Ganso. Durante el 
acto las autoras recitaron una se
lección de veinte poemas del li
bro y contaron durante el acto 
con la banda poético-musical 
INDIOS GRISES y con la lectu
ra de poemas de Miguel Menas
sa, director de la Escuela de Po
esía y Psicoanálisis Grupo Cero. 

Carmen Ortigosa trabaja en la 
Residencia de Ancianos Francis
co de Vitoria de Alcalá de Hena
res y reside en Torrejón de Ar
doz. Mónica López Bordón es 
periodista y colaboradora de 
PUERTA DE MADRID, trabaja 
y reside en Alcalá de Henares. 
Hernán Kozak y Magdalena Sa
lamanca presentaron 'Mitos 
Azules' para dar paso al recital 
poético, que estuvo a cargo de 
las autoras. Durante el acto el 
público también disfrutó de la 
proyección de dos cortos de cine 
escritos y dirigidos por Miguel 
Menassa. 'De mutuo acuerdo', 
rodado en Alcalá de Henares y 
'Hay hombres que no saben '. 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VELUI 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 
Su distribuidor: 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

-~-~-WIND.OWTHERMIK S.L 

VELUX3 PUERTAS Y VENTANAS 
TERMOACÚSTICAS 

Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 
E-mail: windowthermik@mi.madritel.es www.windowthermik.com 

9 de julio de 2005 



.. MECO 

Tras las obras de acondicionamiento 

El Parche de las piscinas se transfarma en 
un nueva espacia para las ióvenes de Meca 
tas instalaciones, adecuadas para el disfrllte de niña v adolescentes, serán inauguradas el 
1 de iulio con actiVidades para los más pequeños v una nesta nocturna para los más i6venes 
El concejal de Juventud del Ayuntamiento de Meco, Javier Moreno, inaugurará hoy viernes, 1 de ju
lio, "El Doblete", un nuevo espacio para el disfrute y el esparcimiento de los jóvenes de la Villa. Las 
nuevas instalaciones son el resultado de unas sencillas obras de acondicionamiento y recuperación de 
"El Porche", el antiguo bar-restaurante que daba servicio a los usuarios de la piscina municipal. 

Finalizadas las obras de ade
cuación, desde el próximo 1 de 
julio los jóvenes y los pequeños 
podrán organizar actividades de 
entretenimiento y distracción, 
coordinadas siempre d~sde la 
concejalía de Juventud. Según 
Javier Moreno, "la recuperación 
de este espacio se traducirá en 
dos nuevas zonas de ocio: Una de 
ellas, destinada a las actividades 
de entretenimiento que desde la 
concejalía se organizan para el 
disfrute de los más jóvenes; y la 
otra, para la organización puntual 
de actividades dirigidas a los más 
pequeños". 

Una gran fiesta 
de inauguración 
totalmente gratuita 
El Ayuntamiento de Meco ha 

decidido celebrar por todo lo alto 
la apertura de este nuevo espacio 
para los jóvenes mequeros. Aun
que será por la noche cuando se 
concentre el grueso de las activi
dades de inauguración, también 
por la mañana los más pequeños 
podrán disfrutar con un castillo 
bincbable o entretenerse con el 
Pictiavalon, un juego en el que 
tendrán que superar distintas 
pruebas. Esta fiesta infantil se 
prolongará desde las 11.00 basta 
las 14.00 horas. 

Ya por la noche, la concejalía 
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de Juventud ha organizado una 
macro-fiesta de inauguración en 
la que no faltará de nada y pondrá 
a prueba la resistencia de los más 
jovenes. Las actividades comen
zarán a las 20 horas del viernes y 
no se clausurará la fiesta hasta al
tas horas de la madrugada. Entre 
las actividades organizadas des-

taca el campeonato de juegos de 
mesa, malabares, el baño libre en 
la piscina mediana, la lucha de 
barro y la sesión intensiva de 
DJ's. Los jóvenes que lo deseen 
podrán llevar su propia música o 
sus instrumentos de percusión y, 
si lo desean, también podrán ha
cer acampada libre. 

los rumanos representan el mavor colectivo 
inmigrante de la villa 

Meco se hermanó con el 
municipio de Feldru (Rumanial 
El alcalde de Meco, Pedro Luis Sauz Carlavilla, acompañado por 
todos los miembros del equipo de gobierno, presidió la ceremonia 
de hermanamiento entre Meco y el municipio rumano de Feldru. 
Hasta la villa mequera se trasladó el sábado 25 de junio una comi
tiva de más de cuarenta personas, entre las que estuvo el alcalde de 
esta localidad rumana. 

La expedición rumana fue reci
bida en el ayuntamiento de Meco 
a mediodía del sábado 25 de junio 
y tras la recepción tuvo lugar una 
degustación de platos típicos ru
manos y españoles. Ya por la tar
de, a las 20.00 horas, la plaza de 
la Constitución acogió un espec
táculo de bailes regionales y el 
tradicional certamen de bandas 
que todos los años se celebra en la 

localidad. Esto hará posible que 
tanto la comitiva de Feldru como 
los vecinos de Meco puedan in
tercambiar y dar a conocer parte 
de su extensa tradición cultural. 

Así, con este certamen de ban
das se puso el broche de oro a una 
j~mada en la que ambos munici
p10s, Meco y Feldru, se compro
meten a estrechar lazos y aunar 
esfuerzos. 

Nuevo Baztán 

El día 8 de iulio, 

FesUVal de Música 
Rock-Pop de 
Nuevo Bazlán 
''nubaloct"2005 

El 8 de julio se celebrará 
en Nuevo Baztán (municipio . 
situado al sureste de la co
munidad de Madrid, en la 
comarca de Alcalá de Hena
res), el Festival de Música 
Rock-Pop de Nuevo Baztán 
"nubaRock" 2005. 

El festival "nubaRock" es 
iniciativa y está organizado 
por la Caa de la Juventud de 
Nuevo Baztán, y están com
puesto por un concierto-con
curso con un máximo de 8 
grupos no profesionales de 
estilo música rock-pop que 
concursarán por dos premios 
y un concierto de grupo de 
rock-pop profesional que ac
tuará en último lugar fuera 
de concurso. 

Los premios consistirán 
en: 

• Premio "Casa de la Ju
ventud de Nuevo Baztán" 
al primer clasificado en el 
concurso, consistente en tro
feo y 500 euros en metálico. 

• Premio "Radio Nuevo 
Baztán" al segundo clasifi
cado en el concurso, consis
tente en trofeo y 150 euros 
en metálico. 

• Trofeo ''nubaRock" a 
todos los grupos participan
tes en el festival. 

El concierto del grupo de 
rock-pop profesional que ac
tuará una vez finalizado el 
concierto-concurso, correrá 
a cargo del grupo "39 Gra
dos". 

"39 Grados" es un grupo 
de pop-rock formado por 
Laura Calvo y Santi Femán
dez (batería de ''Los Secre
tos"). 

Este grupo pondrá el bro
che de oro al Festival de Mú
sica Rock-Pop de Nuevo 
Baztán ''nubaRock". 

El ''nubaRock" 2005 se 
celebrará en el campo de fút
bol de Nuevo Baztán el día 8 
de julio de 19'00 a 01 '00 h. 
La entrada al festival es 
completamente gratuita. El 
concierto del grupo "39 Gra
dos" comenzará a partir de la 
01'00 h. 

9 de julio de 2005 

l 

' 
2 
( 

2 

e 

e 

• 

f. 
d 
n 
ñ 
a 
n 
e 



25 iównes de los pueblos 
mancomunados obtendrán 
un tíbllo llomo101ado por 
la Junta lle Comunillalles 
lle Castilla-ta lanclla 

Comenzó el 
curso de monitores 
organizado por 
la Mancomunidad 
Vega del Henares 

Un total de 25 jóvenes de 
los municipios que forman 
parte de la Mancomunidad 
Vega del Henares y de eda
des comprendidas entre los 
16 y los 20 años han comen
zado hoy la sexta edición del 
curso de monitores organi
zado por la Mancomunidad. 

El curso consta de un total 
de 250 horas de las que 100 
serán teóricas y 150 prácti
cas, "en la parte teórica los 
jóvenes aprenderán nocio
nes relativas a la educación, 
así como aspectos socio-cul
turales que después podrán 
aplicar en las prácticas que 
deben r ealizar para obtener 
el título homologado por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha", expli
ca el presidente de la Manco-

munidad, José Vicente Gar
cía. Las clases teóricas se 
impartirán hasta el próximo 
27 de julio en los locales que 
la Mancomunidad Vega del 
Henares tiene en Azuqueca. 

Para poder obtener su títu
lo, los jóvenes, además de 
asistir a todas las clases de
ben realizar una memoria fi
nal que entregarán a las per
sonas que les han impartido 
el curso. Los encargados de 
dar las clases teóricas son 
monitores de la escuela de 
animación juvenil Castilla: 

"Desde la Mancomunidad 
Vega del Henares se les faci
lita la realización de las 
prácticas, ya que tenemos 
actividades a las que pueden 
acudir aquellos alumnos que 
hayan destacado en el curso 
de monitores, aunque no es 
obligatorio que realicen di
chas prácticas en activida
des que nosotros organice
mos y muchos las hacen en 
ludotecas, en sus parroquias 
o en cualquier lugar que or
ganice actividades dirigidas 
a jóvenes y niños", explica el 

las iívenes irán al embalse de llarcín, en Cuenca, mientras que las 
más pequeñas pasarán unas días en la localidad barcelonesa de Canvelles 
Ampliado el plazo de inscripción en los campamentos 
de verano organizados por la Mancomunidad 

La Mancomunidad Vega del 
Henares ha ampliado el plazo 
de inscripción en los campa
mentos de verano para los ni
ños y jóvenes que residen en 
alguno de los pueblos manco
munados: Alovera, Azuqueca, 
Cabanilas, Chiloeches, Fonta-
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nar, Yunquera de Henares y 
Quer. 

Los jóvenes con edades 
comprendidas entre los 14 y 
los 18 años pasarán diez días, 
del 2 al 12 de agosto, en el 
embalse de Alarcón, situado 
en la provincia de Cuenca. "El 
precio de la estancia es de 
348 euros, pero la Mancomu
nidad Vega del Henares sub
venciona el 50 por ciento, por 
lo que los padres que quieran 
enviar a sus hijos a pasar 
unos días sólo tendrán que 
abonar 17 4", explica el presi
dente de la Mancomunidad, 
José Vicente García. 

En total, serán 50 los jóve
nes que podrán disfrutar de 
las actividades acuáticas y de 
aventura que se han diseñado 
para ellos: "Esta es una acti
vidad que tiene como objetivo 
primordial que los jóvenes 
aprendan fórmulas sanas de 
ocio así como que disfruten 
de una actividad en plena na
turaleza, compartiendo la ex
periencia con chicos · de su 
misma edad", asegura García. 

Los más pequeños, de eda
des comprendidas entre los 8 
y los 14 años, también ten
drán la oportunidad de dis
frutar de un campamento de 

presidente de la Mancomu
nidad Vega del Henares , 
José Vicente García. 

La aceptación de este cur
so entre los jóvenes es muy 
grande: "Este año, por pri
mera vez, se ha realizado un 
sorteo para adjudicar las 
plazas, ya que al ir creciendo 
la población, también lo 
hace el número de jóvenes 
que están interesados en re
alizar este tipo de activida
des", asegura José Vicente 
García. 

verano desde el 16 hasta el 30 
de agosto. En este caso el lu
gar elegido es el albergue "El 
Pinar" situado en la localidad 
barcelonesa de Canyelles. 

El coste de cada una de las 
plazas de esta actividad es de 
396 euros, pero la Mancomu
nidad Vega del Henares sub
venciona el 50 por ciento por 
lo que los padres deberán 
abonar 198. En total, son 100 
las plazas ofertadas para esta 
actividad y se adjudicarán 
mediante un sorteo que ten
drá lugar el próximo 6 de ju
lio. 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 17 A 22 AÑOS 

PARA TIENDA TEXTIL 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Teléf. : 91 881 29 32 
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Tauromaquia 

Jaime Ostos con el empresario Jesús Saboya. La concejala de Cultura asistió a la presentación, en la foto junto a Jaime Ostos 

Tres corridas v una de reiones componen los caneles 

Presentada la feria taurina a la que vuelve 
Matías Teiela v en la que no estará Encabo 
El empresario Jesús Saboya presentó el jueves día 30 de junio en la Hostería del Estudian
te los carteles de la feria taurina que tienen como novedad con respecto al año pasado la in
clusión en una corrida del diestro complutense, Matías Tejela, y por el contrario, la no in
clusión de Luis Miguel Encabo que no toreará en la feria alcalaína después de muchos años. 
Saboya ha vuelto a incluir en un cartel al también complutense Jesús Romero. Al acto de 
presentación asistieron el matador de toros Jaime Ostos y su mujer, la doctora Maria Ánge
les Grajal invitados por el empresario y ganadero organizador de la feria. 

La presentación de los carteles 
propiamente dicha corrió a cargo de 
un hombre de absoluta confianza de 
Jesús Saboya y representante de éste 
en la organización de la feria, Mi
guel Redondo. Al acto asistíó la con
cejala de Festejos del ayuntamiento 
complutense, Elisa de Francisco. 

Miguel Redondo afirmó que "esta 
feria taurina tiene un sabor muy es
pecial por la celebración del cuarto 
centenario de la obra de Cervantes y 
así la hemos denominado: 'Feria 
taurina del cuarto centenario'. 

Del 25 al 28 de agosto la feria ten
drá una corrida de rejones y tres de 
toros: "Hemos intentado desde la 
empresa tener unos carteles variados 
y con toreros que en estos momentos 
están dejando buen sabor de boca en 
las plazas de toros donde actúan". 

La feria comenzará el 25 de agos
to con una corrida de rejones en la 
que se rejonearán reses de la gana
dería de La Cardenilla a cargo de los 
rejoneadores Javier San José, Andy 
Cartagena y Alvaro Montes. 

El día 26 de agosto habrá una co
rrida de la ganadería de Aldeanueva 
para tres matadores ya consagrados 
como son Jesulín de Ubrique, Ma
nuel Díaz 'El Cordobés' y Francisco 
Rivera Ordóñez: "Es una excelente 
corrida con la que los alcalaínos po
drán disfrutar", reconoció Saboya. 

El 27 de agosto se lidiarán toros 
de la ganadería de Sayalero a cargo 
de los matadores Miguel Abellán, 
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La doctora María Ángeles Grajal, mujer de Jaime Ostos 
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Graial 
que tuvo la oportunidad de inaugu
rar la nueva plaza de foros de Alca
lá, Femando Robleño y el alcalaíno 
Matías Tejela que vuelve a la plaza 
de su ciudad después de su ausencia 

Jesús Romero vuelve a entrar 
en los carteles de ferias 

PUERTA de Madrid 
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Matías Tejela vuelve a su plaza. 

el año pasado en la feria al no haber 
acuerdo económico con el empresa
rio. 

La última corrida del cartel será la 
del domingo 28 de agosto que será 
retransmitida en directo por Telema
drid. Ese día se lidiarán toros del 
propio Saboya por parte del diestro 
complutense Jesús Romero y de 
Iván Vicente y Leopoldo Casasola. 

Todos los festejos comenzarán a 
las seis y media de la tarde a excep
ción de la corrida del domingo que 
se iniciará media hora antes por im
perativos de la programación de Te
lemadrid. 

Miguel Redondo afirmó que "des
de la empresa se ha hecho un gran 
esfuerzo porque en el mes de agosto 
y en esas fechas coinciden muchas 
ferias. Eso nos da la dificultad de en
cajar las fechas de los toreros. Lo 
que procuramos es dar la importan
cia que tiene Alcalá en el mundo del 
toro". 

Jesús Saboya reconoció a PUER
TA DE MADRID que "la feria de 
Alcalá es muy complicada; la plaza 
está alejada de la población por ser 
nueva y todo hace que la feria de to
ros es para ir evolucionando poquito 

a poco. Llevo tres años aquí y estoy 
contento aunque todavía me está 
costando mucho trabajo y dinero, 
pero tengo fe de que los alcalaínos 
vayan a los toros como iban antigua
mente". 

Para Saboya "lo ideal sería co
menzar a contratar toreros y ganade
rías mucho antes de lo que hemos 
empezado porque en estas mismas 
fechas de agosto tenemos las ferias 
de Colmenar Viejo, de San Sebas
tián de los Reyes aquí cerca. Pero 
también está Alrneóa. Lo que pasa 
es que esperas a que termine San Isi
dro para ver qué pasa allí y cuando 
te pones a contratar te das cuenta de 
que no tienes fechas . El año que vie
ne tenemos que empezar a contratar 
en el mes de marzo". 

Saboya manifestó que "soy gana
dero a la vez que empresario. Me de
fino como torista pero el resultado 
del año pasado con una feria clara
mente torista no fue bueno. Este 
años vamos a hacer alguna corrida 
torista y alguna torerista. De todos 
modos mi sueño es mejorar los car
teles en próximos años, con buenos 
toros y buenos toreros". 

1.11ClrllllS11111taña111r111 
Jueves 25 de agosto 
18:30 horas. Corrida de rejones de la ganadería de La Car
denill~ para los rejoneadores Javier San José, Andy Cartage
na y Alvaro Montes. 

Vlemes 26 de agosto 
18:30 horas. Corrida de toros de la ganadería de Aldeanueva 
para los matadores Jesulín de Ubrique, Manuel Días 'El Cor
dobés' y Francisco Rivera Ordóñez 

8'bado 27 de agosto 
18:30 horas. Corrida de toros de la ganadería de Sayalero 
para los matadores Miguel Abellán, Fernando Robleño y Ma
tías Tejela 

Domingo 28 de agosto 
18'00 horas. Corrida de toros de la ganadería de Saboya 
para los matadores Jesús Romero, Iván Vicente y Leopoldo 
Casasola. 

PUERTA de Madrid 

El PT Crusier Sedan participará con cuatro vehículos 

Caravana PT Cruiser 2005 
Los próximos días jueves 14, 

viernes 15, sábado 16 (Hiper
cor) y domingo 17 de julio ten
drá lugar en Alcalá la Carava
na PT Cruiser 2005, en la que 
participarán 4 PT Crusier Se
dan y 2 PT Crusier Cabrio. 

El equipo de trabajao estará 
compuesto por un coordina
dor general, 4 promotores y 4 
animadores/as, éstos atavia
dos con trajes inspirados en 
los años 50, encargados de 
crear expectación y atraer la 
atención hacia los vehículos. 

Los puntos de parada urba
nos y comerciales tendrán lu
gar en: 

•Plaza de Cervantes 
• Hipercor 
• Centro Comercial 

La Dehesa 

• Plaza Antonio Rodríguez 
de Hita 

• Plaza de los Santos Niños 
• Calle de Libreros 

Colabora y presta sus servi
cios a la Caravana PT Cruiser 
el concesionario Chrysler en 
Alcalá (GR Motor, S.L.) de la 
siguiente manera: 

• Definiendo sitios, rutas, 
horarios .. . 

•Regalos. 
• Cediendo instalaciones 

para acoger vehículos. 

El concesionario oficial 
Chrysler (GR Motor, S.L.) está 
situado en la Ctra. Madrid
Barcelona, km. 28,200 (Poi. 
Ind. Mapfre) y su teléfono de 
información es: 91 877 59 50. 

Dos modelos del PT Crusier Cabrio estarán en la Caravana 
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Ciclismo 

Dos pruebas madrileñas de reconocido preSUgio 

los elite v sub-23 en Osera v Tetuán 
El equipo elite y sub-23 del 

Club Ciclista Iplacea-Maca
rio-Gran Mansión ha partici
pado en dos pruebas cele
bradas en Madrid capital, 
pruebas de reconocido pres
tigio tanto por su antigüed ad 
como por las zonas donde 
discurre los recorridos, la ce
lebrada el sábado día 2 de 
julio en el barrio de Usera en 
un circuito urbano de 75 ki
lómetros y el domingo en Te
tuán, en un circuito urbano 
en la calle Bravo Murillo con 

un recorrido de 98 kilóme
tros. 

La clasificación en la prue
ba de Usera quedó de la si
guiente for ma: 

1 º Juan Carlos Fernández 
(Caja Castilla La Mancha). 2 º 
David Rodriguez (Caparabo). 
3° Iván Alberc!i (Caprabo) y 
los alcalaínos Osear Cruz 5 °, 
Rubén Ortega 8º, Miguel Ve
lasco 16º y Daniel Garza 2 1 º 
del Macario-Gran Mansión. 

Por equipos: 1 º Caprabo 
Fuenlabrad a, 2 º Macario-

En un circuito de carácter exigente 

Los cadetes en Galapagar 
Los corredores de la cate

goria cadete del Club Ciclista 
Iplacea-Pihasa participaron 
en el Trofeo Rompepiernas 
celebrado en la localidad de 
Galapagar, siendo 81 corre
dores los que tomaron lasa
lida en la prueba. A los habi
tuales equipos de la comuni
dad se sumaron para esta 
edición de la prueba el ~qui
po abulense de Caja de Avila 
y el extremeño P.C. Guadia
na. 

El circuito de carácter exi
gente para los corredores y 
más aún teniendo en cuenta 
el fuerte calor que asolaba la 
zona, discurría por las locali
dades cercanas a Galapagar 
con los altos de Navagalame
lla y Fresnedillas como máxi-

PUERTA de Madrid 

mas dificultades montaño
sas. 

En los primeros kilómetros 
de carrera se produjeron 
numerosos íntentos de fuga; 
sobre todo los hombres de 
Caja Ávila y los del PYC Ra
mos fueron los más activos 
en la cabeza del pelotón. 

La clasificación _general in
dividual quedó asl: 

1 º Pablo Guadalupe (Mx 
Onda), 2º Enrique Soriano 
(PYC Ramos), 3º Javier Sán
chez (PC Guadiana). Javier 
Plata 11 º y Jesús Javier Di
gón 24 º, del Pihasa. 

Por equipos: 1 º PYC Ra
mos, 2º Mx Onda-Fuenlabra
da, 3º CC. Nieves, 5° CC !pla
cea-Pihasa. 

Gran Mansión. 
En la prueba que se dispu

tó el domingo en Tetuán la 
clasificación quedó de la si
guiente forma: 

1 º Carlos S imo Capitán 
(Wurth-Liberty). 2 º Iván Mar
tínez (Bicicletas S ale). 3º 
José Vicent Torib io (Saetee). 
En quinta p osición Óscar 
Cruz y en 8ª Rubén Martínez 
del Macario-Gran Mansión. 

Por equipos: 1 º Caprab o, 
2 º Macario-Gran Mansión. Rubén Martínez 

Prueba valedera para el Trofeo Federación 

las Escuelas en Torreión de Ardoz 
Los corredores de la Escue

la Ciclista !placea de Alcalá 
participaron en el Trofeo In
fantil de Torrejón de Ardoz 
celebrado el día 3 de julio y 
prueba valedera para el Tro
feo Federa ción Madrileña, 
con una participación d e 15 1 
niños de las diferentes cate
gorias desde benjamines a 
infantiles de segundo año. 

Categoria benjamín, parti
ciparon 13 corredores con 
un recorrido de 500 m etros: 
1 º Alberto Serrano (SS Re
yes). 2º Wilian Pulido (CC To
rrejón). 12 º Alejandro Lega
nés (!placea). 

Categoría Promesas B, par
ticiparon 34 corredores con 
un recorrido de 500 metros: 
1 º Ariel Méndez (CC Nieves), 
2º Sergio Martínez (CC Gala
pagar). 3° Carlos López (!pla
cea). 4º Carlos Gutiérrez 
(!placea). 

Categoría promesas A, par
ticiparon 14 corredores con 
un recorrido de 1.000 me
tros: 1 º Cristian Cuervo (CC 
Villalba), 2º Daría Galán (CC 
Villalba). 3º Jorge González 
(!placea) . 

Categoría alevínes de pri
mer año, participaron 14 co
rredores con un recorrido de 
3.000 metros: 1 º Ángel del 
Campo (CC Nieves), 2º Gui
llermo Alonso (!placea). 

Categoría alevínes de se
gundo año, participaron 28 
corredores con un recorrido 
de 5.000 metros: 1 º Adrián 
Yubero (CC Cedena) , 2º Cris
tian Perdiguero (SS Reyes). 
12º Manuel Rodríguez (Ipla
cea) . 

Categoría infantiles de pri
mer año, participaron 22 co-

Guillermo Alonso 

rred ores con un recorrido de 
15.0 00 metros: 1 º Eduardo 
Herranz (CC Villalba). 
2ºÁlvaro Illán (CC Nieves). 
11 º Álvaro Sebastián (!pla
cea). 

Categoría infantiles de se
gundo año, participaron 26 
corredores con un recorrido 
de 18.000 metros: 1 º Miguel 
Gómez (CC Villalba). 2º Ma
rio Vila (CC Fuenlabrada), 3º 
Álvaro Cruz (CC Villalba). 4º 
Luis Miguel Machón (!pla
cea). 
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Algunas nadadoras del C.N.Alcalah participantes en el Campeonato, con sus entrenadores 

campeonato Terrhoñal G4 v G3 de verano de la Comunidad de Madrid 

El Club Natación Alcalah consigue 10 medallas 
l3 de oro, 2 de plata v 5 de bronceJ 
Los pasados días 29 y 30 de Junio y los días 1 y 2 de julio, se celebraron en el Centro M-86 
de Madrid los Campeonatos Territoriales de Verano de los grupos G4 (89-90) y el G3 (91) de 
la Comunidad de Madrid. 

El C.N .Alcalah participó con 
4 nadadoras, Lucía Engo, 
Uxue Berrio, Beatriz Paúl y Li
dia Horcajada y 3 nadadores, 
Victor Marcos, Rubén Jimé
nez y Alberto Sánchez de la 
Nieta, además de Maria Niko
laeva y Tania Fernández que 
participaron en los relevos fe
meninos. Estos nadadores/as 
se clasificaron para las series 
eliminatorias matutinas que 
daban acceso a las finales de 
la tarde. 

Excelente resultado del 
equipo del C.N.Alcalah que 
con pocos nadadores. pero de 
una gran calidad, han aporta
do a la natación alcalaína 
nada menos que 10 medallas 
en este Campeonato Autonó
mico. 

Lucía Engo (89). obtuvo la 
medalla de Plata en 50 libres, 
Subcampeona de Madrid y 
sendas medallas de bronce en 
los 100 mariposa y 100 espal
da. 

Uxue Berrio (89) . consiguió 

9 de julio de 2005 

la medalla de oro y ser Cam
peona de Madrid en 50 braza, 
también obtuvo la medalla de 
bronce en los 100 braza. 

Victor Marcos (89) . fue Cam
peón de Madrid en 50 y 100 
espalda con dos valiosas me
dallas de oro, además de una 
de bronce en 200 espalda. 

Alberto Sánchez de la Nieta 
(91), fue Subcampeón de Ma
drid consiguiendo la medalla 
de plata en 400 estilos y la de 
bronce en 200 braza. 

Los nadadores Víctor Mar
cos y Alberto Sánchez están ya 
clasificados para el Campeo
nato de España que se cele
brará durante los días 28 al 
31 de julio en la piscina Ber
nat Picornell de Barcelona. 
Lucía Engo, a pesar de haber 
obtenido la medalla de bronce 
en 50 libres en el pasado Cam
peonato de España de Invier
no en Sabadell, deberá conse
guir la mínima nacional en los 
100 libres para poder acudir a 
Barcelona. 

CAMPEONATO DE ESPAÑA 
DE LA JUVENTUD (CSD) 
26,27 y 28 de junio 

Maria Luengas (92). nadado
ra del C.N.Alcalah participó en 
el pasado mes de junio en el 
Campeonato de España de la 
Juventud, como integrante de 
la Selección de la Comunidad 
de Madrid. 

Maria había obtenido las mí
nimas nacionales en 100 li
bres y en 100 y 200 espalda. 
Fue en los 200 espalda donde 
consiguió su mejor resultado 
clasificándose la 13ª y por tan
to nadando la final B del Cam
peonato. En 100 libres fue la 
20ª y en los 100 espalda la 
23ª . Enhorabuena desde aquí 
a Maria, los Campeonatos de 
España son tan exigentes, que 
el participar en ellos ya se con
sidera un éxito anticipado. 

Manuel Revilla Bel 
Director Técnico 

Club Natación Alcalah 

En las puertas 
del ascenso 

Enrique Eraña estuvo arbi
trando el pasado día 4 de ju
nio en Andorra un Campeo
nato Olímpico de pequeños 
países como Luxemburgo o 
Mónaco. Los días 17 , 18 y 19 
de este mismo mes viaja a 
Austria para arbitrar un 
Campeonato de Europa de 
categoría cadete. También le 
hemos podido encontrar en la 
semana del 27 en Almería ar
bitrando los Juegos Medite
rráneos. 

En la tarde del día 18 de ju -
nio se celebró en el Consejo 
Superior de Deportes de Ma
drid el ascenso de tercera a 
segunda división en el que el 
equipo alcalaíno del Gimna
~io Alcalá 2000 integrado por 
Alvaro López, Miguel A. Pi
quet, Enrique Alonso, Sergio 
Rodríguez, José A. Bretón, 
Pedro Pastor, José Manuel 
Montero, Santiago Eraña, 
Marcel Steffani y Daniel Pé
rez, pese a todos sus esfuer
zos, no consiguieron el ascen
so a segunda división que
dándose así a las puerta de 
ésta. Estuvieron dirigidos en 
todo momento por el maestro 
Jorge Martinez Vega. Aquella 
tarde también se pudo contar 
con la pn;sencia del árbitrQ 
alcalaíno Osear Domínguez. 

Álvaro 
GARRIDO MADROÑO 

PUERTA de Madrid 



El camarmeño iuoó como delantero cuauo años, entre 1918v1982 

Valdo regresa al Alcalá para 
suceder a VisnH como entrenador 
Josip Visnij tiene sucesor en el banquillo del Alcalá con un viejo conocido de la afición complu
tense. Pedro Valdominos Horche 'Valdo' regresa al equipo en el que comenzó a hacerse grande 
como futbolista y lo hace para dirigirlo como entrenador. Afincado en Alicante desde hace años, 
Valdo reconoció que estaba muy feliz "porque regreso a mi casa después de 25 años que he esta
do fuera". Nacido en Camarma de Estemelas hace 45 años, Valdo sigue teniendo a toda su fami
lia en la vecina localidad y espera seguir la estela de Visnij. Tanto Juan Carlos Ped.raza como Da
niel Muñoz al frente de lo deportivo en el Alcalá se lo dijeron muy claramente: "Aquí no hay di
nero pero éste puede volver a ser para ti un trampolín como lo fue cuando eras jugador''. 

Y Valdo, que fue presentado ofi
cialmente en las oficinas de la De
portiva el jueves 30 de junio, reco
noció que cuando recibió la oferta 
del Alcalá a través de su amigo Pe
draza "tardé menos de medio se
gundo en decidirme". 

El nuevo técnico del Alcalá ob
tuvo el título nacional de entrena
dor en la temporada 2003-2004 
por lo que es prácticamente nuevo 
en la materia de entrenar a un equi
po de categoría nacional. Eso sí, en 
esa temporada en la que se sacó el 
título ya entrenó al Hércules B. 
Antes con el título de entrenador 
regional dirigió a varios equipos 
de la provincia de Alicante, con
cretamente al Eldense, al Pinoso, 
al Villena y al Benidorm. 

El camarmeño tiene muy claro 
cuál es su estilo como entrenador: 
"Como futbolista yo fui delantero 
así es que me gusta el fútbol de 
ataque". Pero también de su etapa 
de jugador se recuerda su excelen
te físico, su zancada que servía 
para desbordar a las defensas. Por 
ahí pueden ir las líneas de juego 
del Alcalá de la temporada 2005-
2006: Fortaleza en lo físico y gol. 
Esa es al menos la idea que del fút
bol tiene Valdo; luego mandarán 
las circunstancias y las caracterís
ticas de la plantilla que está por ha
cer, pero sobre la base se apuntan 
maneras muy interesantes. 

Decimos que Valdo es un viejo 
conocido del Val, de cuando sí iba 
público a ver al Alcalá, de cuando 
el campo casi se llenaba para ver al 
primer equipo. Aquí jugó cuatro 
temporadas entre la 1978-1979 y 
la 1982-1983 con el paréntesis de 
la mili en que fue cedido al Ali
cante. 

Valdo se formó en las categorías 
inferiores de la RSD. Alcalá, pero 
por sus estudios abandonó la De
portiva puesto que se fue a la Uni
versidad de Gijón donde jugó con 
el equipo aficionado de aquella. 
Por él se interesó entonces el Spor
ting de Gijón para formarle como 
futbolista en la escuela de Mareo, 
pero él decidió seguir con sus estu
dios. 

Cuando acabó éstos regresó a 
Camarma jugando con el equipo 
de su pueblo. El Real Madrid tam
bién le tentó pero sufrió una lesión 
que le mantuvo en el dique seco la 
temporada 1976-1977. Fue en la 
temporada siguiente cuando fichó 
por el primer equipo de la RSD. 
Alcalá entrenado entonces por Je-
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sús Güemes. 
La continuidad en el primer 

equipo se la dio José Antonio Se-

gura en el banquillo. Valdo se con
virtió en la temporada 1978-79 en 
el máximo goleador del equipo. 

Valdo y el portero Hijes en la temporada 1978-79 

Con el Alcalá consiguió el primer 
ascenso del Alcalá a segunda B. 
Por entonces el Val se llenaba de 
un público entusiasta con su equi
po. 

En la temporada 1979-1980 jugó 
en el Alicante cedido por el Alcalá 
ya que fue destinado a la capital le
vantina para hacer allí el servicio 
militar. Al licenciarse regresó a la 
disciplina de la Deportiva. 

Si Segura le dio a Valdo conti
nuidad en el equipo, fue Manuel 
Ruiz Sosa quien le hizo grande fut
bolísticamente. En la temporada 
1981-1982 Valdo deslumbró con 
su juego y a pesar de recibir ofer
tas del Zaragoza, el granadino 
Ruíz Sosa se lo llevó a Granada 
con otro fino futbolista de Torres 
de la Alameda y primo del camar
meño, Carrasco. También arribó 
en el club andaluz otro gran futbo
lista que jugó esa temporada en el 
Alcalá, el catalán Arseni Comas. 

Con el Granada jugó dos tempo
radas llegando a interesarse por él 
el FC. Barcelona. Sin embargo no 
llegó a haber un acuerdo económi
co entre el Granada y el club azul
grana. 

En la temporada 1984-1985 fue 
fichado por el Betis llegando a ju
gar con el equipo sevillano la copa 
de la UEFA. Fueron los mejores 
momentos del camarmeño en el 
mundo del fútbol. 

En la temporada 1986-1987 fi
chó por el Figueras en segunda di
visión. Allí volvió a coincidir con 
Comas y pasó cuatro temporadas, 
siendo máximo goleador dos de 
ellas. En la temporada 1990-1991 
fue fichado por Hércules de Ali
cante donde jugó dos campañas 
pero una de las cuales fue cedido 
al Extremadura como refuerzo 
para el ascenso. En la temporada 
1992-1993 fichó por el Córdoba, 
acabando su carrera deportiva 
como futbolista en el Alicante. 

Siguió como entrenador en las 
categorías inferiores del Hércules 
puesto que se afincó definitiva
mente en la ciudad alicantina y 
desde allí ha regresado al equipo 
en el que comenzó a hacerse gran
de como futbolista. 

Como muestra de su calidad 
como delantero centro basten las 
palabras que de él escribió nuestro 
compañero Atilano en una crónica 
del año 1981: "Es un jugador 
como hay contadas personas: 
tiene GRACIA. Unos curan los 
empachos, otros arreglan tendo
nes .•. Valdo mete goles. No corre 
como Biota (otro delantero de la 
época) quizá sea menos técni
co ... pero ¡ah!, mete goles. Como 
ya dijimos desde las gradas en 
alguna otra ocasión: "¡ Valdo, 
queremos un hijo tuyo!". Tam
bién tenemos delantero centro. 
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El caso de Camanna de Este

ruelas es cuando menós pecu
liar en la comarca. Ningún otro 
pueblo ha visto nacer tantos 
futbolistas de primera división 
como la cercana villa puesto 
que en los últimos veinticinco 
años tres futbolistas bao jugado 
en la máxima categoría del fút
bol español. 

Fue Pedro Valdominos, Val
do, quien abrió el melón y al
canzó la primera división con 
el Real Betis Balompié llegan
do incluso a disputar la copa de 
la UEFA. Su estela la siguió Al
berto Marcos, que sigue en el 
Valladolid, club al que llegó en 
la temporada 1994-1995. Mar
cos disputó más de 300 parti
dos en la máxima categoría 
vestido con la camiseta blan
quivioleta de los pucelaoos 
basta el descenso a segunda en 
el que su equipo cayó en la 
temporada 2003-2004. Pero 
además, Marcos llegó a debutar 
con el primer equipo del Real 
Madrid en un partido ante el 
Sevilla en la temporada 1993-
1994 siendo alineado por Vi
cente del Bosque. 

El tercer jugador de Camar
ma que llegó a primera división 
aunque su paso fue más efíme
ro fue Ignacio Triguero que lle
gó a debutar con el Mérida en la 
máxima categoría del fútbol na
cional en la temporada 1997-
1998. Triguero era el tercer por
tero del Mérida en el que juga
ban por entonces dos porteros 
argentinos muy conocidos, el 
Mono Montoya y Leo Franco. 

¿Hay genes especiales en Ca
manna que permiten que sal
gan de allí futbolistas de gran 
categoría? Tampoco hay una 
gran escuela de fútbol, al me
nós que se diferencie mucho de 
la cantera que pueda haber en 
otros municipios de la comar
ca. El Camarma no pasa de ser 
un modestísimo equipo de cate
goría regional que compite con 
otros modestos equipos de la 
comarca. Además, Camarma es 
uno de los municipios más pe
queños en número de habitan
tes de la zona. Y sin embargo 
tres futbolistas nacidos allí han 
jugado en primera división, 
además de otros que han juga
do en categorías del fútbol na
cional. 

Por cierto, los tres futbolistas 
camanneños mencionados vis
tieron la camiseta del primer 
equipo de la RSD. Alcalá. 
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la mavor nane de la plantilla deia el Alcalá con suculentas arenas 

'Hav que deshacer la casa' 
El partido ame el Hércules en el Val deió al Alcalá con ingresos esumados de 10.000 euros 
La RSD. Alcalá vive algo parecido a lo de la magnífica obra de Sebastián Junyent, 
'Hay que deshacer la casa'. De lo que ha sido la plantilla que ha hecho soñar aca
riciando el ascenso a segunda división B va a quedar muy poco al deshacerse prác
ticamente por completo. Y es que, paradojas del destino, el éxito trae la tristeza de 
perder a los integrantes de un equipo que ha hecho historia porque lógicamente las 
ofertas están lloviéndoles a unos futbolistas que si como equipo no han consegui
do el ascenso, sí puede que muchos lo consigan a título individual. 

El primero que tiene ya 
muy claro su futuro es el en
trenador Josip Visnij quien si 
no hay reestructuración de 
grupos de segunda B va a ser 
la próxima temporada rival 
del Alcalá ya que ha cerrado 
su fichaje por la Unión De
portiva Las Palmas, eso sí, 
con una sustancial mejora 
en su contrato porque lo que 
está claro es que su cotiza
ción ha subido muchos eu
ros y el equipo insular tiene 
potencial económico sufi
ciente para hacerse con los 
servicios de un entrenador al 
que no le hubiera faltado tra
bajo para la próxima tempo
rada. 

Rodri y Joselu también 
cambiarán de aires y proba
blemente consigan buenos 
contratos en equipos de se
gunda A. Mateo, otro de los 
jugadores más pretendidos 
por su magnifica campaña, 
regresará al Atlético de Ma
drid y lo mismo ocurrirá con 
los otros cedidos rojiblancos. 

Total, que de la plantilla 
que ha hecho soñar no va a 
quedar casi nadie porque el 
Alcalá sigue siendo muy mo
desto económicamente. 

Y eso que la magnífica tem
porada ha producido mejores 
ingresos en las arcas de la 
Deportiva. En alguno de los 

Jorge Carretero, presidente de 
la R.S.D. Alcalá 

partidos decisivos de la tem
porada se consiguió una ci
fra récord de ingresos en ta
quilla con 29.000 euros, casi 
cinco millones de las anti
guas pesetas. En el último 
partido ante el Hércules en el 
Val, a los ingresos en taquilla 
hubo que sumar las 2 .000 
entradas vendidas al equipo 
alicantino y los derechos de 

televisión por la retransmi
sión de la televisión valencia
na Canal 9, lo que hace esti
mar la recaudación definitiva 
en unos 70.000 euros. 

Pero claro, también ha te
nido que afrontar más gastos 
la Deportiva por esta magní
fica temporada. El presu
puesto en primas a los inte
grantes a la plantilla se ha 
disparado, sobre todo al fi
nal. Y además la junta direc
tiva ha tenido que pagar una 
mensualidad, la de junio, 
con la que no se contaba 
pues los contratos se firman 
con finalización el 30 de 
mayo y nadie podía esperar
se que el equipo llegara a la 
fase de ascenso. 

'Hay que deshacer la casa' 
y volver a hacerla, claro. Jor
ge Carretero, Daniel Muñoz y 
Juan Carlos Pedraza ya es
tán en ello. Tienen una baza 
a su favor: van a tener más 
tiempo que el año pasado 
para hacer la plantilla. Como 
se recordará, este equipo que 
ha soñado y hecho soñar con 
el ascenso se hizo deprisa y 
corriendo y con un único ob
jetivo, el de no bajar a terce
ra división. Al menos ahora 
el cuerpo técnico tiene algo 
más de tiempo. 

Jesús CÁMARA 
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Antonio Megías Gaspar y Nicolás Hernández Gómez, los nuevos 
fichajes del Alcalá, posaron con sus nuevas camisetas junto a 

Juan Carlos Pedraza, secretario técnico del club 

los dos delanteros tueron presentados el manes 

Los Dchaies de legías v Nico 
prometen un Alcalá más otensivo 
Antonio Megías Gaspar y Nicolás Hernández Gómez enca
bezarán el ataque de la R.S.D Alcalá la próxima tempora
da. Ambos vienen a reforzar uno de los puntos débiles de 
la anterior plantilla: el juego ofensivo. Tanto Megias 
como Nico están muy ilusionados con el nuevo proyecto 
del Alcalá con el que esperan, como mínimo, igualar la 
gesta conseguida durante la anterior campaña. 

La R.S.D Alcalá está inmer- tizar la autoria de un deter
sa en plena maratón de fi- minad o número de goles . 
chajes. Si la semana pasada ·"Poner cifras es malo, pero 
presentó a su nuevo entrena- puedo dar mucha ilusión y 
dor, Valdo, esta semana ha trabajo", respondió. Además , 
sido el turno de los jugado- Nico quiso hablar de cómo 
res. La tarde del martes pa- su experiencia en Tercera Di
saron por las oficinas del visión lo ayudará a afrontar 
club Megias y Nico Hernán- el futuro: "En Tercera Divi
dez, las dos piezas de ataque sión me he dado cuenta de 
del nuevo Alcalá. Megías pro- que s oy muy peleón". Los dos 
cede del Murcia B. tiene 2 1 jugadores coincidieron en su 
años recién cumplidos y ase- voluntad de igualar, e inclu 
gura que puede contribuir a so superar, el destacado pa
mejorar el ataque del Alcalá pel que el Alcalá desempeñó 
firmando unos quince tan- la temporada pasada dentro 
tos. "Siento una alegria muy de la Segunda División B. 
grande. Tras la campaña pa- Por su parte, Juan Carlos 
sada del Alcalá vengo con Pedraza, secretario técnico 
mucha ilusión y ganas de 
trabajar", manifestó Megias. de la R.S.D Alcalá, mostró su 
En cuanto al uruguayo Nico alegria por la contratación de 
Hernández, de 29 años, se los dos delanteros -que en 
formó en el Huracán Buceo principio han firmado por un 
de Uruguay. Desde allí vino a año- y anunció la presenta
España para vestir la cami- ción de más fichajes durante 
seta del Villarreal. El Vitoria los próximos días. El equipo 
de Bahía de Brasil, el Univer- iniciará los entrenamientos 
sidad Las Palmas y el Onda el 18 de julio y se baraja la 
completan su curriculo de- posibilidad de que la planti
portivo. Nico, que el año pa- lla permanezca concentrada 
sado marcó trece goles en durante una semana. De 
Tercera División, se mostró momento, tiene previsto ju
más cauto que su compañe- gar un partido amistoso con
ro Megias a la hora de garan- tra el Ejido el 5 de agosto. 
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Juan Cruz Odria García "Juanchu" y Carlos de la Vega, posaron 
sonrientes durante su presentación, junto a Jorge Carretero, 

presidente de la R.S.D. Alcalá 

El centrocampista Juanchu procede del Granada, 
mientras aue Carlos es lateral derecho v viene 
del Havo Vallecano "B" 

El Alcalá condnúa su proceso de 
renovación con los ftchaies de 
Juanchu v Carlos 
Juan Cruz Odria García "Juanchu" y Carlos de la Vega ya son 
jugadores de la R.S.D Alcalá. El pasado miércoles 6 de julio 
fueron presentados en las oficinas del club. Con estos dos fi
chajes el Alcalá sigue inmerso en un completo e intenso pro
ceso de ·remodelaci6n del equipo. 

Tanto Juan Cruz Odria Gar
cía "Juanchu" como Carlos de 
la Vega vienen a formar parte 
de la plantilla del Alcalá con el 
mismo objetivo: hacer una 
buena temporada para el equi
po y para sí mismos, y conse
guir al menos los resultados 
de la campaña anterior, y si es 
el ascenso, mucho mejor. 
Juanchu, centrocampista de 
27 años, se formó en las filas 
de las categorias inferiores del 
Atlético de Madrid. El último 
vestuario por el que ha desfila
do ha sido el del Granada y 
confiesa que le gustaría - a pe
sar de que es consciente de la 
dificultad que conlleva- mejo-

rar los logros del equipo com
plutense en la pasada tempo
rada. J u anchu se define a sí 
mismo como un jugador "no 
exento de calidad" que puede 
aportar mucho trabajo dentro 
del equipo. Para Carlos de la 
Vega es su primera experien
cia en la Segunda División B. 
Este lateral derecho de 25 
años de edad se califica como 
"muy polivalente", ya que ase
gura que también sabe desen
volverse por la zona izquierda. 
'Vengo a trabajar, a disfrutar y 
a hacer que la R.S .D Alcalá 
esté lo más alto posible", con
cluyó. 
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A punta de navaia v con el cochecno de su hlJo 

Defendió el meior sitio para su muier, 
que eierce la prostitución en la N-11 

Sucedió en Alcalá el día 28 
de junio, sobre las 12'05 de la 
noche, junto al semáforo exis
tente en Vía Complutense con 
Nuestra Señora de Belén, al 
parecer, un buen puesto para 
las trabajadoras del sexo que 
en la actualidad tienen invadi
das las entradas de Alcalá 
donde ejercen numerosas mu
jeres de diferentes razas y pa
íses. Tantas hay que se dan 
con frecuencia peleas entre 
ellas y sus "chulos" por prote
ger el territorio y lograr colo
carse con la menor competen
cia posible en los mejores si
tios. Las peleas han llegado 
hasta el punto de presentarse 
el marido de una de ellas, na
vaja en mano y llevando el ca
rrito de su bebé de pocos me
ses, para amedrentar a tres 
rumanas que invadían el sitio 
más cotizado donde su esposa 

...... _I: 

ejerce la prostitución de carre
tera, a las que dijo: "¡Mar
chaos de España, que os cor 
to el cuello, le estáis quitando 
el trabajo a mi mujer!". 

Como hay muchas peleas 
con regularidad, cada noche 
vehículos policiales patrullan 
por el lugar con el fin de te-

nerlo controlado y fue a los 
agentes que iban en uno de 
esos vehículos a los que se di
rigieron en busca de ayuda las 
tres rumanas amenazadas. 

Ante este requerimiento el 
de la navaja optó por salir de
prisa del lugar. Empujando el 
cochecito con su hijo se dirigió 
al parque próximo situado 
junto a la carretera, en las vi
viendas del polígono Puerta de 
Madrid, donde fue detenido, 
encontrando la policía la na
vaja de cachas metálicas y 11 
centimetros de hoja debajo de 
la sábana que cubría el coche 
del bebé. 

La mujer se hizo cargo del 
niño y el marido fue llevado a 
comisaria detenido, acusado 
de proferir amenazas graves. 
Se trata de Fernando C.L., 
ciudadano español de 31 
años. 

Había deiado la relación cuando tns recibir una paliza 
sutrló un abono en el hosphal Príncipe de Asturias 

Una búlgara denuncia a su e1areia por agresión sexual 
Una joven búlgara de 23 

años, vecina de Alcalá donde 
tiene un puesto de trabajo, 
denunció a su excompañero 
sentimental por agresión se
xual. Cuando la joven fue por 
la mañana a su puesto de 
trabajo y vieron el aspecto 
que llevaba, porque además 
de violarla le dio varios puñe
tazos en la cara, al relatar lo 

Robo en el 
Supennercado Plus 

En la madrugada del día 30 
de junio se cometió un robo en 
el interior del supermercado 
Plus de la localidad de Argan
da del Rey, por autores desco
nocidos, los cuales penetraron 
en el interior del inmueble 
practicando dos butrones en 
la parte trasera del supermer
cado, forzando posteriormente 
la puerta de entrada del alma
cén y rompiendo las dos cen
trales de alarmas existentes 
en la misma. Para llevarse 700 
euros en metálico causaron 
daños por valor de 6.000. 
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sucedido una compañera es
pañola le aconsejó que de
nunciase, por lo que llamó a 
la policía y denunció los h e
chos. 

Después de una relación de 
ocho años ella lo dejó el pasa
do mes de abril porque bebía 
y le propinaba palizas. Una 
de ellas se la dio estando em
barazada, lo que le hizo abor
tar en el hospital Príncipe de 
Asturias. 

Según la denuncia, la llamó 
al móvil el pasado 29 de ju
nio, cosa que hacía con regu
laridad desde que habían de
jado la relación. Ella, al prin
cipio no hizo caso a las pre
tensiones de verse, pero él si
guió llamándola insistente
mente y. según relata, por te
mor apareció en el bar de 
Nueva Alcalá donde tomaron 
una consumición y después 
se fueron en el coche de ella 
que la mujer conducía, con la 
pretensión de dejarlo en la 
calle Rojas Zorrillas donde él 
tiene su residencia. Según re
lató él iba borracho y no pa 
raba de acosarla y de decirle 
que quería mantener una re-

lación. Ella le dijo que n o, que 
estaba borracho y no tenía 
preservativo. La agarró fuer
temente por la cabeza obli
gándola a practicarle una fe
lación. No contento con eso la 
violó vaginal y analmente, le 
propinó varios puñetazos en 
la cara y la obligó a llevarlo en 
su coche hasta la menciona
da calle Rojas Zorrilla. 

Eran las tres de la madru
gada. Pocas horas después 
cuando la mujer fue a su tra
bajo. ante su lamentable as
pecto y preguntas sobre lo 
que le había sucedido, la jo
ven relató los hechos y. acon
sejada por la compañera. cur
só denuncia por los mismos. 

Los agentes le indicaron 
que lo llamara al móvil para 
quedar con él, cosa que hizo, 
pero a la hora indicada en el 
lugar se presentó la policía 
que lo detuvo, acusado de 
agresión sexual y lesiones. 

Se trata de Yusein A.Y., búl
garo de 29 años de edad, ca
rece de antecedentes y se en
cuentra en situación irregu
lar en España. 

Detenidos por 
la Guardia CMI 
- La Guardia Civil del Puesto 

Principal de Azuqueca de He
nares ha detenido a J. M. O. 
P .. de 25 años y natural de Co
lombia, vecino de esta locali
dad, acusado de un delito de 
quebrantamiento de condena 
(orden de desalojo y prohibi
ción de acercarse a domicilio), 
dictada por el Juzgado de 1 a 

Instancia e Instrucción nº 2 de 
Guadalajara. 

- También han sido deteni
dos por la Guardia Civil del 
Puesto Principal de Azuqueca 
de Henares J. P. A. S.. de 33 
años y nacionalidad española, 
y M. Z. V .. súbdita colombiana 
de 32 años, ambos vecinos de 
la citada localidad, como pre-

. suntos autores de un delito de 
malos tratos en el ámbito fa
miliar. Los detenidos son ma
trimonio y, tras una discusión 
conyugal, ambos presentan le
siones de carácter leve. 

- Por otra parte, la Guardia 
Civil del Puesto de Yunquera 
de Henares ha detenido a A. P. 
R., de 22 años y nacionalidad 
española, y a una joven menor 
de edad. Al primero se le im
puta la autoría de dos delitos 
de robo con fuerza cometidos 
los días 15 y 28 del mes de ju
nio por la sustracción del inte
rior de unas naves situadas a 
la altura del p . k. 14'500 de la 
carretera CM-101, término 
municipal de Yunquera de He
nares. de un molino de marti
llos, una bomba de presión 
eléctrica y un cuadro eléctrico, 
así como de diversos efectos 
sustraídos de un taller de he
rrería de la citada localidad, 
hecho en el que participó la 
menor de edad. 

COMPAÑÍA 
MULTINACIONAL 

en proceso de expansión 

BUSCA 

CON SITUACIÓN MUY 
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sucesos 
las recomendaciones son para los ciudadanos ausemes v presentes en esta época 

las Fuerzas v Cuerpos de Seguridad del Estado 
recomiendan una serie de medidas para prevenir 
los robos en viviendas durante el verano 
Durante las vacaciones estivales, muchas viviendas estarán temporalmente desocupadas. 
Como cada año por estas fechas, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado dedicarán 
buena parte de sus esfuerzos a la prevención de los robos en domicilios. Para mejorar la efi
cacia de las labores de vigilancia y control que se realizan, la colaboración ciudadana es el 
método más solvente para prevenir este tipo de delitos dado que cuando mayores sean las di
ficultades que encuentren los delincuentes, más seguros estarán los hogares. 

El Ministerio del Interior reco
mienda la adopción de una serie 
de medidas preventivas. Las 
puertas de la vivienda deben 
reunir unas mínimas condicio
nes de seguridad que se pueden 
mejorar reforzando el cerco de 
las mismas a la altura de la ce
rradura. No se debe abrir la 
puerta a personas desconocidas, 
ni siquiera cuando afirmen que 
van a otro domicilio. Hay que 
utilizar siempre la mirilla y po
ner la cadena de seguridad. 

Se debe desconfiar de los ser
vicios técnicos que no se hayan 
solicitado previamente y exigir 
en todos los casos una acredita
ción o, en su defecto, confirmar 
este extremo con la correspon
diente empresa suministradora. 
Cuando sea necesario ausentarse 
del domicilio, aunque se haga 
durante poco tiempo, se debe ce
rrar siempre con las llaves. En 
caso de pérdida o sustracción de 
éstas, hay que cambiar de· inme
diato la cerradura y hacerlo en 
cualquier caso si se ocupa una 
vivienda que ha sido habitada 
con anterioriélad. 

Las Fuerzas y Cuerpos de Se
guridad del Estado también re
comiendan realizar un inventa
rio de los objetos personales en 
el que se indique marca, tipo y 
número de fabricación, así como 
marcar convenientemente los ar
tículos de valor. De esta manera, 
se dificultará la circulación y 
venta de dichos objetos en caso 
de que sean robados, se facilita-
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rá la labor policial y podrán ser 
devueltos si se logran recuperar. 

Consejos antes de salir 
de vacaciones 
Antes de abandonar de forma 

temporal el domicilio para dis
frutar de las vacaciones, hay que 
comprobar que todas las posi
bles entradas de la casa han que
dado debidamente cerradas, in
cluyendo las ventanas que dan a 
patios. Siempre que haya que sa
lir, se debe dar varias vueltas a la 
cerradura pues lo habitual en es
tos casos es colocar sólo el res
balón, circunstancia que aprove
chan los delincuentes. Tampoco 
conviene dejar señales visibles 
de que la vivienda está desocu
pada y, para ello, es preferible 
encargar a algún vecino la reco
gida de la correspondencia del 
buzón. 

Muchos ciudadanos acostum
bran a dejar un juego de llaves 
de reserva en lugares improvisa
dos. En estos casos, es conve
niente que se entregue a alguna 
persona de confianza. Si se tiene 
previsto pasar unos días de asue
to lejos del hogar, no hay que 
comentar la ausencia con perso
nas desconocidas ni dejar notas 
que indiquen la fecha de regre
so. 

Hay que tener en cuenta que 
existen entidades de crédito que 
durante el periodo vacacional se 
hacen cargo de los objetos de 
valor, que no se deben dejar en 
la vivienda, así como tampoco el 
dinero en metálico. Conviene 
facilitar a algún vecino de con
fianza la dirección provisional y 

un teléfono de contacto. Si se 
dispone de un dispositivo de se
guridad programable, es conve
niente activarlo para que se en
cienda y apague alguna luz o la 
radio de la casa en diferentes ho
rarios, disimulando así la ausen
cia. 

Protección del vehículo 
Si no se va a utilizar el vehícu

lo particular durante las vacacio
nes y éste queda aparcado en la 
vía pública, hay que procurar 
dejarlo en un estacionamiento 
vigilado o, en su defecto, en un 
lugar bien iluminado. También 
hay que evitar no dejar en el in
terior del mismo ningún objeto 
de valor, tarjetas de crédito, lla
ves, vestimenta o documentos 
importantes. 

Por el contrario, si se piensa 
viajar con el vehículo propio no 
se debe recoger a personas des
conocidas en la carretera. Cada 
vez que haya que salir del coche, 
antes hay que retirar las llaves 
de contacto, dejar el volante blo
queado y cerrar conveniente
mente las puertas, las ventani
llas y el maletero. 

Protección de los niños 
Una de las tareas educativas 

de los padres, que debe acen
tuarse en estas fechas, es ense
ñar a los hijos a conocer su pro
pio nombre, apellidos, domicilio 
y número de teléfono. En caso 
de extravío, los pequeños deben 
saber siempre que lo mejor es 
quedarse en el lugar donde se 
encuentran en esos momentos. 
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Al percatarse de la ausencia, los 
padres o familiares volverán so
bre sus pasos. 

Hay que explicarles a quién 
deben dirigirse en caso de peli
gro, tanto si están en la calle 
co,no si se encuentran en el ho
gar. Los padres también deben 
procurar conocer las amistades y 
compañías de sus hijos y expli
carles que no deben abrir la 
puerta de casa cuando estén a 
solas. 

Colaboración ciudadana 
Aquellos que no tienen previs

to ausentarse del domicilio du
rante las vacaciones estivales 
deben ser solidarios y reclamar 
la presencia policial si oyen rui- -
dos o golpes no habituales, si se 
observa a personas extrañas en 
las inmediaciones del domicilio 
o si se detecta a individuos en 
actitud sospechosa a bordo de 
vehículos, dado que podrían es
tar conectados mediante teléfo
no móvil con otras personas que 
estuvieran robando en algún 
piso. 

Cuando se produzca la sus
tracción o extravío de la tarjeta 
de crédito, se debe avisar de ma
nera urgente a la entidad banca
ria y proceder a dar de baja la 
misma. En caso contrario, se co
rre el riesgo de que sea utilizada 
de forma fraudulenta. No se 
debe facilitar el número secreto 
a nadie, aunque se reciba una 
llamada telefónica en nombre 
del banco o caja de ahorros don
de se tiene la cuenta corriente. 

Por último, las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Esta
do recuerdan que el servicio que 
prestan a la ciudadanía tiene, en 
ocasiones, un carácter preventi
vo. Por ello, no hay que dudar 
en solicitar su ayuda dado que es 
preferible confirmar una falsa 
alarma que pasar por alto la co
misión de un posible delito. En 
caso de que éste se produzca, no 
se debe alterar el escenario del 
mismo hasta que lleguen los 
efectivos policiales. 
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sucesos 
En algo más de un mes se los considera implicados en 21 delitos 

Detenidos dos menores 
implicados en el atraco al Hotel AC 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han detenido a dos menores, ambos de 17 años, 
español y marroquí apodados como "Tomy" y ''Moha", acusados de 21 delitos, la mayo
ría robos por el procedimiento de alunizaje y con pistola, además de varios robos con 
fuerza de vehículos de gran cilindrada que más tarde utilizaban para sus asaltos. 

El primer delito que se les imputa data del gar el jueves día 30 de junio. Pasaron a dispo-
23 de mayo, en un hotel de la avenida de sición de la Fiscalía de Menores y se ha dado 
Aragón. Desde éste, casi a diario habrían cuenta de su detención a varios Juzgados de 
protagonizado asaltos, preferentemente en 
hoteles, gasolineras y supermercados. 
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Menores y Centros de Reforma que interesaban 
su detención o averiguación de paradero, res
pectivamente. 

Los agentes encargados de la investiga
ción pertenecen al Grupo XIII de la Brigada 
de Policía Judicial, especialistas en la perse
cución de los delitos de atracos. Estaban ya 
tras la pista de un grupo de menores afinca
dos en Villa de Vallecas, que casi con una 
periodicidad diaria asaltaba establecimien
tos de noche, siempre a bordo de dos vehí
culos de gran cilindrada (casi siempre 
BMW), previamente robados. Utilizaban en 
sus asaltos el procedimiento del alunizaje o 
bien la intimidación y fuerza con pistola, ar
mas blancas, bates de béisbol y palos. 

SI TE APASIONA LA TECNOLOGÍA, 
NECESITAS UNA CÁMARA COMO ÉSTA. 

Los investigadores centraron las pesqui
sas sobre dos menores ya conocidos para el 
grupo XIII. El día 21 de mayo, uno de nues
tros protagonistas se fugó de un Centro de 
Internamiento de Menores y coincidió con 
su viejo amigo "Moha", también fugado. 
No parecía casual que comenzara un repun
te importante de este tipo de delitos, de los 
que son especialistas. El primero fue el 23 
de mayo: un robo con violencia e intimida
ción en un hotel de la avenida de Aragón. Se 
dieron a la fuga en un BMW robado en Cos
lada horas antes. A éste lo siguen 7 robos 
más en hoteles, en el que se incluye el co
metido contra el Hotel AC de Alcalá de He
nares el domingo 26 de junio en el que se 
llevaron 830 euros y la cartera de un cliente 
americano, al que le quitaron 30 dólares, 
1.100 yenes japoneses y 210 euros. Actua
ron con palos y un paraguas, profiriendo 
grandes voces. Entraron tres y otro más se 
quedó al volante de un Audi con el motor en 
marcha, en el que huyeron en dirección a 
Camarma. Para entrar aporrearon la puerta 
hasta que se descuadró y saltó la cerradura. 

También se les acusa de haber cometido 
robos en una gasolinera, 5 supermercados, 2 
joyerías, 4 robos de vehículos y un delito de 
daños en otro. 

En todos los casos se hacían acompañar 
por otros menores hasta conformar grupos 
que oscilan desde los 4 hasta los 1 O inte-
grantes, dependiendo del tipo de asalto. 
Siempre utilizaban al menos dos vehículos 
que horas antes robaban, bien en la vía pú
blica por procedimientos tradicionales, bien 
en concesionarios o talleres por el procedi
miento del alunizaje. Posteriormente se diri
gen a los establecimientos elegidos, donde 
intimidan a los empleados, clientes y vigi
lantes si los hubiera, mediante la exhibición 
de pistolas y todo tipo de armas blancas ha
ciendo gala de una extrema violencia. Rápi
damente se hacen con el botín y se dan a la 
fuga con los vehículos en los que han llega
do. 

El arresto de los dos sospechosos tuvo lu-
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Ocurrió en la calle Ferraz 

Detenidas dos muieres gitanas 
por robar a una anciana de 81 años 
uamaron a su 1aena con el pretexto de deiar un 1aqu11e 11n la vecina a sabiendas que ésta 
no estaba: cuando abrió, la más laven le Pidió un vaso de agua v la otra dUo que se Iba 
10111ue tenia el coche mal aparcado, 1ero se quedó en la casa robando el dinero de la anciana 

Ocurrió en Alcalá en la calle 
Ferraz, a la hora de la siesta, con
cretamente a las 15 '45 horas del 
día 30 de junio. Llamaron a la 
puerta de la anciana dos mujeres 
de etnia gitana que portaban una 
caja que dijeron era ropa para su 
vecina a la cual se refirieron lla
mándola muy cordialmente por 
su nombre, que previamente habí
an leído en el buzón. Sabedoras 
de que la vecina estaba fuera del 
domicilio, engañaron a la víctima 
quien, en un principio, les dijo 
que no recogía ningún paquete, 
que lo dejaran en el descansillo si 
querían hasta que llegara su veci
na. Entonces la más joven, una 
menor de 15 años de edad, le pi
dió un vaso de agua. La otra mu
jer, de 58 años, dijo apresurada
mente que ella se iba un momen
to porque había dejado el coche 
en doble fila. Pero no se fue, 
aprovechó que la anciana se diri
gió a la cocina por el vaso con 
agua para meterse en la habita
ción de la víctima sin que ésta se 
percatara de ello. 

Cuando acabó de beber el agua 
fueron a la puerta y al ver -que la 
que decía haberse marchado tar
daba en regresar y la otra no se 
iba, la víctima, un poco intranqui
la, optó por llamar a su hijo que 
vive en el piso de al lado. Cuando 
le estaba contando lo ocurrido sa
lió al descansillo la mujer del hijo 
que con rapidez se dirigió a la ha
bitación de la abuela, encontran
do allí a la gitana de mayor edad 
con las faldas levantadas hasta la 
cintura y metiéndose algo debajo 
de las bragas, que eran de color 
rojo. Durante el revuelo que se 
armó, lograron las dos salir co
rriendo y cogieron un autobús ur
bano en dirección carretera de 
Meco. 

Los familiares de la anciana lla
maron a la policía y cuando el 
hijo de la señora indicó a los 
agentes la dirección que había to
mado y la matrícula del autobús, 
una patrulla salió en sg busca. A 
la altura de la calle A vil a con
fluencia con la avenida de Meco, 
el coche patrulla se colocó delan
te del autobús, el conductor abrió 
la puerta y los agentes detuvieron 
a las dos mujeres de etnia gitana. 
En una bolsa portaban una peque
ña caja de caudales de color ver-
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de que habían robado en la vi
vienda de la calle Ferraz. 

Sabedores de que la mayor se 
había escondido algo entre las 
bragas, ya en comisaría una mujer 
policía le practicó un cacheo inte
gral, encontrando dentro de la va
gina, en un guante de látex, un bi
llete de 100 euros, seis de 50 eu
ros y dos de 1 O euros, el dinero 
que la anciana guardaba en la 
mencionada caja. También lleva-

ban varias tabletas de pastillas de 
la medicación que toma la ancia
na y que también se llevaron de la 
vivienda. 

La detenida, Aurora J.S., tiene 
varios antecedentes por robos de 
las mismas características y la 
otra de 15 años de edad es fami
liar de la primera. 

Por las huellas, Aurora ha sido 
acusada policialmente de ser la 
autora de un robo cometido en 

Madrid el día 28 de junio en la ca
lle López de Hoyos, utilizando el 
mismo procedimiento, dejando la 
huella en una caja roja de la cual 
cogió el dinero dejándolo después 
sobre la cama de la anciana que 
desvalijó. 

Según aconseja la policía de Al
calá, las personas mayores deben 
estar alerta a esta forma de robo, 
que se especula pueden volver a 
cometer en cuanto puedan. 

El autor, un compatñota con quien mantuvo una pelea a causa de una deuda 
por droga, toe detenido en Alcalá de Henares cerca del puente de Meco 

Esclarecida la muerte de un ciudadano colombiano 
Agentes del Cuerpo Nacional de Policía han detenido a Jeisson Alexander G.B., colombiano 
de 32 años, conocido como "Toño", acusado de apuñalar a un compatriota que falleció a con
secuencia de las graves heridas. Tenía varios antecedentes policiales, al igual que la víctima: 
Jesús Fabián C., de 40 años, alias "el Pantera". 

El suceso tuvo lugar el pasado 
13 de mayo en la calle Castro de 
Oro. La sala del 091 tuvo conoci
miento de una pelea, al parecer 
con heridos, .Y envió un coche pa
trulla. Cuando llegaron los agen
tes, encontraron el cuerpo sin 
vida de un hombre, caído frente 
al µúmero 16 de la citada calle. 
De unos 40 años y pelo rapado, 
presentaba dos heridas incisas, 
una de ellas mortal en hemitórax 
izq\Jierdo y la otra en el brazo del 
'mismo lado. 

Los policías averiguaron la 
identidad del fallecido y tomaron 
qeclaración a diversos testigos. 
Estos afirmaron haber presencia
do una pelea entre el fallecido y 
otro hombre, que terminó con la 
agresión con arma blanca de este 
último al primero. Al parecer, el 
motivo de la reyerta había sido 
una deuda por tráfico de cocaína 
a pequeña escala. Poco después, 
los agentes identificaron al pre
sunto agresor: Jeisson Alexander 
G.B., conocido como "Toño", co-
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lombiano. Domiciliado en Ma
drid, se había ausentado de la vi
vienda. 

Posteriores gestiones apunta
ban a Alcalá de Henares como el 
lugar al que podría haberse des
plazado Jeisson Alexander B. y 
en esta localidad se estableció un 
dispositivo de vigilancia. El día 1 
de julio, cerca del puente de 
Meco, los policías de homicidios 
detectaron la presencia del sos
pechoso y lo detuvieron. 

El arrestado iba en compañía 
de su pareja y de otra mujer. La 
primera; Sandra Milena F.Z., co
lombiana de 28 años, fue detenida 
acusada de encubrimiento - pues 
era conocedora de los hechos-, 
además de estancia irregular, ya 
que carecía de permiso de resi
dencia en España. En cuanto a la 
otra joven, compatriota de los an
teriores, de 24 años, se halla tam
bién indocumentada y fue deteni
da por estancia irregular. Las dos 
quedaron en libertad con la obli
gación de comparecer ante la au
toridad judicial cuando sean cita
das. En cuanto a "Toño", pasó a 
disposición judicial cuando finali
zaron las diligencias policiales. 
Había estado detenido en ocho 
ocasiones a causa de quebranta
miento de condena, detención ile
gal, estafa y estancia ilegal. 
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Los bomberos apagando el fuego del transformador 

El humo se extendió por toda la superficie comercial 

El incendio de un transformador 
obligó a desaloiar Parque Corredor 
El centro comercial Parque Corredor de Torrejón de Ardoz tuvo que ser desalojado el lUDes 
4 de julio debido a UD incendio en UD transformador que se encuentra en el exterior del edi
ficio. El fuego produjo una gran carga de humo que se extendió por dentro del centro co
mercial, lo que hizo conveniente su desalojo. 

Según el portavoz de Emer
gencias 112 de la Comunidad 
de Madrid, nadie resultó into
xicado en el percance, aunque 
para ello tuvo que ser desalo
jado el centro comercial de 

Detenido por 
agredir a su pareia, 
a la madre de ésta 
va una prima 

Agentes de la Guardia Civil 
han procedido a la detención 
de Víctor S.A.. de 25 años de 
edad y con domicilio en Para
cuellos del Jarama, como au
tor de un delito de malos tra
tos en el ámbito familiar, ya 
que agredió a su pareja senti
mental que reside en el mismo 
domicilio que el detenido, así 
como a la madre de ésta y a 
una prima que se encontraba 
con el mismo. 

Las tres tuvieron que ser 
asistidas de las lesiones. 
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clientes y personal. El fluido 
eléctrico fue cortado en la 
zona de ocio, que evidente
mente quedó a oscuras. 

Hasta seis dotaciones de 
bomberos de la Comunidad de 
Madrid se desplazaron hasta 

el lugar del incendio, además 
de un equipo de emergencias 
sanitarias, que no tuvo que in
tervenir, ya que no se produje
ron daños personales. El fuego 
se originó poco antes de las 
nueve de la noche. 

En una empresa de muebles 

Atraco con pistola v dos revólveres 
Se apodenron de 13.000 euros en metálico 

Sobre las 12 horas del día 1 
de julio se cometió un robo 
con violencia e intimidación 
con armas de fuego en el inte
rior de la empresa denomina
da Industrial del Mueble, si
tuada en la localidad de Ar
ganda del Rey. Fueron cuatro 
individuos los que actuaron. 
UI}O se quedó fuera al volante 
de un vehículo en marcha, 
tres pasaron al interior de la 
empresa; iban encapuchados 
esgrimiendo una pistola y dos 

revólveres. Dos de ellos se diri
gieron a la oficina mientras 
que el otro se quedó en la 
planta baja del edificio amena
zando con el arma. 

Los que se dirigieron a la ofi
cina intimidaron con los revól
veres a las dos personas que 
allí se encontraban y lograron 
apoderarse de 13.000 euros 
en metálico, huyendo poste
riormente todos en el vehículo 
que esperaba a la puerta 

Se precipitó desde una 
anura de seis metros 

Un ioven de 20 años 
herido en 
accidente laboral 

Ocurrió en Alcalá a las 12 de 
la mañana del pasado dia 30 
de junio en la empresa Publi
grupo, situada en la calle Blas 
Cabrera Infante número 2. 
Sergio H.A., de 20 años de 
edad, resultó herido grave en 
accidente laboral al precipitar
se al vacío desde el techo, si
tuado a unos seis metros de 
altura. Al lugar llegó una am
bulancia que trasladó al heri
do al hospital Principe de As
turias de Alcalá de Henares. 
Fue el responsable de la em
presa el que informó a los 
agentes policiales que se des
plazaron al lugar que su ope
rario se había precipitado des
de el techo. 

Sergio H.A. tiene su residen
cia en Villaverde Alto. 

El vigilante de seguridad 
sorprendió a los ladrones 

Intento de robo en 
el concesionario 
Chrvsler-Jeep 

Ocurrió en la madrugada del 
día 1 de julio. Sobre las 0'20 
horas, el vigilante de seguri
dad oyó ruidos provenientes 
del aparcamiento del recinto 
interior. Al presentarse en el 
lugar pudo ver a dos indivi
duos dándose a la fuga en un 
vehículo grande de color oscu
ro. Fue la presencia del vigi
lante, que acudió con rapidez, 
lo que frustró el robo. 

Los dos individuos accedie
ron al aparcamiento del recin
to interior causando daños en 
la valla perimetral del recinto, 
así como en la puerta metálica 
de acceso al garaje, logrando 
introducirse en el despacho 
del jefe de taller, en el que co
gieron un puñado de llaves de 
vehículos. Cuando se disponí
an a manipular uno de ellos se 
presentó el vigilante y salieron 
huyendo. 

El concesionario Oficial 
Ch:rysler Motor-Jeep está si
tuado en Alcalá en el polígono 
industrial Mapfre en el kilóme
tro 28'200 de la N-11 
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Los alcalaínos podrán deiar sus llaves a la Policía Local durame su ausencia estival 

'1acaciones Tranquilas" para vecinos v comerciantes 
El Ayuntamiento ha puesto en marcha para los meses de verano el nuevo programa ''Vaca
ciones Tranquilas", que fue presentado el pasado miércoles por el concejal de Obras y Ser
vicios, Javier Fernández. La iniciativa municipal está dirigida tanto a vecinos como a co
merciantes. Con sólo rellenar un formularlo en las oficinas de la Policía Local, los alcalaí
nos podrán irse de vacaciones más tranquilos. 

El Ayuntamiento de Alcalá 
ofrece por primera vez un ser
vicio para mejorar la seguri
dad de viviendas y comercios 
durante los meses de verano. 
La iniciativa, similar a la que 
ya funciona en otros munici
pios de la Comunidad de Ma
drid, pretende asegurar la 
tranquilidad de los alcalainos 
durante su ausencia vacacio
nal, época idónea para los ro
bos a domicilio. Javier Fer
nández manifestó que para 
esta primera campaña se es
pera tener "entre 200 y 300 
solicitudes" y aseguró: "Si la 
acogida por parte de los ciuda
danos es buena, pensaremos 
en ampliar el programa a otros 
periodos vacacionales, como 
Semana Santa o Navidad". 

e mucho t mpO 
cJber bodegón, 
són o •e di d 
ndenoande 
stona de 
afias • 

Javier Fernández Abad, concejal de Obras y Servicios 

Andrés Soreal, Juan Manuel de Prada y Antonio Gómez Rufo, con el alcalde de Alcalá 

Consagrados escrnores de la talla de Juan Manuel de Prada 
participaron en el seminaño celebrado el miércoles 22 

la E. M. Pro11oción de Alcalá: IV Centenario 
organiza el Taller literario "El Quiiote v la literatura" 

El Taller Literario "El Quijo
te y la Literatura" es una nue
va propuesta de la Empresa de 

PUERTA de Madrid 

Promoción de Alcalá: IV Cen
tenario S.A. que pretende fo
mentar la escritura entre jóve-

nes menores de 35 años. Se 
trata de una experiencia en la 
que se cita a jóvenes valores 

'Vacaciones Tranquilas" per
mite a los alcalainos poner sus 
llaves a disposición de la Poli
cía Municipal para que ésta 
pueda intervenir en caso de 
emergencia (robo, incendio o 
inundación). Quienes no de
seen depositar sus llaves en 
dependencias policiales pue
den optar también a las venta
jas del programa. Para hacerlo 
deberán rellenar un formula
rio y facilitar un teléfono de 
contacto o dejar como respon
sable de la vivienda o comercio 
a un familiar o vecino. Si fue
ra necesaria una intervención, 
la Policía se pondría previa
mente en contacto con el pro
pietario para solicitar la auto
rización pertinente. 

Además de este nuevo pro
grama, la Policía Local de Al
calá desarrollará en colabora
ción con el Cuerpo Nacional de 
Policía de la localidad un se
guimiento especial durante los 
meses de julio, agosto y sep
tiembre. Las zonas de mayor 
afluencia turística contarán 
con una especial atención por 
parte de las fuerzas de seguri
dad. 

11 

-··11-
que quieren hacerse un hueco 
en el panorama editorial. 

Se trata de una experiencia 
pionera, que pretende repetir
se anualmente en la ciudad 
cuna de Cervantes. Este año 
han participado 25 jóvenes 
bajo inscripción, pero el taller 
estaba abierto a cualquiera 
que quisiese acudir como 
oyente. 

Bajo la dirección de Andrés 
Sorel, Juan Manuel de Prada, 
Antonio Hernández, Antonio 
Gómez Rufo y Gonzalo San
tonja hablaron sobre el arte de 
la escritura en un Taller que 
duró toda la jornada del miér
coles, 22 de junio. 

El alcalde de Alcalá de Hena
res, Bartolomé González, acu
dió a la mesa redonda en la 
que participaron todos los es
critores del taller literario "El 
Quijote y la Literatura" cuyo 
tema fue "El compromiso del 
escritor en su obra y en su for
mación literaria". 
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V-IVir para contarla 

Parábola del palacio 
"Aquel día, 

el Emperador 
Amarillo, mos
tró su palacio al 
poeta. Fueron 
dejando atrás, 
en largo desfi
le, las primeras 
terrazas occi
dentales que, 
como gradas de un casi inabarca
ble anfiteatro, declinan hacia un 
paraíso o jardín cuyos espejos de 
metal y cuyos intrincados cercos 
de enebro prefiguraban ya el la
berinto. Alegremente se perdie
ron en él, al principio como si 
condescendieran a un juego y 
después no sin inquietud, porque 
sus rectas avenidas adolecían de 
una curvatura muy suave pero 
continua y secretamente eran cír
culos. Hacia la medianoche, la 
observación de los planetas y el 
oportuno sacrificio de una tortu
ga les permitieron desligarse de 
esa región que parecía hechiza
da, pero no del sentimiento de 
estar perdido, que los acompañó 
hasta el fin. Antecámaras y pa
tios y bibliotecas recorrieron 
después y una sala hexagonal 
con una clepsidra, y una mañana 
divisaron desde una torre un 
hombre de piedra, que luego se 
les perdió para siempre. Muchos 
resplandecientes óos atravesaron 
en canoas de sándalo, o un solo 
óo muchas veces. Pasaba el sé
quito imperial y la gente se pros
ternaba, pero un día arribaron a 
una isla en que alguno tuvo que 
decapitarlo. Negras cabelleras y 
negras danzas y complicadas 
máscaras de oro vieron con indi
ferencia sus ojos; lo real se con
fundía con lo soñado o, mejor di
cho, lo real era una de las confi
guraciones del sueño. Parecía 
imposible que la tierra fuera otra 
cosa que jardines, aguas, arqui
tecturas y formas de esplendor. 
Cada cien pasos una torre corta
ba el aire; para los ojos el color 
era idéntico, pero la primera de 
todas era amarilla y la última es
carlata, tan delicadas eran las 
gradaciones y tan larga la serie. 

Al pie de la penúltima torre 
fue que el poeta (que estaba 
como ajeno a los espectáculos 
que eran maravilla de todos) re
citó la breve composición que 
hoy vinculamos indisolublemen
te a su nombre y que, según repi
ten los historiadores más elegan
t~s, le deparó la inmortalidad y la 
muerte. El texto se ha perdido; 
hay quien entiende que constaba 
de un verso; otros, de una sola 
palabra ( .. . )". Fragmento del li
bro El hacedor, de Borges. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

PUERTA de Madrid 

AGENDA 

EXPOSICIONES 
CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Ceivantes) 

Basta el 31 de Julio 

Cervames v su 1bra en 
las c11ecci1nes de Alcalá 

Horario: 
Martes a Domingo de 12'00 a 14'00 

y de 18'00 a 21'00 h. 

-----@)-----
CASA DE lA ENTRmSTA 

(Calle de San J u an, 1) 
Hasta el 31 de Julio 

los terriloños de El QuUote, 
los terriloños de Cervantes 
Ftllsllíls lle Jesé ...... 

Horario: 
Martes a Domingo, de 12'00 a 14'00 

y de 18'00 a 21 '00 h. 

-----@)-----
MUSEO ARQUEOlOGICO 

REGIONAl 
(Plaza de las Bernardas) 

Hasta Octubre 

Ficción v realidad 
en el Siglo de Oro 
e lllJlll 1lrllís11111 ... 1111111 

Horario: De Martes a Sábado de 11 
a 19 h. Domingos y Festivos de 11 

a 15 h . (Lunes cerrado) . 

A Víctor Díez Marina 
Padre Nuestros, que estás en los cielos 
es la plegaria del día, 
elevada a nuestro padre 
Víctor Díez Marina. 

Parroquia de San Francisco, 
barrio de Reyes Católicos, 
el que te conoce, padre, 
sabemos los que decimos. 

Eres el padre estupendo 
que siempre sabe escuchar, 
eres el padre perfecto 
lleno de amor y humildad. 

Por eso, padre Víctor nuestro, 
los rosarios van a ti, 
que pronto te pongas bueno 
y vengas a hacernos feliz. 

¡Te tienen entre algodones, 
tu familia! lo sabemos· 
igual que tus compañeros 
que los tienes en desvelos. 

Pero todonuestro barrio, 
desde el veinte no vivimos. 
Y todos nuestros rosarios 
van a Dios Cristo divino. 

¡También va por las monjitas! 
Todos ya van mejorando. 
El Señor puso su mano 
en tanto trabajo andado. 

Que nos cure a nuestro padre, 
que no haya marejadillas, 
que dirija muchos barcos, 
que divise muchas millas. 

En manos de Jesucristo 
ponemos nuestra Oración. 
SabeJIIOS que nos escucha, 
Así El, hará lo mejor. 

anónimo 

11} i ¡f:I iil ¡JM:l 11 li'ilillJ ~ ¡i i 1 
Sábado, 9 - 21'30 horas. 

EXPRESIONES JOVENES 

CONCIERTOS 
Huerto de los Leones 

Umbra 
Daniel 10111111 Cantautor 

Damir Geddes 
***** 

CHIE lllllE -uu DE ll J11mc11 
Casa de Socorro 

***** 

JUEGOS EN RED 
Net Gaming. Ta. Úrsula, 7 

*** ** 

POESIA 
Huerto de los Leones 

Poesía en cuadros 
ERES 

de Aitor Zancajo Zamorano 

SONETO 
DEL CORAZÓN QUIJOTESCO 

y SI ESTUVE, 
de José David Manso Arias 

SOSLAYO 
RECUERDOS TEMPORALES,y 

RAMAJES PARA UNA ESTACION, 
de Eva Mría Díaz Ceso Sánchez 
VERANO Y A UNA NARANJA, 

de Ignacio Ortiz 

JUNIO - JULIO Serlt/Rdll~ 
Día 30 .••••••• 38.396 s.G'J8 3-6 
Día 1 .... . . . 18.647 S-011 7 
Día 3 ... .. .. 44.092 soo1 2 
Día 4 ..••.. . 21.020 S-005 2-0 
Día 5 .... .. . 29.562 S-067 2-2 
Día 6 .... .. . 17.467 S-047 1-7 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1-Tif. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

•CARTElERA - CINES• 
DEL 8 AL 14 DE JULIO 
----~--~ 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"Los Dalton". Todos los días: 
17'40, 20'00 y 22'30. Viernes y Sába
do, también madrugada: 00'40. 

"Tercera identidad". Todos los 
días: 17'30, 19'50 y 22'20. Viernes y 
Sábado, también madrugada: 00'40. 

"Batman Begins". Viernes y Sába
do: 17'45, 20'45 y 23'50. De Domingo 
a Jueves: 18'00 y 21'00. 

"Star Wars. Episodio ID". Viernes 
y Sábado: 17'45, 20'45 y 23'50. De 
Domingo a Jueves: 18'00 y 21 '00. 

"Tapas". Todos los días: 20'00 y 
22'20. Viernes y Sábado, también 
madrugada: 00'40. 

"El internado". Todos los días: 
17'30, 19'50 y 22'20. Viernes y Sába
do, también madrugada: 00'40. 

"Ice Princess. Soñando, soñando 
triunfé patinando". Todos los días: 
17'30. 

----- @) 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 

91 880 37 03 

"Love me tender". ífodos los pú
blicos). Pases a las: 17'30, 20'00 y 
22'15. 

"No sos vos, soy yo". (13 años). 
Pases a las: 17'30 y 20'00 y 22'15. 

"Nadie sabe". (13 años). Pases a 
las: 18'00 y 21'00. Versión Original 
Subtitulada. 

Jueves, 30 de Junio: 
13 - 19 - 24 - 38 - 39 - 48 

C-34 R-6 

Sábado, 2 de Julio: 
9 - 10 - 16 - 25 - 26 - 35 

C-46 R-3 

~ 1.ai.JPrilllitiva 

Domingo, 3 de Julio: 
15 - 29 - 39 - 43 - 52 

R-5 

Bono(•] Loto 
Lunes, 4 de Julio: 

5 - 8 - 17 - 19 - 37 - 41 
C-35 R-4 

Martes, 5 de Julio: 
2 - 15 - 41 - 45 - 4 7 - 48 

C-31 R-8 

Miércoles, 6 de Jujio: 
3 - 11 - 18 - 19 - 23 - 44 

C-31 R-7 

Viernes, 1 de Julio: 
4 - 5 - 23 - 25 - 28 
Estrellas: 03 y 04 
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Alcalá H.~. 
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FIAT 
LANCIA 

--

Toda en: 
Azule Jos 

O Pavimentos Porcelánlcos 
Pavimentos Iras. 1n1er1er v Exterl•r 
Mueblas Balo 

o Accesorios Balo 
Saneamientos 
HldromasaJe 
Grlleñas 
Mamparas balo 

Consúltenos antes de 
hacer su obra o reforma. 

Presupuestos sin compromiso. 

'SERVICIO A DOM~CILIO 

GRATUITO 

Antigua N-11 ~A Madrid 

Parque Empresarial INBISA 
e/ Rumania, 5 • Nave B·5 

Teléf.: 91 879 72 58 
Fax: 91 879 72 59 

28802 • Alcalá de Henares 

~iesta Gasolinera Q. 
CEPSA ::D 

e 
3 
m 
:J 
¡· 

-
HIPERCOR 

---Puente Zanuss 
INBISA 

PARQUE 
INDUSTRIAL AZULEJOS · -UTRILLA 
NAVEBS el Rumania, 5 

Nave B·5 
ABIERTO DE lUNES A VIERNES, 

9'30 a 14'00 v 16'00 a 20'00 horas. 
SÁBADOS, 9'30 A 14'00. 


